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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 399 
- без перепечаток 311 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
 Лимит на легионеров 

 
Президент КХЛ: "Расстраивает, когда молодежь с российским паспортом 
попадает в ситуацию, какая была в "Сибири" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов заявил "Матч ТВ", что 
его расстраивает, когда молодые ребята с российским паспортом вынуждены 
попадать в подобные ситуации, какая была в "Сибири", но таковы на сегодня 
регулирующие нормы. 

перейти к статье 

Морозов прокомментировал скандальную ситуацию с хоккеистом 
"Сибири" Гордеевым (Allhockey (allhockey.ru)) 
Президент КХЛ Алексей Морозов прокомментировал ситуацию с хоккеистом 
"Сибири" Федором Гордеевым.  

перейти к статье 

Апелляцию "Сибири" по решению КХЛ о технических поражениях 
рассмотрят 6 февраля (ТАСС) 
Лига сняла с новосибирского клуба четыре очка в турнирной таблице за 
превышение допустимого лимита на легионеров 

перейти к статье 

Большинство клубов КХЛ проголосовало за увеличение лимита на 
легионеров до пяти игроков (ТАСС) 
В текущем сезоне в заявке команды на матч может быть максимум три легионера 

перейти к статье 

Названы клубы, голосовавшие против повышения лимита на легионеров 
в КХЛ до пяти человек (Sport24.ru) 
Стали известны подробности голосования российских клубов Континентальной 
хоккейной лиги по поводу повышения лимита на легионеров с трех до пяти 
человек.  

перейти к статье 

Гафуров: только КХЛ засверкала новыми именами, как, фактически, мы 
откатываемся назад (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Генеральный менеджер "Торпедо" Максим Гафуров высказался о том, что клубы 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) проголосовали по поводу повышения 
лимита на легионеров.  

перейти к статье 

Михайлов полагает, что увеличение лимита на легионеров в КХЛ не 
поможет расти молодежи (ТАСС) 



 

 

Большинство клубов, входящих в состав лиги, проголосовали за увеличение 
лимита на легионеров с трех до пяти 

перейти к статье 

Новый лимит на легионеров позволит кому-то выжить в КХЛ, считает 
Кожевников (Р-Спорт) 
Кожевников о смягчении лимита на легионеров в КХЛ: кому-то станет легче 
выживать 

перейти к статье 

"У многих клубов зуд". Плющев - о выращивании молодых хоккеистов в 
России (Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев высказался о 
подготовке молодых хоккеистов в стране. 

перейти к статье 

"Почему все умалчивают?" Экс-тренер сборной России назвал главную 
проблему хоккея в стране (Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев рассказал о главной 
проблеме хоккея в стране. 

перейти к статье 

Бывший тренер сборной России объяснил, с чем связано увеличение 
лимита на легионеров в КХЛ (Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев рассказал, с чем, по 
его мнению, связано увеличение лимита на легионеров в КХЛ. 

перейти к статье 

"У многих клубов зуд". Плющев - о выращивании молодых хоккеистов в 
России (Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев высказался о 
подготовке молодых хоккеистов в стране. 

перейти к статье 

Плющев: если б мы сейчас были на международной арене, у нас был бы 
очень бледный вид (Чемпионат.com) 
Бывший главный тренер сборной РФ Владимир Плющев оценил уровень 
сборной России после возможного возвращения на международную арену. 

перейти к статье 

Дементьев о легионерах в КХЛ: "Есть вопросы по качеству. Можно 
поставить условия - обладатель Кубка Стэнли, чемпион мира, 
олимпийский чемпион. Привозите таких, сколько хотите" (Sports.ru) 
Алексей Дементьев высказался о лимите на легионеров в Фонбет Чемпионате 
КХЛ.  

перейти к статье 

"Из ряда вон выходящее". Трехкратный чемпион мира - о ситуации 
"Сибири" (Чемпионат.com) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею Алексей Терещенко отказался 
комментировать ситуацию с четырьмя техническими поражениями "Сибири" за 
превышение лимита на легионеров в заявках матчей.  

перейти к статье 



 

 

Российские игроки не нужны. КХЛ хочет больше иностранцев (Советский 
спорт) 
Лига приняла решение увеличить лимит на легионеров с 3 до 5.  

перейти к статье 

КХЛ как организация 
 

Радулов и Максим Федотов стали самыми проверяемыми на допинг 
хоккеистами в 2023 году (ТАСС) 
Игроков проверили на допинг по четыре раза 

перейти к статье 

Валиева посетила матч КХЛ после объявления о дисквалификации (Р-
Спорт) 
Валиева посетила матч КХЛ ЦСКА - "Торпедо" после объявления о 
дисквалификации 

перейти к статье 

ХК "Торпедо" пригласил Валиеву на матч с ЦСКА, после игры она 
пообщалась с Ларионовым, сообщил гендир (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Хоккейный клуб "Торпедо" пригласил фигуристку Камилу Валиеву на матч с 
ЦСКА, чтобы поддержать ее после решения Спортивного арбитражного суда 
(CAS), рассказал "Матч ТВ" генеральный директор нижегородцев Александр 
Харламов. 

перейти к статье 

Хоккеистам "Сибири" заплатят по 240 тысяч рублей за победу над 
"Амуром" (Советский спорт) 
Руководство решило добавить мотивации своим игрокам.  

перейти к статье 

Матч КХЛ "Куньлунь" - СКА перенесен в Санкт‑Петербург по просьбе 

китайского клуба (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Матч КХЛ "Куньлунь" - СКА перенесен в Санкт‑Петербург по просьбе китайского 

клуба  
перейти к статье 

В "Куньлуне" подробно объяснили, почему домашний матч со СКА 
перенесен в Санкт-Петербург (Чемпионат.com) 
"Куньлунь Ред Стар" подробно объяснил причину переноса домашнего матча со 
СКА в Санкт-Петербург на "СКА Арену". 

перейти к статье 

Вратари Самойлов и Моторыгин попали в список лучших игроков КХЛ в 
январе (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Вратари Самойлов и Моторыгин попали в список лучших игроков КХЛ в январе  

перейти к статье 

Назаров предложил выставить Латвии счет за контракты их хоккеистов в 
России (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров предложил выставить Латвии счет за 
контракты их хоккеистов в России. Сегодня правительство Латвии на 



 

 

законодательном уровне запретило сборным своей страны контактировать с 
командами из России и Беларуси. 

перейти к статье 

"Им не дадут "дышать". Чешский экс-вратарь - об игроках из КХЛ в 
сборной Словакии на ЧМ (Чемпионат.com) 
Чешский бывший вратарь Томаш Вошврда ныне работающий хоккейным 
агентом, заявил, что сборная Словакии правильно отказывается от вызова 
игроков из Континентальной хоккейной лиги для подготовки к чемпионату мира 
2024 года в Чехии. 

перейти к статье 

Иван Дроздов вышел на третье место в истории среди белорусов по 
количеству очков за сезон КХЛ (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Белорусский форвард "Салавата Юлаева" Иван Дроздов отметился 
результативной передачей в игре с "Ладой" (5:2). 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Новости дня в хоккее за 1 февраля 2024 года: закон-запрет от 
правительства Латвии, "Салават Юлаев" обыграл "Ладу" (Чемпионат.com) 
Клубы КХЛ проголосовали за увеличение лимита на легионеров, российскую 
суперзвезду обменяли, а "Амур" продлил контракт с главным тренером. 

перейти к статье 

Мощь СКА, покер Цыплакова, лакросс-голы Шабанова и Алалыкина, драка 
Бердина с Броссо: главные события недели в КХЛ (RT (russian.rt.com)) 
"Спартак" одержал две победы над "Динамо" за пять дней благодаря покеру 
Максима Цыплакова и 59 сейвам Дмитрия Николаева, а СКА забросил 15 шайб 
в ворота "Барыса", ЦСКА и "Локомотива". "Металлург" допустил две осечки во 
время вояжа на Дальний Восток, причем в одном из матчей пропустил семь от 
"Амура", а "Авангард" проиграл "Трактору", хотя к 10-й минуте вел со счетом 3:0.  

перейти к статье 

Кто выиграет Запад и Восток? До завершения регулярного чемпионата 
КХЛ остался месяц (Allhockey (allhockey.ru)) 
Февраль решит многое для клубов лиги. 

перейти к статье 

Чем запомнился "Ледовый дворец" СКА, ЧМ-2000, матч с клубом НХЛ, 
посещаемость, Кубок европейских чемпионов (Чемпионат.com) 
Скоро армейцы переедут на новую арену, а пока вспомним главные события в 
истории старой. 

перейти к статье 

Тренеры КХЛ, которые точно останутся в своих клубах на следующий 
сезон: Разин, Ротенберг, Жамнов, Ларионов, Мартемьянов 
(Чемпионат.com) 
Андрей Разин пойдет за Кубком с "Металлургом", а Роман Ротенберг продолжит 
выстраивать систему в СКА. 

перейти к статье 



 

 

Главный тренер "Амура" Мартемьянов продлил контракт с клубом до 

конца сезона‑2024/25 (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Главный тренер "Амура" Мартемьянов продлил контракт с клубом до конца 

сезона‑2024/25  

перейти к статье 

Интервью с вратарем "Амура" Игорем Бобковым - об уходе из 
"Автомобилиста", Панарине, Хохлачеве, ошибках (Чемпионат.com) 
Голкипер "Амура" рассказал об уходе из "Автомобилиста", переосмыслении игры 
в Хабаровске и общении с судьями. 

перейти к статье 

Хабибулин - о возможном появлении на льду: "Есть небольшая паника. Не 
хочется выходить и подводить команду" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Тренер вратарей и голкипер нижегородского "Торпедо" Николай Хабибулин в 

эфире "Матч ТВ" признался, что немного нервничает из‑за возможного 

появления на льду в официальном матче. 
перейти к статье 

Авторитарный тренер остается в "Адмирале" еще на два года. И это после 
провального сезона (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Леонид Тамбиев нигде не работал больше трех лет. Право ли руководство 
дальневосточного клуба? 

перейти к статье 

Кожевников раскритиковал работу латвийского тренера "Адмирала" 
Тамбиева (Allhockey (allhockey.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников раскритиковал работу 
тренера Леонида Тамбиева, продлившего контракт с владивостокским 
"Адмиралом". 

перейти к статье 

Терещенко оценил продление контрактов Тамбиева с "Адмиралом" и 
Мартемьянова с "Амуром" (Чемпионат.com) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею Алексей Терещенко оценил продление 
контрактов главных тренеров Леонида Тамбиева с "Адмиралом" и Андрея 
Мартемьянова с "Амуром". 

перейти к статье 

Вратарь хоккейного ЦСКА Федотов оценил свою форму (ТАСС) 
Голкипер отметил, что чувствует себя комфортно 

перейти к статье 

Георгий Иванов: "Локомотив" заслуживает выиграть регулярку КХЛ" 
(Sport24.ru) 
Нападающий "Локомотива" Георгий Иванов оценил амбиции ярославской 
команды в регулярном чемпионате КХЛ и плей-офф.  

перейти к статье 

Роман Ротенберг рассказал, кто конкурент для СКА в КХЛ (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг рассказал, что петербургский клуб 
конкурирует не только с хоккейными командами, но берет для своего развития 
все лучшее в разных видах спорта. 



 

 

перейти к статье 

"Собаки лают, караван идет". Роман Ротенберг рассказал, как справляется 
с критикой (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг рассказал, как справляется с критикой 
своей работы, и заявил, что в интернете существует много проплаченных статей. 

перейти к статье 

Экс-игрок СКА: Никишину рано ехать в НХЛ, мы тоже хотим смотреть на 
хороших хоккеистов (Чемпионат.com) 
Бывший игрок СКА, заслуженный тренер России Юрий Гайлик оценил игру 
защитника армейского клуба Александра Никишина. 

перейти к статье 

ЦСКА натужно вышел в плей-офф, где фаворитом считаться не будет 
(Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru)) 
Коллектив Сергея Федорова, одержав непростую победу над "Торпедо" (3:2), 
стал девятым участником плей-офф, но фаворитом предстоящего Кубка 
Гагарина действующих чемпионов страны мало кто считает.  

перейти к статье 

Гендиректор "Салавата" Баширов: было бы хорошо начать плей-офф 
дома, не против сыграть с "Ак Барсом" (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Генеральный директор "Салавата Юлаева" Ринат Баширов назвал цель 
уфимцев на концовку регулярного чемпионата, а также оценил вероятность 
выхода на "Ак Барс" в четвертьфинале плей-офф Восточной конференции.  

перейти к статье 

Тренер "Салавата" Козлов ответил, считает ли лакросс-гол Алалыкина 
пижонством (Чемпионат.com) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Виктор Козлов после победного матча с 
"Ладой" (5:2) оценил лакросс-гол Данилы Алалыкина. 

перейти к статье 

Молодой форвард "Салавата" Алалыкин забил лакросс-гол и посвятил 
его Амирову (Sport24.ru) 
Нападающий "Салавата Юлаева" Данил Алалыкин отметился заброшенной 
шайбой в матче КХЛ против "Лады".  

перейти к статье 

Чудо-гол в российском хоккее. Раньше так могли только в НХЛ 
(News.sportbox.ru) 
Данил в издевательской манере переиграл вратаря "Лады". 

перейти к статье 

Исполнил редкий гол в стиле погибшего друга. Красивый жест хоккеиста 
довел трибуны до слез (Советский спорт) 
Рядовой матч КХЛ попал в центр внимания благодаря красивому жесту.  

перейти к статье 

Василевский: отдал бурек Алалыкину. Такой гол он забил! Не каждый 
день увидишь (Чемпионат.com) 



 

 

Защитник "Салавата Юлаева" Алексей Василевский после победного матча с 
"Ладой" (5:2) оценил лакросс-гол партнера по команде нападающего Данилы 
Алалыкина. 

перейти к статье 

Все неправильные аккорды "Барыса", или рельсы "в некуда" Скабелки. 
Интервью с Ансаром Шайхмедденовым (Sports.ru/tribuna) 
Что удивительного в нынешнем сезоне Континентальной хоккейной лиги для 
астанинской команды? Ничего! 

перейти к статье 

Интервью с Владимиром Брюквиным - о чемпионстве в ЦСКА, игре в 
"Авангарде", сезоне "Нефтехимика" и голе "Динамо" (Чемпионат.com) 
Один из лучших бомбардиров "Нефтехимика" - о борьбе за плей-офф, 
благодарности Хартли и том, как не хотел обижать болельщиков "Динамо". 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

"Нам матчах "Металлурга" и "Трактора" мне всегда спокойно": арбитр из 
Челябинска раскрыл секрет судейства в КХЛ (Комсомольская правда 
(chel.kp.ru)) 
Хоккейный арбитр из Челябинска поделился историей становления судьей в КХЛ 

перейти к статье 

 
Молодежная хоккейная Лига 

(основные новости) 
 

Администрация Красногорска и академия СКА подписали соглашение о 
сотрудничестве (ТАСС) 
Сотрудничество предусматривает создание мультиспортивного сегмента, 
включающего в себя хоккей с мячом, футбол, фигурное катание, волейбол, 
лыжи, плавание, баскетбол и гимнастику 

перейти к статье 

Состоялось подписание соглашения между администрацией городского 
округа Красногорск и "Академией СКА" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
1 февраля в Красногорске глава городского округа Дмитрий Волков и 
генеральный директор АНО "Академия СКА", главный тренер ХК СКА Роман 
Ротенберг подписали соглашение о сотрудничестве и взаимодействии в целях 
развития, пропаганды и популяризации физической культуры и спорта на 
территории городского округа Красногорск. 

перейти к статье 

"Клуб загибается без денег, а мы продолжаем идти к Кубку Харламова и 
ощущаем себя, будто в КХЛ". Артем Батрак о чемпионстве с МХК 
"Спартак" в 2014 году (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
MHL.KHL.RU продолжает историческую рубрику, посвященную 15-летию Лиги.  

перейти к статье 

"Белые Медведи" - второй участник плей-офф от Восточной конференции 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 



 

 

Челябинцы победили "Ирбис", также им помогло поражение "Стальных Лисов".  
перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
В женском хоккее до окончания сезона осталось немного, но пока в ЖХЛ 
пауза продолжительностью месяц (Санкт-Петербургские ведомости 
(spbvedomosti.ru)) 
В мужском хоккее сейчас горячая пора. Регулярные чемпионаты КХЛ, ВХЛ и МХЛ 
выходят на финишную прямую.  

перейти к статье 

16-летний вратарь "7.62" Анна Кильдишева: "Просто с небес свалилось: 
"Хочу быть вратарем"" (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Героем нового выпуска "Алло, ЖХЛ" стала дебютант Лиги, голкипер "7.62" Анна 
Кильдишева.  

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

Роман Ротенберг выступил за сохранение лимита в три легионера в КХЛ 
(ТАСС) 
Ранее стало известно, что 15 из 20 российских клубов, входящих в состав лиги, 
проголосовали за увеличение лимита на легионеров с трех до пяти 

перейти к статье 

Ротенберг обвинил ИИХФ в политизированности решения по 
возвращению Израиля (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Главный тренер СКА и сборной "России 25" Роман Ротенберг в комментарии для 
"СЭ" высказался о допуске сборной Израиля на международную арену.  

перейти к статье 

Роман Ротенберг рассказал, почему стал доверенным лицом Путина 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Главный тренер СКА и сборной "России 25" Роман Ротенберг в комментарии для 
"СЭ" объяснил, почему решил стать доверенным лицом президента России 
Владимира Путина. 

перейти к статье 

"В США медом не намазано". Ротенберг - об удержании молодых 
хоккеистов в России (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг рассказал о том, как агенты обманывают 
российских молодых хоккеистов и заманивают их продолжить карьеру за 
океаном. 

перейти к статье 

Ротенберг объяснил, в чем принципиальная разница российского и 
американского хоккея (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг объяснил, в чем принципиальная разница 
российского и американского хоккея. 

перейти к статье 



 

 

Роман Ротенберг прокомментировал запрет Латвии спортсменам страны 
соревноваться с россиянами (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер петербургского СКА и сборной "Россия 25" Роман Ротенберг 
заявил "Матч ТВ", что, в отличии от латвийцев, российские хоккеисты готовы 
сыграть с любым соперником. 

перейти к статье 

 
Сборная России по хоккею 

 

Ротенберг: канадцы понимают, что без России они не будут развиваться 
(Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг заявил, что Канадская федерация хоккея 
заинтересована в возвращении сборной России на международную арену. 

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Ротенберг: мечта - чтобы наши детишки с крупным счетом обыграли 
Канаду (Чемпионат.com) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг рассказал, что для него значит успех. 
Специалист отметил, что мечтает о крупной победе российских молодежной и 
юниорских сборных над сборными Канады после возвращения на 
международную арену. 

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Первое очко Мухамадуллина в НХЛ! В большинстве от души бросил по 
воротам, а партнер добил шайбу (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru)) 
Показал себя в калифорнийском дерби. 

перейти к статье 

Овечкина переоценили в Америке, Василевский - лучший, Кучерова 
затмили канадские гении. Итоги анонимного опроса НХЛ (Sport24.ru) 
Так считают лучшие игроки мира. 

перейти к статье 

Плей-офф не достоин. Лидер НХЛ списал русского форварда прямо по 
ходу сезона (Советский спорт) 
Андрея Кузьменко обменяли в клуб из второго десятка турнирной таблицы.  

перейти к статье 

Агент Кузьменко прокомментировал обмен россиянина в "Калгари" 
(Sport24.ru) 
Дэн Мильштейн, агент нападающего Андрея Кузьменко, прокомментировал 
обмен хоккеиста из "Ванкувера" в "Калгари".  

перейти к статье 

"С ним обращались как с дерьмом". Что говорят в Америке об уходе 
русского таланта Кузьменко из "Ванкувера" (Sport24.ru) 



 

 

Никто не знает, кому выгоднее обмен между "Кэнакс" и "Калгари". 
перейти к статье 

Андрея Кузьменко подвинули по Канаде (Коммерсантъ) 
"Ванкувер" обменял российского форварда в "Калгари" 

перейти к статье 

В Америке бурно восхищаются русской звездой! Капризов переписывает 
историю клуба, где его все просто обожают (Sport24.ru) 
Он - первый игрок "Миннесоты", кто трижды подряд вызван на Матч звезд. 

перейти к статье 

Роман Ротенберг: "Овечкин побьет рекорд Гретцки, болеем за него всей 
страной и ждем"" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг выразил уверенность в том, что капитан 
"Вашингтона" Александр Овечкин станет новым рекордсменом НХЛ по 
количеству заброшенных шайб. 

перейти к статье 

Кучерова первым выбрали на драфте Матча звезд НХЛ-2024 (Sport24.ru) 
В Торонто стартовал звездный уикенд-2024.  

перейти к статье 

Овечкин катается на верблюдах, Панарин ждет родов жены, а Кучеров 
поборется за $1 млн. Кто из россиян поедет на Матч всех звезд НХЛ? 
(Комсомольская правда (kp.ru)) 
В Матче всех звезд НХЛ примут участие 5 россиян  

перейти к статье 

Вадим Епанчинцев: "Югра" дает надежду на настоящее, "Мамонты" - на 
будущее" (Russia-hockey.ru) 
"Югра", разгромив накануне "Сокол" - 7:3, за восемь туров до окончания 
регулярного чемпионата ВХЛ гарантировала себе место в плей-офф.  

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

 Лимит на легионеров 
 

Президент КХЛ: "Расстраивает, когда молодежь с российским паспортом 
попадает в ситуацию, какая была в "Сибири" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 1 февраля 2024) 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Алексей Морозов заявил "Матч ТВ", что 
его расстраивает, когда молодые ребята с российским паспортом вынуждены 
попадать в подобные ситуации, какая была в "Сибири", но таковы на сегодня 
регулирующие нормы. 
Ранее КХЛ аннулировала результаты четырех матчей "Сибири" в Фонбет 
Чемпионате КХЛ и присудила команде технические поражения. При этом два из 
четырех указанных матчей новосибирская команда проиграла в основное время, 
поэтому их результаты оставлены в силе, клуб лишился четырех очков. Решение 
лиги вызвано превышением в заявке на отдельно взятый матч установленного 
лимита на легионеров. В двух встречах с "Барысом", а также в играх с 
"Авангардом" и "Автомобилистом" статус легионера в составе "Сибири" имели 
канадцы Энди Андреофф, Тэйлор Бек, Тревор Мерфи и имеющий российский 
паспорт Федор Гордеев, у которого американское спортивное гражданство. 
 - Давайте еще раз посмотрим на правовые нюансы вопроса с Федором 
Гордеевым. 
Лимит на легионеров в КХЛ устанавливает приказ министерства спорта, и он в 
сезоне 2023/24 составляет три игрока в заявке команды на матч. Федерация 
хоккея России определяет игроков, которые не могут выступать за сборную 
России, то есть являются легионерами. Все клубы на начало сезона сдают 
заявочный лист, в котором напротив каждой фамилии ФХР ставит 
соответствующую отметку и весь документ подписывает руководитель клуба. 
Таким образом, все стороны знали о статусе Гордеева как легионера еще перед 
началом сезона. Нам известно, что Гордеевым интересовались и в других 
клубах, но не стали его подписывать, понимая, что он, несмотря на наличие 
российского паспорта, будет считаться легионером. Согласно регламенту КХЛ 
статус легионера определяется во время первой заявки игрока на сезон, поэтому 
в случае смены спортивного гражданства на российское по ходу чемпионата эти 
изменения будут приняты только на следующий сезон. 
Нас самих расстраивает факт, что молодые ребята, имеющие российский 
паспорт, вынуждены попадать в такие ситуации, но, к сожалению, таковы на 
сегодня регулирующие нормы. 
Случай Федора Гордеева не отличается от ситуации с Кэмероном Ли и 
Бренданом Лайпсиком - они сменили гражданство уже во время чемпионата, 
поэтому только в следующем сезоне перестанут считаться легионерами. 
Мы видим, какую кропотливую работу клубы проводят на трансферном рынке в 
поиске игроков, в том числе возвращая талантливых хоккеистов из низших лиг 
Северной Америки. В КХЛ они получают возможность выйти на новый уровень и 
расти в своем мастерстве, - сказал Морозов "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2011516_Prezident_KKhL_Rasstraivajet_
kogda_molodezh_s_rossijskim_pasportom_popadajet_v_situaciju_kakaja_byla_v_Si
biri 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 1 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2011516_Prezident_KKhL_Rasstraivajet_kogda_molodezh_s_rossijskim_pasportom_popadajet_v_situaciju_kakaja_byla_v_Sibiri
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2011516_Prezident_KKhL_Rasstraivajet_kogda_molodezh_s_rossijskim_pasportom_popadajet_v_situaciju_kakaja_byla_v_Sibiri
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2011516_Prezident_KKhL_Rasstraivajet_kogda_molodezh_s_rossijskim_pasportom_popadajet_v_situaciju_kakaja_byla_v_Sibiri
https://www.sports.ru/hockey/1115810361-morozov-o-dele-gordeeva-rasstraivaet-chto-molodye-rebyata-imeyushhie-r.html


 

 

Морозов прокомментировал скандальную ситуацию с хоккеистом 
"Сибири" Гордеевым (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 1 февраля 2024) 
Президент КХЛ Алексей Морозов прокомментировал ситуацию с хоккеистом 
"Сибири" Федором Гордеевым. Ранее лиги наказала новосибирский клуб из-за 
нарушения лимита на легионеров. 
У Гордеева есть российский паспорт, однако у него американское спортивное 
гражданство. В связи с этим Федор считается легионером. В четырех матчах 
нынешнего сезона "Сибирь" играл с четырьмя иностранными хоккеистами 
(включая Гордеева), что запрещено регламентом. 
"Сибири" засчитали четыре поражения в этих встречах. Правда, в двух она и так 
проиграла. Таким образом, с команды сняли четыре очка за две победы в двух 
других матчах. 
"Все стороны знали о статусе Гордеева как легионера еще перед началом 
сезона. Нас самих расстраивает факт, что молодые ребята, имеющие 
российский паспорт, вынуждены попадать в такие ситуации", - сказал Морозов. 

https://allhockey.ru/news/show/505701-
Morozov_prokommentiroval_skandal_nuju_situaciju_s_hokkeistom_Sibiri_Gordeevy
m 

К заголовкам сообщений 

Апелляцию "Сибири" по решению КХЛ о технических поражениях 
рассмотрят 6 февраля (ТАСС, Москва, 1 февраля 2024) 
Руководство Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) ходатайствовало об 
ускоренной процедуре рассмотрения апелляции новосибирской "Сибири" на 
решение лиги о присуждении технических поражений, заседание назначено на 6 
февраля. Об этом ТАСС сообщили в пресс-службе КХЛ.  
"Лига самостоятельно обратилась с просьбой рассмотреть заявление клуба 
"Сибирь" совместной дисциплинарной палатой Федерации хоккея России (ФХР) 
и КХЛ, а также ходатайствовала об ускоренной процедуре его рассмотрения. 
Дата заседания назначена на 6 февраля", - сообщили в КХЛ.  
17 января КХЛ сняла с "Сибири" четыре очка в турнирной таблице регулярного 
чемпионата Фонбет-КХЛ за превышение допустимого лимита на легионеров. 
Помимо легионеров Тревора Мерфи, Энди Андреоффа и Тэйлора Бека, в 
четырех встречах регулярного чемпионата в заявку команды входил защитник 
Федор Гордеев, который перед началом сезона имел иностранное спортивное 
гражданство.  
Апелляция должна быть рассмотрена совместной дисциплинарной палатой ФХР 
и КХЛ. Она рассматривает споры, в которых одна из сторон является субъектом 
соревнований, проводимых ФХР, а другая - субъектом соревнований, 
проводимых КХЛ.  

https://tass.ru/sport/19874383 

К заголовкам сообщений 

Большинство клубов КХЛ проголосовало за увеличение лимита на 
легионеров до пяти игроков (ТАСС, Москва, 1 февраля 2024) 
Большинство клубов, входящих в состав Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), 
проголосовало за увеличение лимита на легионеров с трех до пяти. Об этом 
ТАСС сообщили в пресс-службе КХЛ.  
"После совещания руководителей клубов голосование по вопросу количества 
легионеров прошло в запланированные сроки. По итогам 15 из 20 российских 
клубов КХЛ проголосовали за увеличение лимита на легионеров с трех до пяти. 

https://allhockey.ru/news/show/505701-Morozov_prokommentiroval_skandal_nuju_situaciju_s_hokkeistom_Sibiri_Gordeevym
https://allhockey.ru/news/show/505701-Morozov_prokommentiroval_skandal_nuju_situaciju_s_hokkeistom_Sibiri_Gordeevym
https://allhockey.ru/news/show/505701-Morozov_prokommentiroval_skandal_nuju_situaciju_s_hokkeistom_Sibiri_Gordeevym
https://tass.ru/sport/19874383


 

 

Дополнительно отметим, что лига считала и продолжает считать квоту в пять 
легионеров оптимальной для российских клубов КХЛ", - сообщили в лиге.  
Новый лимит был введен с нынешнего сезона. В сезоне-2023/24 в заявке 
команды на матч может быть максимум три легионера. Ранее российские клубы 
могли заявлять до пяти легионеров на матч.  

https://tass.ru/sport/19874783 

Похожие сообщения (16): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 1 февраля 2024 

• Вести.ru, Москва, 1 февраля 2024 

• Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 1 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 1 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 1 февраля 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 1 февраля 2024 

• Р-Спорт, Москва, 1 февраля 2024 

• Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 1 февраля 2024 

• Российский Стадион (stadium.ru), Москва, 1 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Названы клубы, голосовавшие против повышения лимита на легионеров 
в КХЛ до пяти человек (Sport24.ru, Москва, 1 февраля 2024) 
Стали известны подробности голосования российских клубов Континентальной 
хоккейной лиги по поводу повышения лимита на легионеров с трех до пяти 
человек.  
Из 20 команд 15 проголосовали "за", пять - "против". По информации " СЭ ", среди 
последних - СКА, "Лада", "Сочи" и "Торпедо".  
1 февраля стало известно, что большинство клубов КХЛ проголосовали за 
увеличение лимита не легионеров.  
C сезона-2023/24 команды КХЛ могут заявить на матч только трех иностранцев 
(раньше разрешалось выбирать до пяти игроков).  
Для изменения лимита необходимо согласовать новый регламент с Минспорта.  

https://sport24.ru/hockey/news-617119-nazvany-kluby-golosovavshiye-protiv-
povysheniya-limita-na-legionerov-v-kkhl-do-pyati-chelovek 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 1 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Гафуров: только КХЛ засверкала новыми именами, как, фактически, мы 
откатываемся назад (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 1 февраля 
2024) 
Генеральный менеджер "Торпедо" Максим Гафуров высказался о том, что клубы 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) проголосовали по поводу повышения 
лимита на легионеров.  
Ранее "СЭ" сообщил, что 15 из 20 команд выступили "за", а пять - "против". Среди 
тех, кто не поддержал повышение лимита - СКА, "Лада", "Сочи" и "Торпедо". 
"Перед этим сезоном перешли на трех легионеров. Данное решение только 
подогрело рост зарплат. Пятерых качественных легионеров практически 
нереально собрать в одной команде. Такого количества для всех просто нет. Мы 
видим, как только-только во многих клубах начали подпускать молодежь.  

https://tass.ru/sport/19874783
https://www.sovsport.ru/hockey/news/bolshinstvo-komand-khl-vystupili-za-uvelichenie-limita-na-legionerov
https://www.vesti.ru/article/3783220
https://www.kp.ru/sports/hokkej/15-iz-20-bolshinstvo-klubov-khl-vyskazalis-za-smyagchenie-limita-na-legionerov/
https://allhockey.ru/news/show/505702-Bol_shinstvo_komand_KHL_vystupili_za_uvelichenie_limita_na_legionerov
https://www.sports.ru/hockey/1115810377-15-iz-20-rossijskix-klubov-kxl-progolosovali-za-uvelichenie-limita-na-.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/bolshinstvo-klubov-khl-progolosovalo-za-uvelichenie-limita-na-legionerov-2174439/
https://rsport.ria.ru/20240201/kkhl-1924794263.html
https://www.business-gazeta.ru/news/621894
https://www.stadium.ru/news/01-02-2024-bolshinstvo-klubov-vhodyaschih-v-sostav-khl-progolosovalo-za-uvelichenie-limita-na-legionerov-s-treh-do-pyati
https://sport24.ru/hockey/news-617119-nazvany-kluby-golosovavshiye-protiv-povysheniya-limita-na-legionerov-v-kkhl-do-pyati-chelovek
https://sport24.ru/hockey/news-617119-nazvany-kluby-golosovavshiye-protiv-povysheniya-limita-na-legionerov-v-kkhl-do-pyati-chelovek
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/pyat-klubov-progolosovali-protiv-povysheniya-limita-na-legionerov-v-khl-2174536/


 

 

Только лига засверкала новыми именами, как, фактически, мы откатываемся 
назад. Я понимаю, каждого руководителя: результат всем нужен здесь и сейчас. 
При этом, считаю, именно данное время и все сложности с легионерами шикарно 
подходят для роста всей лиги через свою молодежь. Время уделить внимание 
своим молодежным командам и школам", - заявил Гафуров.  
С сезона-2023/24 командам КХЛ разрешено заявлять только трех иностранцев 
на матч вместо пяти. Для повторного изменения лимита регламент должен быть 
согласован с Минспорта. 

https://metaratings.ru/news/gafurov-tolko-kkhl-zasverkala-novymi-imenami-kak-
fakticheski-my-otkatyvaemsya-nazad-329961/ 

Похожие сообщения (4): 

• Sport24.ru, Москва, 1 февраля 2024 

• Чемпионат.com (championat.com), Москва, 1 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 1 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 1 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Михайлов полагает, что увеличение лимита на легионеров в КХЛ не 
поможет расти молодежи (ТАСС, Москва, 1 февраля 2024) 
Увеличение количества легионеров в российских клубах Фонбет - 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) может закрыть путь российским молодым 
игрокам на высокий уровень. Такое мнение ТАСС высказал двукратный 
олимпийский чемпион, член наблюдательного совета ЦСКА Борис Михайлов.  
В пресс-службе КХЛ сообщили ТАСС, что большинство клубов, входящих в 
состав лиги, проголосовали за увеличение лимита на легионеров с трех до пяти.  
"Увеличение количества легионеров закрывает путь молодым перспективным 
хоккеистам. А легионеры потом уедут", - сказал Михайлов.  
Ранее российские клубы могли заявлять до пяти легионеров на матч, новый 
лимит был введен с нынешнего сезона. В сезоне-2023/24 в заявке команды на 
матч может быть максимум три легионера, за исключением представителей 
стран Евразийского экономического союза, в который входят в том числе 
Белоруссия и Казахстан.  

https://tass.ru/sport/19875877 

Похожие сообщения (4): 

• Советский спорт, Москва, 1 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 1 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 1 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Новый лимит на легионеров позволит кому-то выжить в КХЛ, считает 
Кожевников (Р-Спорт, Москва, 1 февраля 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников заявил РИА Новости, 
что поддерживает смягчение лимита на легионеров в Континентальной 
хоккейной лиге (КХЛ), поскольку это облегчит жизнь некоторым клубам.  
Ранее пресс-служба КХЛ сообщила РИА Новости, что большинство клубов 
проголосовало за увеличение лимита на легионеров с трех до пяти игроков.  
"Я всегда ратовал за смягчение лимита на легионеров. Пять иностранцев в 
заявке - оптимальное количество, три слишком мало. Посмотрите, у 
большинства клубов одни из самых сильных легионеров в составах. Кому-то 

https://metaratings.ru/news/gafurov-tolko-kkhl-zasverkala-novymi-imenami-kak-fakticheski-my-otkatyvaemsya-nazad-329961/
https://metaratings.ru/news/gafurov-tolko-kkhl-zasverkala-novymi-imenami-kak-fakticheski-my-otkatyvaemsya-nazad-329961/
https://sport24.ru/hockey/news-617195-genmenedzher-torpedo-tolko-kkhl-zasverkala-novymi-imenami-kak-fakticheski-my-otkatyvayemsya-nazad
https://www.championat.com/hockey/news-5418690-my-otkatyvaemsya-nazad-genmenedzher-torpedo-o-limite-v-pyat-legionerov-v-khl.html
https://allhockey.ru/news/show/505775-Gafurov_slozhnosti_s_legionerami_shikarno_podhodyat_dlya_rosta_cherez_molodezh
https://www.sports.ru/hockey/1115811723-genmenedzher-torpedo-protiv-uvelicheniya-limita-tolko-liga-zasverkala-.html
https://tass.ru/sport/19875877
https://www.sovsport.ru/hockey/news/boris-mihajlov-prokommentiroval-situacziyu-s-limitom-na-legionerov-v-khl
https://allhockey.ru/news/show/505708-Mihajlov_schitaet_chto_uvelichenie_limita_na_legionerov_ne_pomozhet_rasti_molodezhi
https://www.sports.ru/hockey/1115810461-boris-mixajlov-uvelichenie-kolichestva-legionerov-zakryvaet-put-molody.html


 

 

станет легче выживать в текущих условиях. Так что я только за это решение", - 
сказал Кожевников.  
Ранее КХЛ присудила "Сибири" четыре технических поражения за нарушение 
лимита на легионеров, с клуба сняли четыре очка. Новосибирский клуб в первых 
четырех матчах текущего сезона выпускал на лед четырех легионеров: канадцев 
Тревора Мерфи, Энди Андреоффа, Тейлора Бека и россиянина Федора 
Гордеева, который имеет американское спортивное гражданство. Результаты 
всех соответствующих матчей были аннулированы, индивидуальная статистика 
хоккеистов сохранится. "Сибирь" подала заявление в дисциплинарную палату 
Федерации хоккея России (ФХР) и КХЛ о пересмотре решения о снятии очков.  

https://rsport.ria.ru/20240201/kozhevnikov-1924813100.html 

К заголовкам сообщений 

Экс-тренер сборной заявил, что новый лимит на легионеров навредит 
хоккею (Р-Спорт, Москва, 1 февраля 2024) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев заявил РИА 
Новости, что после смягчения лимита на легионеров в Континентальной 
хоккейной лиге (КХЛ) национальная команда вернется на международную арену 
с бледным лицом.  
Ранее пресс-служба КХЛ сообщила РИА Новости, что большинство клубов 
проголосовало за увеличение лимита на легионеров с трех до пяти игроков.  
"Ужесточение лимита всегда идет в интересах российского хоккея, потому что 
упор делается на собственных воспитанников. Это вопрос воспроизводства 
хоккеистов. Тогда как КХЛ - самостоятельная лига, которая в общем-то не 
обязана о таких вещах думать, это задача федерации. Ну вот клубы приняли 
большинством голосов такой формат, чтобы, так сказать, затыкать бреши, 
поскольку налицо дефицит талантливых российских хоккеистов. Раньше в НХЛ 
уезжало по 20 игроков, причем на ведущие роли, тогда как сейчас единицы, и то 
во вторые или третьи звенья. Уже лет десять ведется эта дискуссия вокруг 
лимита. Проиграем на международной арене - ужесточаем лимит. Добиваемся 
побед или нас отстраняют - смягчаем. Вопрос в том, с каким лицом мы потом 
вернемся на большие турниры. Мне кажется, что с бледным. Кроме того, 
сомневаюсь, что сейчас к нам поедут такие звездные легионеры, как, например, 
Яромир Ягр", - сказал Плющев.  
Ранее КХЛ присудила "Сибири" четыре технических поражения за нарушение 
лимита на легионеров, с клуба сняли четыре очка. Новосибирский клуб в первых 
четырех матчах текущего сезона выпускал на лед четырех легионеров: канадцев 
Тревора Мерфи, Энди Андреоффа, Тейлора Бека и россиянина Федора 
Гордеева, который имеет американское спортивное гражданство. Результаты 
всех соответствующих матчей были аннулированы, индивидуальная статистика 
хоккеистов сохранится. "Сибирь" подала заявление в дисциплинарную палату 
Федерации хоккея России (ФХР) и КХЛ о пересмотре решения о снятии очков.  

https://rsport.ria.ru/20240201/plyuschev-1924804193.html 

Похожие сообщения (4): 

• Р-Спорт, Москва, 1 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 1 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Бывший тренер сборной России объяснил, с чем связано увеличение 
лимита на легионеров в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 1 февраля 2024) 

https://rsport.ria.ru/20240201/kozhevnikov-1924813100.html
https://rsport.ria.ru/20240201/plyuschev-1924804193.html
https://rsport.ria.ru/20240201/kozhevnikov-1924813100.html
https://www.sports.ru/hockey/1115810419-vladimir-plyushhev-uzhestochenie-limita-idet-v-interesax-rossijskogo-x.html


 

 

Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев рассказал, с чем, по 
его мнению, связано увеличение лимита на легионеров в КХЛ. 
"Возвращение старого лимита на легионеров? Если нет понимания, как 
развивать и что делать, то мы так и будем шарахаться из стороны в сторону. 
Континентальная хоккейная лига - это самостоятельная организация, и она 
руководствуется мнением своих учредителей. А учредители - это клубы. 
Могу сказать, что увеличение лимита на легионеров связано с тем, что мы не 
можем воспроизвести необходимых мастеров. Легионеры всегда приглашаются 
в первое-второе звено. Как минимум. Надо думать о том, как воспроизводить 
своих собственных. Хотя лет 15 назад вообще не стоял этот вопрос. Настолько 
классно готовили игроков, которые были востребованы не только во внутреннем 
чемпионате, но и в североамериканском. Причем не по одному, не по два 
приглашались, а пачками! Насколько был высокий уровень подготовки наших 
хоккеистов. Ну а почему на это дело никто не обращает внимание, я не знаю", - 
сказал Плющев в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Владимиром 
Лаевским.  

https://www.championat.com/hockey/news-5418428-byvshij-trener-sbornoj-rossii-
obyasnil-s-chem-svyazano-uvelichenie-limita-na-legionerov-v-khl.html 

К заголовкам сообщений 

"У многих клубов зуд". Плющев - о выращивании молодых хоккеистов в 
России (Чемпионат.com, Москва, 1 февраля 2024) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев высказался о 
подготовке молодых хоккеистов в стране. 
"Примеры московского "Динамо" и "Торпедо", где и легионеры, и молодежь 
хорошо играют? Политика каждого клуба самостоятельная. Она зависит и от 
видения развития клуба, и от финансовой подоплеки. В любом случае надо знать 
и понимать, что воспроизводство своих игроков дешевле. Это игроки, которые 
будут радовать наших болельщиков на всех площадках и на всех уровнях. Но 
мы, к сожалению, с этой задачей не справляемся. У многих клубов зуд, особенно, 
наверное, у тех, которые не могут воспитать своих собственных игроков", - сказал 
Плющев в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Владимиром Лаевским.  

https://www.championat.com/hockey/news-5418392-u-mnogih-klubov-zud-
plyuschev-o-vyraschivanii-molodyh-hokkeistov-v-rossii.html 

К заголовкам сообщений 

"Почему все умалчивают?" Экс-тренер сборной России назвал главную 
проблему хоккея в стране (Чемпионат.com, Москва, 1 февраля 2024) 
Бывший главный тренер сборной России Владимир Плющев рассказал о главной 
проблеме хоккея в стране. 
"Что будет в перспективе? Да, пять легионеров - это удар по молодым ребятам, 
которые могли бы занять те места, которые будут занимать легионеры. Вопрос в 
другом. Легионеров экстракласса мы пригласить не сможем, они к нам не поедут. 
А среднего уровня легионеры... мы что, не можем сами воспитывать среднего 
уровня легионеров? Удивляет. Еще раз повторю: у нас 11 академий, которые 
если бы каждый год выдавали хотя бы по игроку, этого, наверное, было бы 
достаточно, чтобы восполнить некоторые недостатки за последние пять лет. 
У нас единицы выскакивают, причем самородки. Системной подготовки нет. 
Почему об этом все умалчивают? Все говорят, что у нас все хорошо и все 
нормально, особенно ФХР. Что делать... тогда мы так и будем: сначала пять, 
потом три, потом от трех до семи. Все будет зависеть от того, как болельщики 

https://www.championat.com/hockey/news-5418428-byvshij-trener-sbornoj-rossii-obyasnil-s-chem-svyazano-uvelichenie-limita-na-legionerov-v-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5418428-byvshij-trener-sbornoj-rossii-obyasnil-s-chem-svyazano-uvelichenie-limita-na-legionerov-v-khl.html
https://www.championat.com/hockey/news-5418392-u-mnogih-klubov-zud-plyuschev-o-vyraschivanii-molodyh-hokkeistov-v-rossii.html
https://www.championat.com/hockey/news-5418392-u-mnogih-klubov-zud-plyuschev-o-vyraschivanii-molodyh-hokkeistov-v-rossii.html


 

 

будут ходить на хоккей. Сейчас, я так смотрю, трибуны-то особенно не 
переполнены совсем, потому что болельщики хотят видеть мастеров. Мастеров 
хорошего класса, уровня. Но непонятно, почему наши клубы, школы, академии, 
системы не воспитывают их. Инфраструктуры классные у многих клубов, а вот 
воспитание игроков страдает..." - сказал Плющев в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Владимиром Лаевским.  

https://www.championat.com/hockey/news-5418656-pochemu-vse-umalchivayut-eks-
trener-sbornoj-rossii-nazval-glavnuyu-problemu-hokkeya-v-strane.html 

К заголовкам сообщений 

Плющев: если б мы сейчас были на международной арене, у нас был бы 
очень бледный вид (Чемпионат.com, Москва, 1 февраля 2024) 
Бывший главный тренер сборной РФ Владимир Плющев оценил уровень 
сборной России после возможного возвращения на международную арену. 
"Лимит на легионеров? Вопрос совершенно в другом. Почему мы к сегодняшнему 
дню не понимаем, что системы подготовки хоккеистов у нас не существует? Мы 
не воспроизводим то количество игроков, которое необходимо. Хотя у нас 11 
академий хоккея, в которые вкладываются большие деньги! Но никакой отдачи 
от этого нет. Как и куда мы гребем? Мы сейчас находимся в изоляции, но, если б 
мы сейчас были на международной арене, я думаю, что у нас был бы очень 
бледный вид в этом плане", - сказал Плющев в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Владимиром Лаевским. 

https://www.championat.com/hockey/news-5418558-plyuschev-esli-b-my-sejchas-
byli-na-mezhdunarodnoj-arene-u-nas-byl-by-ochen-blednyj-vid.html 

К заголовкам сообщений 

Дементьев о легионерах в КХЛ: "Есть вопросы по качеству. Можно 
поставить условия - обладатель Кубка Стэнли, чемпион мира, 
олимпийский чемпион. Привозите таких, сколько хотите" (Sports.ru, 
Москва, 2 февраля 2024) 
Алексей Дементьев высказался о лимите на легионеров в Фонбет Чемпионате 
КХЛ.  
Подавляющее большинство российских клубов лиги за его увеличение до пяти 
игроков. 
"Количество легионеров в каждой команде определяется лигой и, 
соответственно, клубами. Но у меня есть вопросы по качеству легионеров, 
которые привозятся в КХЛ. Это самое главное.  
Можно вообще не иметь лимита на иностранных хоккеистов, но можно поставить 
определенные условия - обладатель Кубка Стэнли, чемпион мира, олимпийский 
чемпион. Пожалуйста, привозите таких игроков, сколько хотите. 
Другой очень важный момент, что у нас присутствует потолок зарплат, который 
вводит свои ограничения по подписанию игроков. Если клубы могут себе 
позволить подписывать пять иностранцев, а потом расторгать контракты с теми, 
кто не подойдет, - пожалуйста, это их дело". 

https://www.sports.ru/hockey/1115812107-dementev-o-legionerax-v-kxl-est-voprosy-
po-kachestvu-mozhno-postavit-u.html 

К заголовкам сообщений 

"Из ряда вон выходящее". Трехкратный чемпион мира - о ситуации 
"Сибири" (Чемпионат.com, Москва, 1 февраля 2024) 

https://www.championat.com/hockey/news-5418656-pochemu-vse-umalchivayut-eks-trener-sbornoj-rossii-nazval-glavnuyu-problemu-hokkeya-v-strane.html
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Трехкратный чемпион мира по хоккею Алексей Терещенко отказался 
комментировать ситуацию с четырьмя техническими поражениями "Сибири" за 
превышение лимита на легионеров в заявках матчей. Новосибирский клуб 
лишился четырех очков и выпал из зоны плей-офф на Востоке. 
"Сибирь"? Даже комментировать не буду. Из ряда вон выходящее. Печальная 
ситуация? Да не то слово", - сказал Терещенко в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Владимиром Лаевским. 
"Сибирь" проиграла третий матч подряд и отстает от зоны плей-офф на шесть 
очков. Новосибирский клуб имеет в активе 53 очка после 58 сыгранных матчей.  

https://www.championat.com/hockey/news-5418026-iz-ryada-von-vyhodyaschee-
tryohkratnyj-chempion-mira-o-situacii-sibiri.html 

К заголовкам сообщений 

Российские игроки не нужны. КХЛ хочет больше иностранцев (Советский 
спорт, Москва, 1 февраля 2024) 
Лига приняла решение увеличить лимит на легионеров с 3 до 5.  
Это не гром среди ясного и не новость с пометкой молния. То что КХЛ 
проговаривал на различных встречах с журналистами и на своих совещаниях, по 
сути, свершилось. Главная хоккейная лига в стране де-факто увеличивает лимит 
на легионеров.  
Руководители 15 из 20 российских хоккейных клубов КХЛ проголосовали за 
увеличение лимита на легионеров с трех до пяти игроков. Пока нет точной 
информации, что это за пять команд, которым подобное решение руководства 
клубного хоккея не очень понравилось.  
Вопрос о лимите на легионеров на протяжении длительного количества лет 
остается одним из самых главных при обсуждении того, куда должны двигаться 
российский хоккей и КХЛ в частности. В следующем сезоне вернется старый 
формат - пять иностранцев в заявке на матч вместо нынешних трех.  
Дополнительно отметим, что лига считала и продолжает считать квоту в пять 
легионеров оптимальной для российских клубов КХЛ, - сказал источник из КХЛ 
РИА Новости Спорт.  
В текущем чемпионате легионерский фактор играет скромную роль, что легко 
объяснимо внешнеполитической ситуацией. Европейцы и в меньшей степени 
североамериканцы не готовы ехать в лигу, как несколько лет назад, поэтому игра 
в слова вокруг цифр "5" и "3" иной раз кажется издевательством. Легионеры 
занимают важные позиции лишь в нескольких клубах, которые реально 
претендуют на серьезный результат - московское "Динамо", "Авангард", 
"Салават Юлаев" и "Автомобилист".  
Даже СКА периодически оставляет на скамейке трех своих иностранных 
нападающих - Рендулича, Лайпсика и Гальченюка. Но тут все предельно ясно, 
клуб из Санкт-Петербурга вполне может себе позволить справляться и без 
легионеров, результат от этого сильно хуже не станет. Но это исключение, 
которое можно списать на некий элемент шика и люксовости одного из главных 
фаворитов КХЛ.  
Однако даже клубы, располагающие неплохими бюджетами, не могу здесь и 
сейчас привезти трех качественных иностранцев. Например, "Локомотив" не 
может этого сделать уже второй год подряд, "Трактор" - вообще ошибся с 
приглашенными гостями, "Металлург", под ехидные ухмылки конкурентов, по 
ходу сезона расторг контракт с дорогостоящим канадцем Ди. Более скромные 
клубы страдают из-за ужесточения лимита больше остальных, поскольку 

https://www.championat.com/hockey/news-5418026-iz-ryada-von-vyhodyaschee-tryohkratnyj-chempion-mira-o-situacii-sibiri.html
https://www.championat.com/hockey/news-5418026-iz-ryada-von-vyhodyaschee-tryohkratnyj-chempion-mira-o-situacii-sibiri.html


 

 

подписать качественных русских игроков сложнее - приходится брать только тех, 
кто не нужен "олигархам".  
За исключением "Сибири" и "Витязя" ни одна команда не сумела пригласить 
сразу трех качественных иностранцев. Новичку "Ладе" в первой половине сезона 
помогли канадцы Джозефс и Космачук, но при всем уважении их сложно считать 
фигурами первой величины. Сейчас уверенно можно сказать, что в межсезонье 
и регулярный чемпионат в КХЛ приехало всего три приличных иностранца - Ливо 
("Салават Юлаев"), Гернат ("Локомотив") и Барбер ("Ак Барс"). Совсем не густо 
для большой амбициозной лиги.  
Глобально увеличение лимита ни на что не влияет. Но существует вопрос иного 
рода. А зачем тогда перед началом регулярного чемпионата несколько клубов 
спешно раздали североамериканским хоккеистам (Бреннан Менелл "Динамо" -, 
Брендэн Лайпсик СКА, Кэмерон Ли "Амур") российские паспорта. Если этот 
вопрос был уже почти решен и об этом заранее знали все постоянные участники 
кхловских совещаний, какой был смысл освобождать легионерскую позицию под 
приезд еще кого-то? Тем более, что увеличение лимита на двух человек сразу, 
обнажает еще одну неприятную тему - закрывается дорога в основной состав 
сразу для двух молодых россиян.  
Т.е. те самые разработанные передовые программы подготовки, желание 
поставить на поток воспитание талантов (как было в СССР), возведение новых 
катков и ледовых дворцов, все это ради чего? Ради того, чтобы ребенок увидел 
по телевизору или с верхотуры трибун, что на льду, за его любимую команду 
играют по большей части иностранцы? Особенно странным это решение 
выглядит, когда понимаешь, что сейчас как раз открылось то самое окно 
возможностей для отечественных игроков. И на самом интересном месте, 
возможность молодого российского хоккеиста оказаться в основе клуба КХЛ, 
снова стремится к нулю.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/rossiyskie-igroki-ne-nuzhny-kkhl-khochet-
bolshe-inostrantsev 

К заголовкам сообщений 

КХЛ как организация 
 

Радулов и Максим Федотов стали самыми проверяемыми на допинг 
хоккеистами в 2023 году (ТАСС, Москва, 1 февраля 2024) 
Нападающий казанского "Ак Барса" Александр Радулов и защитник 
петербургского СКА Максим Федотов стали самыми проверяемыми Российским 
антидопинговым агентством (РУСАДА) хоккеистами в 2023 году. Об этом 
свидетельствуют материалы РУСАДА, имеющиеся в распоряжении ТАСС.  
Радулов и выступавший в прошлом сезоне за нижегородское "Торпедо" Федотов 
были проверены РУСАДА на допинг по четыре раза. Трижды в 2023 году были 
протестированы защитник челябинского "Трактора" Григорий Дронов, 
начинавший сезон в магнитогорском "Металлурге", нападающий "Лады" Алексей 
Васильков и защитник "Ак Барса" Константин Лучевников.  
Всего Российское антидопинговое агентство протестировало в 2023 году 373 
хоккеиста.  
Самым тестируемым РУСАДА хоккеистом в 2022 году был вратарь Илья 
Набоков, которого проверили на допинг три раза. В прошлом сезоне голкипер 
магнитогорского "Металлурга" выступал за клуб Молодежной хоккейной лиги 
"Стальные лисы".  

https://tass.ru/sport/19873353 
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https://www.sovsport.ru/hockey/articles/rossiyskie-igroki-ne-nuzhny-kkhl-khochet-bolshe-inostrantsev
https://tass.ru/sport/19873353


 

 

Похожие сообщения (2): 

• Forbes (forbes.ru), Москва, 1 февраля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 1 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Валиева посетила матч КХЛ после объявления о дисквалификации (Р-
Спорт, Москва, 1 февраля 2024) 
Российская фигуристка Камила Валиева в среду посетила матч 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) между московским ЦСКА и 
нижегородским "Торпедо", сообщается на странице фан-группы спортсменки во 
"ВКонтакте".  
Спортивный арбитражный суд (CAS) 29 января дисквалифицировал Валиеву на 
четыре года за нарушение антидопинговых правил и аннулировал ее результаты 
на турнирах с 25 декабря 2021 года. Во вторник Международный союз 
конькобежцев (ISU) утвердил новую тройку призеров командного турнира 
фигуристов на Олимпиаде 2022 года. После аннулирования результатов 
Валиевой россияне опустились с первого места на третье, золото досталось 
американской команде, серебро - японцам.  
"Сегодня на игру ЦСКА - "Торпедо" приехала наша замечательная фигуристка 
Камила Валиева. Она поддерживала "Торпедо", а мы все вместе поддержали ее 
в сложившейся ситуации", - говорится в записи.  
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) 
Валиева сдала положительную допинг-пробу 25 декабря 2021 года, в день 
произвольной программы чемпионата России. Об этом стало известно 8 
февраля 2022 года - на следующий день после окончания командного турнира 
Олимпиады-2022, в котором сборная России с Валиевой в составе одержала 
победу.  
Ранее Олимпийский комитет России сообщил, что подаст апелляцию в CAS на 
решение ISU, а в ответ на вердикт CAS по делу Валиевой заявил, что 
"российскому спорту была объявлена война". Федерация фигурного катания на 
коньках России сообщила, что категорически не согласна с решением CAS о 
четырехлетней дисквалификации Валиевой, а также с решением ISU о лишении 
российских спортсменов золотых медалей командных соревнований по 
фигурному катанию на Играх в Пекине.  
Тренер российской фигуристки Этери Тутберидзе заявила, что антидопинговые 
службы, проводившие расследование по делу Камилы Валиевой, по прошествии 
двух лет так и не смогли установить происхождение препарата в допинг-пробе 
спортсменки, по итогам разбирательств осталось много вопросов. Хореограф 
группы Тутберидзе Даниил Глейхенгауз заявил, что команда тренера никогда не 
использовала допинг и выступает за чистый спорт.  

https://rsport.ria.ru/20240201/valieva-1924816263.html 

Похожие сообщения (6): 

• Вести.ru, Москва, 1 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 1 февраля 2024 

• NEWS.ru, Москва, 1 февраля 2024 

• ИА Росбалт, Санкт-Петербург, 1 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

ХК "Торпедо" пригласил Валиеву на матч с ЦСКА, после игры она 
пообщалась с Ларионовым, сообщил гендир (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 1 февраля 2024) 

https://www.forbes.ru/sport/505366-aleksandr-radulov-i-maksim-fedotov-stali-samymi-proveraemymi-rusada-hokkeistami
https://sport24.ru/hockey/news-616979-radulov-i-maksim-fedotov-stali-samymi-proveryayemymi-na-doping-khokkeistami-v-2023-godu
https://rsport.ria.ru/20240201/valieva-1924816263.html
https://www.vesti.ru/article/3783319
https://www.sports.ru/figure-skating/1115810411-valieva-vpervye-poyavilas-na-publike-posle-diskvalifikaczii-posetiv-xo.html
https://news.ru/figurnoe-katanie/valieva-poyavilas-na-publike-vpervye-posle-diskvalifikacii/
https://www.rosbalt.ru/russia/2024/02/01/2003149.html


 

 

Хоккейный клуб "Торпедо" пригласил фигуристку Камилу Валиеву на матч с 
ЦСКА, чтобы поддержать ее после решения Спортивного арбитражного суда 
(CAS), рассказал "Матч ТВ" генеральный директор нижегородцев Александр 
Харламов. 
В понедельник CAS дисквалифицировал Валиеву на четыре года за нарушение 
антидопинговых правил. В среду фигуристка посетила матч регулярного сезона 
Фонбет КХЛ между ЦСКА и "Торпедо" (3:2) в Москве. После игры появилась 
фотография Валиевой с главным тренером нижегородцев Игорем Ларионовым. 
 - Мы пригласили Камилу на матч с ЦСКА, поддержали ее. После игры она 
пообщалась с Игорем Ларионовым. За нас все болеют! - сказал Харламов "Матч 
ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2011656_HK_Torpedo_priglasil_Valijevu_
na_match_s_CSKA_posle_igry_ona_poobshhalas_s_Larionovym_soobshhil_gendir 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 1 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Хоккеистам "Сибири" заплатят по 240 тысяч рублей за победу над 
"Амуром" (Советский спорт, Москва, 1 февраля 2024) 
Руководство решило добавить мотивации своим игрокам.  
Руководство "Сибири" пообещало выплатить своим игрокам по 240 тысяч рублей 
в случае победы над "Амуром". Об этом сообщает журналист Алексей Шевченко 
в своем телеграм-канале.  
Команды соперничают между собой за выход в плей-офф розыгрыша Кубка 
Гагарина - 2024. На данный момент у "Сибири" 53 очка после 58 матчей, команда 
занимает 10-ю строчку Восточной конференции. В активе "Амура" 55 очков после 
57 игр, хабаровчане находятся на девятом месте.  
Напомним, что в плей-офф попадают команды, занявшие в своих конференциях 
с первого по восьмые места.  
Ранее КХЛ лишила "Сибирь" четырех очков за нарушение регламента по 
количеству заявленных иностранных игроков за матч. Новосибирцы перед 
началом сезона не учли факта, что у защитника клуба Федора Гордеева имеется 
американское спортивное гражданство, что делает его на территории КХЛ 
легионером.  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/hokkeistam-sibiri-zaplatyat-po-240-tysyach-
rublej-za-pobedu-nad-amurom 

К заголовкам сообщений 

Матч КХЛ "Куньлунь" - СКА перенесен в Санкт‑Петербург по просьбе 

китайского клуба (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 1 февраля 2024) 

Матч КХЛ "Куньлунь" - СКА перенесен в Санкт‑Петербург по просьбе китайского 

клуба  
"Куньлунь Ред Стар" проведет домашний матч регулярного чемпионата КХЛ 

против СКА 25 февраля в Санкт‑Петербурге. 

Как отмечается на сайте СКА, китайский клуб попросил перенести игру в Санкт‑

Петербург из‑за того, что домашняя арена команды в Мытищах не сможет 

принять встречу в этот день в связи с проведением фестиваля спортивных 

единоборств. Матч состоится на "СКА‑Арене". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2011656_HK_Torpedo_priglasil_Valijevu_na_match_s_CSKA_posle_igry_ona_poobshhalas_s_Larionovym_soobshhil_gendir
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2011656_HK_Torpedo_priglasil_Valijevu_na_match_s_CSKA_posle_igry_ona_poobshhalas_s_Larionovym_soobshhil_gendir
https://allhockey.ru/news/show/505731-Torpedo_pozvalo_Valievu_na_match_s_CSKA_posle_igry_ona_obschalas_s_Larionovym
https://www.sovsport.ru/hockey/news/hokkeistam-sibiri-zaplatyat-po-240-tysyach-rublej-za-pobedu-nad-amurom
https://www.sovsport.ru/hockey/news/hokkeistam-sibiri-zaplatyat-po-240-tysyach-rublej-za-pobedu-nad-amurom


 

 

"Куньлунь" на следующий день после игры против СКА примет подмосковный 
"Витязь". 
СКА с 79 очками лидирует в турнирной таблице Западной конференции, 
"Куньлунь" (46) располагается на девятой строчке. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2011568_Match_KKhL_Kunlun__SKA_per
enesen_v_SanktPeterburg_po_prosbe_kitajskogo_kluba 

К заголовкам сообщений 

В "Куньлуне" подробно объяснили, почему домашний матч со СКА 
перенесен в Санкт-Петербург (Чемпионат.com, Москва, 1 февраля 2024) 
"Куньлунь Ред Стар" подробно объяснил причину переноса домашнего матча со 
СКА в Санкт-Петербург на "СКА Арену". 
"В связи с проведением в период с 23 по 25 февраля 2024 года Патриаршего 
международного фестиваля спортивных единоборств и боевых искусств "Кубок 
святого равноапостольного Николая Японского" матч "Куньлунь Ред Стар" - СКА, 
запланированный на воскресенье, 25 февраля, пройдет не в Мытищах, а в Санкт-
Петербурге", - сказали в пресс-службе китайского клуба корреспонденту 
"Чемпионата" Павлу Панышеву. 
Напомним, сегодня, 1 февраля, пресс-служба СКА объявила, что матч 25 
февраля 2024 года состоится не в Мытищах, а в Санкт-Петербурге. Китайский 
клуб набрал 46 очков в 59 матчах и занимает девятое место в таблице Запада.  

https://www.championat.com/hockey/news-5418368-v-kunlune-podrobno-obyasnili-
pochemu-domashnij-match-so-ska-perenesyon-v-sankt-peterburg.html 

К заголовкам сообщений 

Вратари Самойлов и Моторыгин попали в список лучших игроков КХЛ в 
январе (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 1 февраля 2024) 
Вратари Самойлов и Моторыгин попали в список лучших игроков КХЛ в январе  
Комиссия Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) определила лучших игроков 

января в Фонбет Чемпионате КХЛ, сообщает пресс‑служба лиги. 

Лучшим вратарем признан Александр Самойлов из череповецкой "Северстали", 
одержавший шесть побед в десяти матчах месяца при коэффициенте 
надежности 1,94 и 92,71% отраженных бросков. 
Среди защитников лучшим стал Александр Никишин из петербургского СКА, 
который в 12 матчах набрал 13 (4+9) очков при показателе полезности "+9". 
Лучшим нападающим стал Арсений Грицюк (СКА), в активе которого 19 (8+11) 
очков в 12 матчах при показателе полезности "+15". 
Голкипер московского "Динамо" Максим Моторыгин был признан лучшим 
новичком января. В восьми матчах он одержал шесть побед при коэффициенте 
надежности 1,88 и 93,16% отраженных бросков. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2011507_Vratari_Samojlov_i_Motorygin_p
opali_v_spisok_luchshih_igrokov_KKhL_v_janvare 

Похожие сообщения (11): 

• Вести.ru, Москва, 1 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 1 февраля 2024 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 1 февраля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 1 февраля 2024 

• Р-Спорт, Москва, 1 февраля 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 1 февраля 2024 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2011568_Match_KKhL_Kunlun__SKA_perenesen_v_SanktPeterburg_po_prosbe_kitajskogo_kluba
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2011568_Match_KKhL_Kunlun__SKA_perenesen_v_SanktPeterburg_po_prosbe_kitajskogo_kluba
https://www.championat.com/hockey/news-5418368-v-kunlune-podrobno-obyasnili-pochemu-domashnij-match-so-ska-perenesyon-v-sankt-peterburg.html
https://www.championat.com/hockey/news-5418368-v-kunlune-podrobno-obyasnili-pochemu-domashnij-match-so-ska-perenesyon-v-sankt-peterburg.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2011507_Vratari_Samojlov_i_Motorygin_popali_v_spisok_luchshih_igrokov_KKhL_v_janvare
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2011507_Vratari_Samojlov_i_Motorygin_popali_v_spisok_luchshih_igrokov_KKhL_v_janvare
https://www.vesti.ru/article/3782912
https://www.sports.ru/hockey/1115810160-samojlov-nikishin-i-griczyuk-luchshie-igroki-yanvarya-v-kxl-motorygin-.html
https://belarushockey.com/khl/news/2024/02/01/dvukratnyj-chempion-belarusi-stal-luchshim-vratarjom-khl-v-janvare/
https://sport24.ru/hockey/news-617005-samoylov-nikishin-gritsyuk-i-motorygin-priznany-luchshimi-igrokami-kkhl-v-yanvare
https://rsport.ria.ru/20240201/gritsyuk-1924767067.html
https://www.khl.ru/news/2024/02/01/527062.html


 

 

К заголовкам сообщений 

Назаров предложил выставить Латвии счет за контракты их хоккеистов в 
России (Чемпионат.com, Москва, 1 февраля 2024) 
Известный тренер Андрей Назаров предложил выставить Латвии счет за 
контракты их хоккеистов в России. Сегодня правительство Латвии на 
законодательном уровне запретило сборным своей страны контактировать с 
командами из России и Беларуси. 
"Мы много говорили про Финляндию, а теперь Латвия принимает официальный 
закон и запрещает своим спортсменам соревноваться с нашими и белорусскими 
атлетами, а также принимать у себя турниры, среди участников которых есть 
россияне и белорусы даже в нейтральном статусе. Дошли уже до полного 
маразма! Думаю, что, например, в хоккее нужно пересмотреть, сколько мы 
вкладывали денег в контракты латвийских хоккеистов и в развитие местного 
хоккея, а затем выставить обнаглевшим латышам счет. 
Знаете, есть такой хороший анекдот. "Латыши перевели Камасутру - получилось 
весело! Но почему-то опять про  
Советскую оккупацию". И так у них во всем. Все время что-то им мерещится", - 
сказал Назаров в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5418134-nazarov-predlozhil-vystavit-
latvii-schyot-za-kontrakty-ih-hokkeistov-v-rossii.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 1 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 1 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

"Им не дадут "дышать". Чешский экс-вратарь - об игроках из КХЛ в 
сборной Словакии на ЧМ (Чемпионат.com, Москва, 1 февраля 2024) 
Чешский бывший вратарь Томаш Вошврда ныне работающий хоккейным 
агентом, заявил, что сборная Словакии правильно отказывается от вызова 
игроков из Континентальной хоккейной лиги для подготовки к чемпионату мира 
2024 года в Чехии. 
"Игроки окажутся под огромным давлением, журналисты не позволят им 
"дышать". Это определенно не поможет команде, которой нужно 
сконцентрироваться на выступлениях на турнире", - приводит слова Вошврды 
Pravda.sk. 
При этом автор статьи на словацком сайте заявляет, что сборная Словакии 
"была бы существенно более конкурентоспособной с усилением из КХЛ". 
Чемпионат мира по хоккею в Праге и Остраве состоится с 10 по 26 мая 2024. 
Ранее Вошврда рассказал об отношении европейских игроков к приглашению в 
КХЛ.  

https://www.championat.com/hockey/news-5418324-im-ne-dadut-dyshat-cheshskij-
eks-vratar-ob-igrokah-iz-khl-v-sbornoj-slovakii-na-chm.html 

К заголовкам сообщений 

Иван Дроздов вышел на третье место в истории среди белорусов по 
количеству очков за сезон КХЛ (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 
1 февраля 2024) 
Белорусский форвард "Салавата Юлаева" Иван Дроздов отметился 
результативной передачей в игре с "Ладой" (5:2). 

https://www.championat.com/hockey/news-5418134-nazarov-predlozhil-vystavit-latvii-schyot-za-kontrakty-ih-hokkeistov-v-rossii.html
https://www.championat.com/hockey/news-5418134-nazarov-predlozhil-vystavit-latvii-schyot-za-kontrakty-ih-hokkeistov-v-rossii.html
https://allhockey.ru/news/show/505711-Nazarov_o_zaprete_Latvii_igrat_protiv_komand_Rossii_do_marazma_doshli
https://www.sports.ru/hockey/1115810674-nazarov-o-zaprete-latvii-igrat-protiv-komand-rossii-do-polnogo-marazma.html
https://www.championat.com/hockey/news-5418324-im-ne-dadut-dyshat-cheshskij-eks-vratar-ob-igrokah-iz-khl-v-sbornoj-slovakii-na-chm.html
https://www.championat.com/hockey/news-5418324-im-ne-dadut-dyshat-cheshskij-eks-vratar-ob-igrokah-iz-khl-v-sbornoj-slovakii-na-chm.html


 

 

Таким образом, в активе нападающего стало 42 (20+22) очка в 56 играх. Дроздов 
вышел на третье место в истории среди белорусов по количеству набранных 
баллов за регулярный сезон КХЛ. Он опередил форварда Андрея Костицына, 
который набрал 41 (20+21) балл в сезоне-2015/2016. 
Лидером является натурализованный белорус Шейн Принс, который набрал 49 
(25+24) очков в 52 играх за минское "Динамо" в сезоне-2020/2021. 
На втором месте натурализованный белорус Джефф Плэтт, который набрал 44 
(26+18) очка в 56 играх за минское "Динамо" в сезоне-2009/2010.  

https://belarushockey.com/khl/news/2024/02/01/ivan-drozdov-vyshel-na-trete-mesto-
v-istorii-sredi-belorusov-po-kolichestvu-ochkov-za-sezon-khl/ 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Новости дня в хоккее за 1 февраля 2024 года: закон-запрет от 
правительства Латвии, "Салават Юлаев" обыграл "Ладу" (Чемпионат.com, 
Москва, 1 февраля 2024) 
Клубы КХЛ проголосовали за увеличение лимита на легионеров, российскую 
суперзвезду обменяли, а "Амур" продлил контракт с главным тренером. 
Правительство Латвии запретило сборным страны играть матчи с Россией и 
Беларусью 
Правительство Латвии на законодательном уровне запретило сборным своей 
страны контактировать с командами из России и Беларуси. Сегодня, 1 февраля, 
латвийцы приняли поправки к закону о спорте. Теперь на территории страны 
официально запрещено проводить соревнования с участием спортсменов из 
России или Беларуси. Кроме того, латвийским спортсменам запрещено играть с 
упомянутыми сборными на территории других государств. 
Стоит отметить, что ограничение распространяется как на взрослые, так и на 
юношеские сборные. При этом латвийским спортсменам нельзя играть с 
россиянами и белорусами даже при условии, если те будут под нейтральным 
флагом. 
Основная цель закона - подчеркнуть солидарность с Украиной и "не дать России 
узаконить преступления через спорт", отмечается в пояснении к поправкам. 
Напомним, российские клубы и сборные отстранены от международных 
футбольных турниров по решению ФИФА и УЕФА из-за политической ситуации в 
мире. 
"Ванкувер" обменял Андрея Кузьменко в "Калгари" на Элиаса Линдхольма 
В НХЛ состоялся обмен между "Ванкувер Кэнакс" и "Калгари Флэймз", согласно 
которому в стан "косаток" перешел шведский нападающий Элиас Линдхольм, а 
в обратном направлении проследовали форвард Андрей Кузьменко и защитники 
Хантер Бржустевич и Йони Юрмо, сообщает CapFriendly. 
Также в довесок "Кэнакс" отдали "Калгари" пик первого раунда драфта-2024, а 
также условный драфт-пик четвертого раунда того же драфта. 
Напомним, ранее Кузьменко отказался от запрета на обмен ради перехода в стан 
"Флэймз". В нынешнем сезоне игровое время россиянина в "Ванкувере" 
сократилось из-за недовольства его игрой главного тренера Рика Токкета. 
Всего в нынешнем сезоне Кузьменко провел 43 матча, в которых записал в свой 
актив восемь шайб и 13 передач, набрав в общей сложности 21 очко. 
Лакросс-гол Алалыкина помог "Салавату" дома уверенно победить "Ладу" 
В Уфе закончился единственный матч игрового дня регулярного Фонбет 
Чемпионата Континентальной хоккейной лиги сезона-2023/2024, в котором 

https://belarushockey.com/khl/news/2024/02/01/ivan-drozdov-vyshel-na-trete-mesto-v-istorii-sredi-belorusov-po-kolichestvu-ochkov-za-sezon-khl/
https://belarushockey.com/khl/news/2024/02/01/ivan-drozdov-vyshel-na-trete-mesto-v-istorii-sredi-belorusov-po-kolichestvu-ochkov-za-sezon-khl/


 

 

местный "Салават Юлаев" принимал "Ладу". Встреча завершилась победой 
хозяев со счетом 5:2. 
На 12-й минуте первого периода Сергей Шумаков с передачи Данилы Моисеева 
открыл счет в игре. Спустя две минуты Даниил Огирчук с передач Ярослава 
Цулыгина и Владислава Ефремова восстановил равенство в счете. 
В начале второй двадцатиминутки Джош Ливо с передачи Александра Шарова 
вывел уфимцев вперед. На четвертой минуте периода Данил Алалыкин с 
передач Данила Башкирова и Евгения Бирюкова сделал счет 3:1, забив лакросс-
гол. На восьмой минуте периода Александр Хмелевски с передач Ивана 
Дроздова и Джоша Ливо забросил четвертую шайбу в ворота гостей. На 
последней минуте периода Алексей Василевский с передачи Алексея 
Пустозерова довел счет до крупного. 
На 14-й минуте третьего периода Евгений Грошев забросил вторую шайбу 
"Лады" в матче. 
В следующем матче регулярного сезона "Салават Юлаев" сыграет дома со СКА 
4 февраля. "Лада" 5 февраля на своей площадке примет нижнекамский 
"Нефтехимик". 
"Им не дадут "дышать". Чешский экс-вратарь - об игроках из КХЛ в сборной 
Словакии на ЧМ 
Чешский бывший вратарь Томаш Вошврда, ныне работающий хоккейным 
агентом, заявил, что сборная Словакии правильно отказывается от вызова 
игроков из Континентальной хоккейной лиги для подготовки к чемпионату мира 
2024 года в Чехии. 
"Игроки окажутся под огромным давлением, журналисты не позволят им 
"дышать". Это определенно не поможет команде, которой нужно 
сконцентрироваться на выступлениях на турнире", - приводит слова Вошврды 
Pravda.sk. 
При этом автор статьи на словацком сайте заявляет, что сборная Словакии 
"была бы существенно более конкурентоспособной с усилением из КХЛ". 
Чемпионат мира по хоккею в Праге и Остраве состоится с 10 по 26 мая 2024 года. 
Якушев рассказал, почему Тарасова убрали из сборной СССР перед 
Суперсерией с Канадой 
Легендарный форвард сборной СССР, двукратный олимпийский чемпион 
Александр Якушев рассказал, почему главного тренера Анатолия Тарасова 
убрали из сборной СССР перед Суперсерией с Канадой. 
"Как произошла смена тренера Тарасова на Боброва перед Суперсерией? Ну 
здесь истории, в общем-то, темные. Не то что темные, просто сейчас не у кого 
спросить, как это действительно получилось, что и Тарасов, и Чернышев 
одновременно, в общем-то, подали заявления об уходе, сами вроде бы подали 
после Олимпиады. И их заявление, в общем-то, удовлетворили. 
А почему это произошло? Здесь разные есть версии. Одна из версий - то, что не 
уступили сборной Чехословакии в последней игре. Не уступили? Не уступили. 
Ну, там вроде бы им надо было уступить, и тогда они становились бы 
серебряными призерами. А так стали американцы серебряными призерами. Ну, 
это вот одна из версий, да. И я думаю, что это, наверное, она самая правильная. 
И когда, в общем-то, стал результат известен, то их заявление подписали", - 
сказал Якушев в интервью YouTube-каналу "Скользкий лед". 
Большинство клубов КХЛ проголосовали за увеличение лимита на легионеров с 
трех до пяти человек, сообщает "РИА Новости". Как сообщили источнику в пресс-
службе КХЛ, за увеличение лимита проголосовали 15 из 20 российских клубов. В 
лиге отметили, что "считают квоту в пять легионеров оптимальной для 
российских клубов КХЛ". 



 

 

Долгое время в КХЛ лимит на легионеров в лиге был установлен в количестве 
пяти иностранных хоккеистов. Текущий сезон-2023/2024 является первым, в 
котором действует лимит в три легионера. 
Напомним, 17 января 2024 года новосибирской "Сибири" присудили четыре 
технических поражения из-за нарушения лимита на легионеров. Сообщалось, 
что у игрока сибиряков Федора Гордеева есть спортивное гражданство США. 
"Амур" продлил контракт с главным тренером Андреем Мартемьяновым 
"Амур" продлил контракт с главным тренером Андреем Мартемьяновым, 
сообщает пресс-служба хабаровского клуба. Сообщается, что контракт 
рассчитан до конца сезона-2024/2025. Губернатор Хабаровского края Михаил 
Дегтярев прокомментировал продление контракта со специалистом. 
"Сегодня у команды появился крепкий костяк игроков. Есть лидеры. Поэтому 
предложение продолжать карьеру главному тренеру в Хабаровске - уверенность 
для нашей дружины в завтрашнем дне. 
Перед "Амуром" стоят высокие цели, и они никуда не ушли: Кубок Гагарина в 
2026 году. Впереди очень серьезные игры на выезде. Мы боремся за выход в 
плей-офф - такая задача тоже стояла и стоит перед клубом. Мы видим, что есть 
и шансы, и настрой", - говорится в официальном телеграм-канале Дегтярева. 
Напомним, Мартемьянов пришел в "Амур" в прошедшее межсезонье. Тренер на 
протяжении двух сезонов возглавлял новосибирскую "Сибирь". "Амур" занимает 
девятое место, отставая от зоны плей-офф на четыре очка.  
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К заголовкам сообщений 

Мощь СКА, покер Цыплакова, лакросс-голы Шабанова и Алалыкина, драка 
Бердина с Броссо: главные события недели в КХЛ (RT (russian.rt.com), 
Москва, 1 февраля 2024) 
"Спартак" одержал две победы над "Динамо" за пять дней благодаря покеру 
Максима Цыплакова и 59 сейвам Дмитрия Николаева, а СКА забросил 15 шайб 
в ворота "Барыса", ЦСКА и "Локомотива". "Металлург" допустил две осечки во 
время вояжа на Дальний Восток, причем в одном из матчей пропустил семь от 
"Амура", а "Авангард" проиграл "Трактору", хотя к 10-й минуте вел со счетом 3:0. 
Максим Шабанов и Данил Алалыкин отметились лакросс-голами, а вратарь 
"Сочи" Михаил Бердин подрался с нападающим "Куньлуня" Девином Броссо. 
 Покер Цыплакова и 59 сейвов Николаева 
Противостояние "Спартака" и "Динамо" в нынешней регулярке превратилось в 
своеобразный знак качества. Кажется, скучных матчей между принципиальными 
соперниками просто не бывает. Свидетельством тому служит невероятная 
декабрьская встреча с 15 голами и победой красно-белых в овертайме. А уже в 
2024-м бело-голубые позволили оппонентам отыграться со счета 0:2 и тоже 
дожали их в овертайме. 
В конце января пути коллективов пересеклись дважды за пять дней. Подопечные 
Алексея Жамнова, угодившие в серьезный кризис и потерявшие целый ряд 
лидеров, на первый взгляд смотрелись андердогами. На деле им удалось в 
обоих случаях взять верх. 
Первое дерби стало настоящим бенефисом Максима Цыплакова. Нападающий 
и так демонстрирует в текущем сезоне отличную результативность и по 
количеству шайб (29) уступает из одноклубников только Николаю Голдобину (33). 
Однако на этот раз он превзошел самого себя, оформив покер. Причем старт 
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гости провалили начисто, пропустив уже на 55-й секунде. Но им быстро удалось 
сломить сопротивление хозяев благодаря ошибкам в обороне. 
Например, в случае с голом Шейна Принса Илья Каблуков совершил потерю на 
чужой синей линии и позволил американцу реализовать выход один на один с 
Максимом Моторыгиным. На шестой минуте дружина Алексея Кудашова вовсе 
пропустила в большинстве. А после четвертой пропущенной на скамейку 
отправился вратарь, чье место занял Илья Коновалов. 
Сразу же после перерыва Цыплаков отметился третьим и четвертым голами и 
попутно оформил самый быстрый покер в истории КХЛ - за 26 минут 58 секунд. 
Хотя бело-голубые боролись до конца и даже сократили отставание - 3:6. 
Спустя несколько дней на первый план вышел уже Дмитрий Николаев. 
Символично, что именно его помарка на выходе оказалась судьбоносной в дерби 
в начале месяца. Теперь он полностью загладил ошибку: вратарь совершил 
умопомрачительные 59 сейвов и установил личный рекорд. А для того чтобы 
сравняться с автором достижения лиги Юхой Метсолой, ему не хватило всего 
трех. 
Особенно ярким спасением Николаев запомнился в овертайме, когда Бреннан 
Менелл бросал с нескольких метров наверняка, но визави чудом парировал 
выстрел ловушкой в падении. Следом он не позволил Эрику О'Деллу 
реализовать выход один на один. Неудивительно, что и в серии буллитов ему 
равных не было. Дмитрий отразил броски Седрика Пакетта и Джордана Уила, а 
Никита Гусев угодил в штангу. 
Мощная поступь СКА 
Ну а в лидеры Западной конференции, где идет борьба за попадание на вершину 
между СКА, "Локомотивом", "Динамо" и "Спартаком", выбились петербуржцы. 
Даже не верится, что еще осенью они допускали осечку за осечкой и находились 
на грани попадания в плей-офф. Как выяснилось, многочисленным новичкам 
Романа Ротенберга просто требовалось время, чтобы наладить 
взаимопонимание. 
Уже в ноябре коллектив полетел. В новом же году он потерпел четыре поражения 
при восьми победах. После неожиданной осечки в домашнем противостоянии с 
минским "Динамо" двукратный обладатель Кубка Гагарина последовательно не 
оставил шансов "Барысу", ЦСКА и "Локомотиву". 
Особенно непросто пришлось астанинцам, пропустившим на выезде семь 
безответных шайб. Лучшим же на льду стал Арсений Грицюк, отличившийся 
самостоятельно и четырежды ассистировавший партнерам. А ведь на старте 
сезона нападающий получал немного практики. Зато в 2024-м он набрал 
невероятные 19 очков. А Марат Хайруллин преодолел отметку в 100 баллов в 
составе коллектива. 
Далее армейцы с берегов Невы буднично, в пятый раз подряд, одолели 
столичных коллег, причем опять добились разгрома - 5:1. А дубли оформили все 
тот же Грицюк и Валентин Зыков. 
Наконец, после визита Владимира Путина на "СКА Арену" коллектив Ротенберга 
не оставил шансов одному из главных конкурентов "Локомотива" в одной из 
последних встреч в Ледовом дворце - 3:0. Примечательно, что хозяева вышли 
на лед в специальной форме с надписью "Ленинград" - в память о 80-летии 
полного снятия блокады города. 
В такой день они просто не имели права уступить. Отличиться удалось в том 
числе Александру Никишину. Еще в первом перерыве хоккеист подчеркнул, что 
в случае гола постарается почаще видеться с президентом, раз его рукопожатие 
окажется фартовым. В итоге за оставшееся время он успел дважды огорчить 
Даниила Исаева. Результативность защитника приятно поражает, ведь по 



 

 

количеству очков ему среди представителей своего амплуа нет равных - 48. 
Лидирует он и по числу голов (15). 
Пришелся ко двору и Никита Серебряков, которому потребовалось несколько 
месяцев на адаптацию. В поединке с ярославцами он парировал все 28 
выстрелов и оформил второй шатаут за несколько дней. Всего же в его активе - 
четыре матча на ноль в нынешнем розыгрыше КХЛ. Лидирует Тимур Билялов из 
"Ак Барса" с шестью. 
Потери "Металлурга" на Дальнем Востоке 
Между тем на Востоке продолжают упорную борьбу за первое место "Металлург" 
и "Авангард". Лидируют с отрывом в одно очко по-прежнему магнитогорцы, но 
они провели на две встречи больше. 
В конце месяца дружина Андрея Разина отправилась в турне по Дальнему 
Востоку, откуда вернуться без потерь им не удалось. Сперва "Магнитка" 
сенсационно не справилась с "Адмиралом". Перед заключительным перерывом 
гости имели минимальное преимущество в счете благодаря редкому голу Егора 
Яковлева. Но в последнем отрезке хозяева переломили ход встречи. Сначала 
Либор Шулак восстановил равновесие, а за 84 секунды до финальной сирены 
точку поставил Джованни Фьоре. Правда, спустя день три очка лучшего 
бомбардира команды Данилы Юрова (1 + 2) помогли ей взять убедительный 
реванш. 
Вояж в Хабаровск также не обошелся без осечки. В первом матче гости 
оказались сильнее - 3:2. Второй же стал настоящим торжеством атакующего 
хоккея: команды записали себе в актив 13 шайб на двоих. А вот защиты у них 
будто не было вовсе. 
Успех "Амура" можно назвать закономерным, поскольку он нанес намного 
больше бросков, чем соперники, - 44:28. Главным же героем стал Кирилл 
Капустин, оформивший дубль и ассистировавший Дмитрию Шевченко. Он же 
запомнился самой курьезной шайбой: после его наброса едва ли не с центра 
площадки и рикошета от визави снаряд залетел в сетку. 
"Металлург" пытался бороться. Так, в середине встречи Никита Михайлис 
отметился всего через восемь секунд после результативного щелчка Капустина. 
А затем Никита Гребенкин в последний раз сравнял счет. Но на большее его 
партнеров не хватило. Возможно, сказалась банальная усталость. Разин же на 
пресс-конференции неожиданно раскритиковал не собственных подопечных, а 
местного оператора. По мнению специалиста, тот при голах слишком близко 
подъезжал к нему с камерой. 
"Вы уберите, пожалуйста, этого товарища. У меня нет другого слова - он просто 
охреневший. Он с жвачкой ездит, что-то бубнит..." - негодовал тренер. 
Разные матчи "Авангарда" 
"Авангард" на аналогичном отрезке одержал три победы при одном поражении и 
вплотную приблизился к конкуренту. А самым ярким для него стало домашнее 
противостояние с "Ак Барсом". Начиналось оно для омичей безобразно. Еще до 
перерыва Никита Дыняк и Илья Сафонов дважды огорчили Павла Хомченко в 
ходе быстрых выпадов. 
Но подопечные Михаила Кравца не сломались, причем в сложный момент бремя 
лидерства на себя взвалило не ведущее звено Рида Буше, а защитники. Сначала 
Билялову закрыли обзор на пятаке, и Сергей Бойков прошил его мощным 
щелчком. А на 43-й минуте Семен Чистяков отметился могучим кистевым 
практически от синей. 
Решающую же шайбу неожиданно записал себе в актив юный воспитанник клуба 
Илья Рейнгардт. Во многом получить такой шанс ему позволила травма 
Владимира Ткачева. В отсутствие лидера тренерский штаб определил форварда 



 

 

во второе звено и предоставил ему 12 минут. В результате именно он оказался 
расторопнее всех на пятаке. Кроме того, данный гол стал для спортсмена 
дебютным в КХЛ. 
А вот спустя день "ястребы" сами неожиданно отдали на "Джи-Драйв Арене" 
победу "Трактору". Не спасло их даже долгожданное возвращение в строй 
Ткачева. Нападающий открыл счет в первой же смене, воспользовавшись пасом 
Буше. А к десятой минуте Зака Фукале огорчили и Томаш Юрчо с Дамиром 
Шарипзяновым. 
Но челябинцы еще до перерыва сократили отставание до минимума, а после 
вовсе вырвались вперед. На 41-й минуте Буше сравнял счет, но судьбоносным 
оказался потрясающий лакросс-гол Максима Шабанова. 
Шедевры от Шабанова и Алалыкина 
Молодой нападающий действительно сотворил в Омске шедевр. На 47-й минуте 
он получил пас за воротами, запутал Андрея Мишурова и неожиданно закинул 
снаряд в ближнюю девятку на глазах у изумленного Чистякова. Возможно, 
решающее значение имело хитрое действие форварда. Перед тем как забить, он 
слегка подбросил шайбу и тем самым дезориентировал вратаря, который слегка 
присел и готовился закрывать нижние углы. 
Удивительно, но всего спустя несколько дней еще одним лакросс-голом 
порадовал болельщиков Даниил Алалыкин. Хоккеист "Салавата Юлаева" 
отличился таким образом в матче с "Ладой". Получив шайбу за воротами, он 
сделал паузу и отправил ее в ближнюю девятку. Александр Трушков же на 
перехват не успел. 
К слову, данную красоту молодой человек посвятил памяти бывшего 
одноклубника Родиона Амирова, который скончался в прошлом году от 
последствий онкологического заболевания. Алалыкин всего в третий раз поразил 
чужие ворота в нынешнем сезоне КХЛ. 
Сражение Бердина с Броссо 
Еще реже, чем лакросс-голы, в хоккее происходят драки с участием вратарей. 
Однако на старте недели имел место и такой эпизод. Случился он в рядовой 
встрече "Сочи" и "Куньлуня". Началось все с того, что Девин Броссо, пытаясь 
затолкать шайбу в сетку, грубо врезался в Михаила Бердина. 
У россиянина неожиданно сдали нервы. Возможно, сказалась издевательская 
шайба, которой канадец отметился за полторы минуты до того. Голкипер 
несколькими сильными боковыми отправил оппонента на лед, а затем и добил 
его. Судьи не сразу отреагировали. Да и визави, складывалось впечатление, 
пребывал в шоке. 
В результате именно Бердина признали виновным и выписали "2 + 10". Позже он 
вовсе был оштрафован лигой, а Броссо получил одноматчевую 
дисквалификацию за третью драку в сезоне. Однако представители южан 
настаивали на том, что именно легионер начал первым. Об этом же заявил 
Михаил. 
"Какой-то агрессии по отношению к нему не было. Он просто влетел в меня, я его 
чуть подтолкнул, он ударил меня в шлем, и тут уже не было варианта заднюю 
давать", - объяснил он. 
В клубе же подошли к произошедшему креативно и изъявили желание выпустить 
коллекцию футболок с надписью "BFC - Berdin Fighting Club". 
Битва за последнюю путевку в плей-офф на Востоке 
До конца регулярки осталось меньше месяца, и на Западе определились уже 
шесть команд, которые примут участие в плей-офф. С большой долей 
вероятности попадут в топ-8 и "Северсталь" с минским "Динамо". 



 

 

Зато на Востоке отчаянная борьба за последнюю путевку на Кубок Гагарина 
развернулась между "Нефтехимиком", "Амуром" и "Сибирью". Но конкуренты 
будто играют в поддавки. Нижнекамцы в конце января потерпели три поражения 
подряд, а затем с трудом дожали "Ладу". 
У соперников имелась отличная возможность потеснить их, которой они не 
воспользовались. Хабаровчане вовсе проиграли девять встреч подряд и 
прервали неудачную серию только в упомянутом противостоянии с 
"Металлургом". Несмотря на это, с главным тренером Андреем Мартемьяновым 
продлили контракт до конца сезона-2024/25. 
А новосибирцы, с которых сняли четыре очка, развалились. Например, после 
разгрома от "Ак Барса" наставник коллектива Сергей Кривокрасов упрекнул 
некоторых подопечных в отсутствии должной самоотдачи. В свою очередь, 
генеральный директор клуба Кирилл Фастовский, по данным СМИ, устроил 
разнос в раздевалке. Однако "Сибирь" не теряет надежды оспорить вердикт 
лиги. Она подала апелляцию, которую совместная дисциплинарная палата ФХР 
и КХЛ рассмотрит уже 6 февраля. 

https://russian.rt.com/sport/article/1266852-khl-spartak-derbi-ska-lakross-goly-draka 

К заголовкам сообщений 

Кто выиграет Запад и Восток? До завершения регулярного чемпионата 
КХЛ остался месяц (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 1 февраля 2024) 
Февраль решит многое для клубов лиги. 
Турнирная таблица команд КХЛ 
Казалось, что совсем недавно мы составляли список претендентов на победу в 
конференциях, обсуждали неудачные старты от фаворитов и восхищались 
клубами, которым удалось превысить ожидания. Как-то быстро прошло время, 
остался всего месяц регулярного чемпионата. Стоит отметить, что он весьма 
неплох на события. Да, таблица поделилась на локальные задачи. Но было бы 
странно ожидать иного. Даже в НХЛ подобное разделение - нормальное явления 
в последний месяц "регулярки". Какие события в КХЛ развернутся в феврале? 
Кто выиграет Запад? 
Ничего непонятно, кто по итогам регулярного чемпионата займет 1-4 места в этой 
конференции. Плотность достаточно высокая. Любая победа выводит команду 
вперед, а поражение - отбрасывает назад. 
СКА, "Спартак", "Локомотив" и московское "Динамо" сохраняют шансы на победу 
в своей конференции. Красно-белые - чуть меньше, так как отстают на три балла 
от идущего первым клуба из Питера, плюс сыграли на две встречи больше. 
Однако с высокой вероятностью москвичи начнут первый раунд плей-офф дома. 
 "Спартак" вряд ли будет бороться за первое место на Западе. Это суровая 
реальность 
Бело-голубые из столицы России, "Армейцы" с берегов Невы и 
"Железнодорожники" имеют более высокие шансы на победу в конференции. Кто 
в итоге одержит победу - узнаем в феврале. На субъективный взгляд, выше всех 
сейчас СКА. Они и не проваливаются против менее именитых соперников, и 
забирают очки против конкурентов, и с мотивацией, и с системой игры полный 
порядок.  
ЦСКА сможет "выбить" "Торпедо" с пятого места? 
"Армейцы" Москвы находится в полупозиции. С одной стороны, "Северсталь" 
дышит в спину, поэтому ЦСКА может опуститься на седьмое место. С другой 
стороны, отставание от "Торпедо", которое идет пятым - всего три очка. В целом, 
команде Федорова по силам "выбить" Нижний Новгород с пятого места. 
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"Автозаводцы", в свою очередь, вряд ли опустятся ниже шестого, а Череповец - 
вряд ли сможет претендовать на пятое. Скорее всего, даже если "Сталевары" и 
улучшат спортивные результаты, то максимум заберутся на шестую позицию. В 
свою очередь, высока вероятность, что тот же Минск может догнать и обогнать 
"Северсталь". Впереди у команд Квартальнова и Козырева три очных встречи. 
Многое решится в них. 
 "Северсталь" может преподнести сенсацию. Команда с каждым месяцем 
становится лучше 
Да, скорее всего, с топ-8 на Западе все понятно. Но от того, на каком месте в 
итоге закончат Минск, ЦСКА, "Северсталь" и "Торпедо" - будет зависеть расклад 
в играх на выбывание. И зависеть он будет не меньше, чем от команд, которые 
на Западе сражаются за первое место. 
"Авангард", "Металлург" или "Салават Юлаев"? 
На Востоке три клуба сохраняют шансы на победу в конференции. По сути, есть 
два фаворита - "Металлург" и "Авангард". Кто-то из них, скорее всего, и займет 
первое место. "Салават Юлаев" в этой гонке - темная лошадка. Отставание от 
второго места - 4 очка, а это существенно. Но в тоже время запас от четвертого 
места Востока - пять баллов. А впереди у Уфы непросто календарь: СКА, ЦСКА, 
"Ак Барс", "Авангард", "Локомотив", московское "Динамо".  
Именно относительная сложность будущих игр уменьшает шансы Уфы на успех 
- первое место Востока, но в тоже время не верится, что команда за месяц упадет 
ниже третьей позиции. 
Кто начнет плей-офф дома на Востоке?  
Так как три позиции на Востоке в целом понятны, то остается одно место, которое 
гарантирует начало первого раунда у себя дома. За четвертое место претендуют 
"Трактор", "Лада", "Автомобилист" и "Ак Барс". У всех - одинаковые шансы, как 
занять высокий посев, так и седьмое место. Отставание седьмой позиции от 
четвертого на данный момент на Востоке - всего два очка.  
Скорее всего, команда из Тольятти вряд ли сможет претендовать на четвертое 
место, но в плей-офф попасть должны. А вот кто из тройки "Трактор", "Ак Барс", 
"Автомобилист" в итоге дожмет ситуацию в свою пользу - непонятно. Команды и 
по бюджету, и по уровню мастерства, и по системе игры плюс-минус одинаковые. 
А кто займет восьмое место на Востоке, которое гарантирует выход в плей-офф? 
Борьба за восьмое место в этой конференции, которое дает право сыграть во 
втором этапе чемпионата, идет уже, как минимум, месяц. Но февраль станет 
кульминацией. "Нефтехимик" и "Амур" имеют равные шансы на попадание в 
восьмерку. Чуть меньше - у "Сибири", но не из-за очков, а из-за последних игр и 
действий.  
 Не надо печалиться, февраль впереди! "Амур" по-прежнему - фаворит в гонке 
за плей-офф 
 "Сибирь" доигрывает сезон? Команда не набирает, а тренер обвиняет в 
проблемах хоккеистов 
Фанатов КХЛ ждет очень много интересных событий, которые, так или иначе, 
повлияют на второй этап - на сетку плей-офф. Такого количества локальных 
противостояний не было давно. В первую очередь, на это повлияла конкуренция 
на Западе. Предугадать, кто и с кем сыграет в первом раунде сейчас - нереально. 
Тем интересней будет смотреть за регулярным чемпионатом КХЛ в феврале. 

https://allhockey.ru/article/show/505713-
Kto_vyigraet_Zapad_i_Vostok_Do_zaversheniya_regulyarnogo_chempionata_KHL_
ostalsya_mesyac 
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Чем запомнился "Ледовый дворец" СКА, ЧМ-2000, матч с клубом НХЛ, 
посещаемость, Кубок европейских чемпионов (Чемпионат.com, Москва, 1 
февраля 2024) 
Скоро армейцы переедут на новую арену, а пока вспомним главные события в 
истории старой. 
29 января СКА дома обыграл "Локомотив" со счетом 3:0. Для петербуржцев эта 
игра была особой по нескольким причинам - армейцы бились с прямым 
конкурентом за первое место Западной конференции в матче, приуроченном к 
80-летию со дня полного снятия блокады Ленинграда. А еще это было последнее 
появление СКА в "Ледовом дворце" (по крайней мере в этом сезоне, но об этом 
позже) - с 11 февраля лидеры Запада переезжают на новенькую "СКА-Арену", 
где и проведут оставшиеся матчи сезона. 
По такому случаю вспоминаем главные вехи в истории "Ледового", коих за почти 
за 24 года работы набралось немало. 
Стал ареной главного позора в истории российского хоккея 
Новая арена в Северной столице была построена специально для проведения 
чемпионата мира по хоккею 2000 года. В городе на тот момент имелись старые 
добрые СКК и "Юбилейный", которые поочередно принимали матчи СКА, однако 
вместо их реконструкции было принято решение возвести абсолютно новый 
стадион. Вместимость "Ледового" составила 12 300 зрителей - арены такого 
масштаба в КХЛ и сегодня можно сосчитать по пальцам, а для России 2000 года 
это и вовсе была самая крупная и современная хоккейная площадка. 
Открывали новый стадион двумя выставочными матчами со сборной Канады, и 
оба завершились победами нашей команды - 25 апреля семь тысяч зрителей 
увидели сухую победу со счетом 2:0, а еще спустя два дня дружина под 
руководством Александра Якушева выиграла 4:3. 
Первый официальный матч тоже прошел как надо - в первой игре на ЧМ 29 
апреля Россия разгромила французов - 8:1. А уже в начале мая заполненный под 
завязку "Ледовый" вживую лицезрел поражения американцам и швейцарцам. О 
том, что было во втором групповом этапе, лишний раз писать не хочется - 
любители мазохизма могут почитать о главном позоре в истории российского 
хоккея в отдельной статье. Отмечу лишь, что в целом чемпионат мира не вызвал 
особого ажиотажа среди петербургских болельщиков - аншлаги собирали только 
матчи сборной России (и то не все) и финал, а отметку в 10 тысяч зрителей (опять 
же, не считая матчей нашей команды) смогли преодолеть только четыре игры - 
два полуфинала и матчи за бронзу и золото. 
Был домом Кубка европейских чемпионов 
С 2005 по 2008 год "Ледовый" принимал ежегодный турнир, проводящийся среди 
чемпионов шести европейских стран с наибольшим рейтингом в ИИХФ. Все 
четыре розыгрыша Кубка европейских чемпионов - прародителя нынешней Лиги 
чемпионов - прошли именно в Санкт-Петербурге, и все четыре раза трофей над 
головой поднимали российские команды - "Авангард", московское "Динамо", "Ак 
Барс" и "Металлург". 
Впрочем, популярности такой формат также не снискал - за четыре года турнир 
не собрал ни одного аншлага (максимально близко к этому был "Ак Барс" в 
финале-2007 - 11 700), а средняя посещаемость всех четырех КЕЧ составила 
4600 зрителей - то есть чуть больше трети от всей вместимости "Ледового". 
Неудивительно, что ИИХФ довольно быстро свернула эту идею, а дворец в 
Санкт-Петербурге остался первым и единственным домом в истории турнира. 
Видел единственную победу клуба КХЛ в игре с клубом НХЛ 
Историческое событие случилось в "Ледовом" 4 октября 2010 года - в Россию 
первый и пока единственный раз приехала команда НХЛ. Всего клубы КХЛ и НХЛ 



 

 

встречались три раза, и в двух ситуациях побеждали представители 
североамериканской лиги - в 2008 году "Металлург" проиграл "Рейнджерс" в 
матче за Кубок Виктории, а через два дня после матча в Санкт-Петербурге 
"Финикс" (ныне "Аризона") в Риге обыграл местное "Динамо". 
В Северную столицу же пожаловала "Каролина" - далеко не самая сильная на 
тот момент команда НХЛ, которая несколькими месяцами ранее начала 
девятилетнюю засуху без плей-офф. Но положение "ураганов" нисколько не 
помешало собрать полные трибуны, которые - большая редкость - практически 
полностью забились еще до стартового вбрасывания. Состав "Харрикейнз" был 
далеко не самым звездным, но при этом на петербургский лед вышли Эрик 
Стаал, Туомо Рууту, Эрик Коул, Юсси Йокинен, Кэм Уорд и 18-летний Джефф 
Скиннер, который готовился к дебюту в Национальной хоккейной лиге. 
Матч СКА - "Каролина" 
Вся эта банда, руководил который финалист последнего Кубка Стэнли Пол 
Морис, проиграла команде с Яшиным, Брылиным, Сушинским, Афиногеновым и 
Набоковым. 5:3 - с таким счетом закончился единственный победный для клуба 
КХЛ матч с клубом НХЛ. 
22 с половиной года принимал матчи СКА 
Да, несмотря на то что сам дворец функционирует почти 24 года, СКА оказался 
в нем далеко не сразу. Причина проста - аренда "Ледового" была неподъемной 
для армейцев тех лет, которые не обладали теми финансовыми возможностями, 
какими обладает нынешний клуб. Да и спортивная составляющая не 
способствовала переезду: петербуржцы в 2000 году отвратительно начали 
очередной сезон Суперлиги, с первых же матчей прописавшись на дне таблицы. 
Собрать полные трибуны было нереально даже в семитысячном "Юбилейном" - 
что уж говорить о "Ледовом", который вмещает почти в два раза больше? Все 
эти факторы отложили переезд СКА на новую арену на полтора года с момента 
открытия - свой первый матч на проспекте Пятилеток армейцы провели 24 
сентября 2001 года. Момент для этого был явно не лучший - несколькими днями 
ранее "Нефтехимик" разбил СКА на глазах 1400 болельщиков в "Юбилейном" со 
счетом 11:0! В "Ледовый" на историческую игру с "Ак Барсом" пришло на 100 
зрителей больше, но и те увидели поражение своей любимой команды - 1:3. 
До конца сезона армейцы провели еще восемь матчей в "Ледовом", а основной 
ареной СКА он стал только осенью 2003 года. К этому моменту новая арена 
успела установить рекорд по посещаемости матчей российского чемпионата - 15 
февраля 2003-го на игру со "Спартаком" пришли 12 500 болельщиков. Однако 
еще почти семь лет петербуржцы периодически играли в "Юбилейном", 
окончательно переехав с Петроградки только в начале 2010 года. И уже много 
лет посещаемость матчей СКА является если не лучшей, то одной из лучших в 
КХЛ - сегодня сложно представить матч в Санкт-Петербурге, на который придет 
меньше 10 тысяч болельщиков. 
Что дальше? 
Пока не до конца понятно, вернется ли СКА в "Ледовый". По моей информации, 
матчи предстоящего плей-офф армейцы планируют проводить на "СКА Арене", 
однако клуб в соцсетях называет игру с "Локомотивом" последним январским (а 
не вообще) матчем в "Ледовом", что оставляет открытым окно для возможного 
возвращения, которое, правда, будет не совсем логичным. "Ледовый" же без СКА 
станет использоваться чуть меньше, но при этом совсем без дела не останется 
- на арене часто проводятся концерты и другие мероприятия.  
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chempionov.html 

https://www.championat.com/hockey/article-5418480-chem-zapomnilsya-ledovyj-dvorec-ska-chm-2000-match-s-klubom-nhl-poseschaemost-kubok-evropejskih-chempionov.html
https://www.championat.com/hockey/article-5418480-chem-zapomnilsya-ledovyj-dvorec-ska-chm-2000-match-s-klubom-nhl-poseschaemost-kubok-evropejskih-chempionov.html
https://www.championat.com/hockey/article-5418480-chem-zapomnilsya-ledovyj-dvorec-ska-chm-2000-match-s-klubom-nhl-poseschaemost-kubok-evropejskih-chempionov.html


 

 

К заголовкам сообщений 

Тренеры КХЛ, которые точно останутся в своих клубах на следующий 
сезон: Разин, Ротенберг, Жамнов, Ларионов, Мартемьянов 
(Чемпионат.com, Москва, 1 февраля 2024) 
Андрей Разин пойдет за Кубком с "Металлургом", а Роман Ротенберг продолжит 
выстраивать систему в СКА. 
Поиски главного тренера для команды - это всегда отдельный вид искусства. 
Клубы побогаче ищут людей с именем, которые уже добивались хорошего 
результата на уровне КХЛ, клубы победнее проводят более трудоемкую работу, 
и глаз их падает обычно на перспективного помощника, тренера ВХЛ с успехами 
или сбитого летчика, в которого есть вера. 
Вчера "Адмирал" объявил о подписании нового контракта с Леонидом 
Тамбиевым, выразив ему тем самым полное доверие. А сегодня в еще одном 
дальневосточном клубе продлили Андрея Мартемьянова. 
А кто еще из главных тренеров КХЛ продолжит работу с клубом в следующем 
сезоне? Какие клубы обезопасили себя, подписав контракт не на один год или 
продлив их по ходу сезона? Хотя контракт, как мы понимаем, это подушка 
безопасности для менеджеров, но никак не для тренеров, которые могут 
поплатиться местом после одного неудачного отрезка по ходу чемпионата. 
Николай Заварухин ("Автомобилист") 
После прошлогоднего плей-офф, в котором екатеринбуржцы уступили в первом 
раунде "Металлургу", ведя в седьмой встрече за семь минут до конца в две 
шайбы, было непонятно, останется ли Заварухин на Урале. Однако руководство 
"Автомобилиста" не стало рубить с плеча и наградило главного тренера 
двухлетним контрактом. 
Но складывается ощущение, что Заварухин является одним из немногих 
тренеров из данного списка, судьба которого будет решаться не цифрой в графе 
"срок контракта", а по итогам матчей на вылет. Ведь если последует провал в 
первом раунде, то есть большие сомнения, что руководство "Автомобилиста" не 
займется поисками нового тренера. 
Леонид Тамбиев ("Адмирал") 
Как уже было сказано выше, "Адмирал" продлил контракт на два года со своим 
тренером, дав ему шанс, несмотря на то что этот сезон уже, по сути, провален. 
Как сказал спортивный директор дальневосточной команды, связано это с 
результатами "моряков" в прошлом сезоне, когда они впервые преодолели 
рубеж первого раунда. 
"Адмирал" не стал вешать все проблемы этого сезона на Тамбиева, а даст ли 
это результат, покажет только следующий сезон. Но с учетом вероятного 
повышения числа легионеров с трех до пяти, решение выглядит логичным. 
Потому что такая команда, как "Адмирал", очень сильно зависит от наличия 
добротных легионеров в составе, что и доказал прошлый год. 
Андрей Мартемьянов ("Амур") 
"Амур" продлил контракт со своим главным тренером еще на один сезон, а 
губернатор Хабаровского края Михаил Дегтярев заявил, что продление 
контракта - это уверенность в завтрашнем дне. В разгар борьбы за плей-офф это 
должно стать моральным толчком для хабаровчан. 
С учетом вероятного увеличения бюджета на следующий сезон и целями в виде 
Кубка Гагарина к 2026 году Мартемьянов получает вызов всей тренерской жизни. 
Кубок в Хабаровске пока выглядит наивным заявлением, но уверенный выход в 
плей-офф Мартемьянов может оформить, он это уже не раз доказывал. 
Олег Браташ ("Лада") 



 

 

Когда в мае "Лада" объявила о подписании с Браташом контракта на два года, 
многие восприняли это с недоумением, называя Олега Владимировича главным 
претендентом на отставку. Однако регулярка подходит к концу, а Браташ не 
просто продолжает тренировать тольяттинцев, но и имеет все шансы закончить 
гладкую часть чемпионата в первой четверке, от которой "Ладу" отделяет одно 
очко. 
Последствия такой игры самобытной команды обычно заключаются в том, что на 
следующий сезон всю работу придется проделывать заново, то есть латать 
дыры после покушений топ-клубов на лидеров. Но вряд ли этот факт станет 
откровением для Браташа и напугает его. 
Игорь Никитин ("Локомотив") 
Никитин продлил контракт с "Локомотивом" еще по ходу прошлого сезона, и 
действовать он будет до конца следующего сезона. Все это время Игорь 
Валерьевич продолжает гнуть свою линию, выстраивая надежную команду, где 
каждый должен знать, что такое оборона. 
Но, зная амбициозность и нетерпеливость руководства "Локомотива", судьба 
Никитина также зависит от плей-офф, потому что успехами в регулярном 
чемпионате уже никого не удивишь. Хотя ярославцы на данный момент выглядят 
наиболее готовыми к играм на вылет, а перекрестный плей-офф, возможно, 
позволит им избежать криптонита в лице ЦСКА. 
Андрей Разин ("Металлург") 
В межсезонье "Металлург" объявил о подписании контракта на два года с 
Разиным, а тот, в свою очередь, получил долгожданную возможность поработать 
в топ-клубе. Перед сезоном Андрей Владимирович золотые горы обещать не 
стал, заявив: "Я не буду обещать вам Кубок Гагарина, мы к этому будем 
стремиться и все для этого сделаем. Но могу пообещать точно, что на площадке 
не будет равнодушных хоккеистов". 
И если в этом сезоне у "Магнитки" не получится добиться цели, то в следующем 
"Металлург" предстанет главным фаворитом чемпионата. Об этом говорят и 
амбициозный тренер, который готов к первым большим свершениям в 
тренерской карьере, и удачная работа менеджмента, планомерно 
продлевающего контракты со всеми необходимыми игроками. 
Олег Леонтьев ("Нефтехимик") 
"Нефтехимик" продлил контракт с Леонтьевым на три года еще в ноябре, когда 
перспективы попадания в плей-офф были не так осязаемы. И уже можно 
утверждать, что не прогадал: Леонтьев умеет выжимать максимум из игроков не 
самого высокого уровня, играя при этом в привлекательный хоккей. 
Конечно, контракт на три года не является тривиальным, и, что будет к 2027 году, 
никому не известно, но "Нефтехимик" себя очень сильно обезопасил - плавать 
на дне они точно не будут. Думается, что и Леонтьев без гарантий подписания 
хороших игроков не остался бы, поэтому понаблюдать за нижнекамцами будет 
любопытно. Даже в межсезонье. 
Андрей Козырев ("Северсталь") 
Приглашение Козырева в "Северсталь" позволило команде поддержать (а то и 
приумножить) репутацию команды, которая за небольшие средства играет в 
яркий хоккей, добиваясь при этом результата. Как сообщал директор 
череповецкого клуба, контракт перед началом прошлого сезона был подписан по 
схеме "1+1". 
А с учетом результатов нынешнего сезона нет сомнений, что контракт будет 
автоматически продлен. Козырев продолжит выстраивать боеспособную 
команду, в которой царит потрясающая атмосфера, если верить игрокам. При 



 

 

условии же подписаний в линию обороны и во вратарскую линию "Северсталь" 
Козырева вполне может претендовать на четверку на Западе. 
Роман Ротенберг (СКА) 
Роман Ротенберг летом подписал контракт как главный тренер на пять лет, уйдя 
от совмещения с постом гендиректора клуба. Зачем контракт заключен на такой 
срок, сказать сложно. Предположим, что это показывает уровень доверия. 
Понятно, что СКА, кроме Кубка Гагарина, ничего интересовать не может, 
особенно в контексте переезда на новую большую арену. Но вряд ли от этого 
будет зависеть судьба Романа Борисовича, который продолжит быть привержен 
"системе", а к чему это приведет, вам не поведает даже Нострадамус. 
Алексей Жамнов ("Спартак") 
Алексей Жамнов еще в разгар прошлогоднего плей-офф возглавил московский 
клуб, оставив де-факто пост главного тренера сборной, хотя формально контракт 
с ФХР действовал до лета. И пока союз "Спартака" с Жамновым как главным 
тренером получается грандиозным. Команда является одним из лидеров 
чемпионата и готова пошуметь в плей-офф. 
Контракт на следующий сезон и наличие хорошей игры должны позволить 
Жамнову уже в следующем году построить команду, которая не гипотетически, а 
вполне реально будет претендовать на Кубок Гагарина. 
Игорь Ларионов ("Торпедо") 
Как сказал генеральный менеджер нижегородцев Максим Гафуров, Ларионова 
"зацепил нижегородский движ". В январе Игорь Николаевич продлил контракт с 
"Торпедо" на три года, оставив слухи о топах и даже НХЛ позади. 
С учетом бума хоккея в Нижнем и восхищения высшими лицами команды и 
города Ларионову будет оставлен тот же карт-бланш, с которым он и начинал 
работать. И, как кажется со стороны, эту уверенность и спокойствие Профессору 
и надо было получить, что позволит продолжить ему восхищать весь хоккейный 
мир, параллельно выстраивая будущего претендента на Кубок.  

https://www.championat.com/hockey/article-5418110-trenery-khl-kotorye-tochno-
ostanutsya-v-svoih-klubah-na-sleduyuschij-sezon-razin-rotenberg-zhamnov-larionov-
martemyanov.html 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер "Амура" Мартемьянов продлил контракт с клубом до 

конца сезона‑2024/25 (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 1 февраля 2024) 

Главный тренер "Амура" Мартемьянов продлил контракт с клубом до конца 

сезона‑2024/25  

Главный тренер "Амура" Андрей Мартемьянов подписал новый контракт с 

клубом, сообщает пресс‑служба хабаровчан. 

Соглашение со специалистом рассчитано до конца сезона‑2024/25. Отмечается, 

что перед "Амуром" продолжает стоять задача завоевать Кубок Гагарина в 2026 
году. 

60‑летний Мартемьянов возглавляет "Амур" с апреля 2023 года. Хабаровчане с 

55 очками занимают девятое место в турнирной таблице Восточной 
конференции. В ближайшем матче команда 2 февраля сыграет на выезде с 
"Сибирью". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2011466_Glavnyj_trener_Amura_Martemj
anov_prodlil_kontrakt_s_klubom_do_konca_sezona2024_25 

Похожие сообщения (29): 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 1 февраля 2024 

https://www.championat.com/hockey/article-5418110-trenery-khl-kotorye-tochno-ostanutsya-v-svoih-klubah-na-sleduyuschij-sezon-razin-rotenberg-zhamnov-larionov-martemyanov.html
https://www.championat.com/hockey/article-5418110-trenery-khl-kotorye-tochno-ostanutsya-v-svoih-klubah-na-sleduyuschij-sezon-razin-rotenberg-zhamnov-larionov-martemyanov.html
https://www.championat.com/hockey/article-5418110-trenery-khl-kotorye-tochno-ostanutsya-v-svoih-klubah-na-sleduyuschij-sezon-razin-rotenberg-zhamnov-larionov-martemyanov.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2011466_Glavnyj_trener_Amura_Martemjanov_prodlil_kontrakt_s_klubom_do_konca_sezona2024_25
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2011466_Glavnyj_trener_Amura_Martemjanov_prodlil_kontrakt_s_klubom_do_konca_sezona2024_25
https://www.sovsport.ru/hockey/news/stali-izvestny-usloviya-novogo-kontrakta-martemyanova-s-amurom


 

 

• ДВ-РОСС (trud-ost.ru), Владивосток, 1 февраля 2024 

• Gorobzor.ru, Уфа, 1 февраля 2024 

• Советский спорт (sovsport.ru), Москва, 1 февраля 2024 

• Amurmedia.ru, Хабаровск, 1 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 1 февраля 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 1 февраля 2024 

• RT (russian.rt.com), Москва, 1 февраля 2024 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 1 февраля 2024 

• Шайба.kz (shaiba.kz), Астана, 1 февраля 2024 

• ProKhab.ru, Хабаровск, 1 февраля 2024 

• РИА PrimaMedia (primamedia.ru), Владивосток, 1 февраля 2024 

• Вести.ru, Москва, 1 февраля 2024 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 1 февраля 2024 

• Аргументы и Факты (hab.aif.ru), Хабаровск, 1 февраля 2024 

• ИА Хабаровский край сегодня (todaykhv.ru), Хабаровск, 1 февраля 2024 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 1 февраля 2024 

• Известия (iz.ru), Москва, 1 февраля 2024 

• Р-Спорт, Москва, 1 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 1 февраля 2024 

• Sport24.ru, Москва, 1 февраля 2024 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 1 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Интервью с вратарем "Амура" Игорем Бобковым - об уходе из 
"Автомобилиста", Панарине, Хохлачеве, ошибках (Чемпионат.com, 
Москва, 1 февраля 2024) 
Голкипер "Амура" рассказал об уходе из "Автомобилиста", переосмыслении игры 
в Хабаровске и общении с судьями. 
Игорь Бобков - один из самых узнаваемых голкиперов КХЛ. 33-летний вратарь 
успел поиграть в ряде команд, принять участие в трех Матчах звезд и поднять 
над головой главный трофей лиги - Кубок Гагарина. В нынешнем сезоне он 
является основным стражем ворот хабаровского "Амура", который продолжает 
борьбу за попадание в восьмерку лучших команд Восточной конференции. В 
эксклюзивном интервью корреспонденту "Чемпионата" Игорь предопределил 
хоккейную судьбу Артемия Панарина, поделился впечатлениями от работы с 
тренером вратарей хабаровчан, а также откровенно высказался об отношении к 
собственным ошибкам. 
"Амур" может быть выше, просто немножко не верит в себя" 
 - Как оцените моральное состояние команды после трех поражений подряд 
(разговор состоялся перед матчем "Амура" со СКА в Санкт-Петербурге. - Прим. 
"Чемпионата") ?  
 - У нас игры почти каждый день. Интересный момент - когда выигрываешь, тебе 
нельзя радоваться. А когда проигрываешь и расстраиваешься, никто ничего не 
говорит. Нужно двигаться дальше, впереди следующая игра. Три поражения 
подряд - не тот результат, который мы хотели получить по итогам домашней 
серии, но что есть, то есть. Продолжаем биться за плей-офф, смотрим в таблицу 
каждый день. Важные игры впереди, практически все с лидерами. 
Настраиваемся на борьбу. 
 - При этом одно из поражений было в матче с "Сибирью" - прямым конкурентом.  
 - Конечно, такие матчи за четыре очка выигрывать важнее. Мы до этого 
выиграли два домашних матча с "Нефтехимиком", это были очень важные 

http://trud-ost.ru/?p=893343
https://gorobzor.ru/novosti-sporta/hokkey/190379-amur-prodlil-kontrakt-s-glavnym-trenerom-martemyanovym
https://www.sovsport.ru/hockey/news/amur-prodlil-kontrakt-s-martemyanovym-do-2025-goda
https://amurmedia.ru/news/1673651/
https://allhockey.ru/news/show/505695-Amur_prodlil_kontrakt_s_Martem_yanovym_do_konca_sezona_2024_25
https://metaratings.ru/news/martemyanov-zarabotaet-45-mln-rublei-v-sleduyushem-sezone-po-novomu-kontraktu-s-amurom-329742/
https://russian.rt.com/sport/news/1266543-amur-martemyanov-kontrakt
https://www.khl.ru/news/2024/02/01/527064.html
https://shaiba.kz/news/767596
https://prokhab.ru/news/sport/hokkejnyj-klub-amur-prodlil-kontrakt-s-glavnym-trenerom-andrejem-martemjanovym-22767.html
https://primamedia.ru/news/1673629/
https://www.vesti.ru/article/3782626
https://sport.business-gazeta.ru/article/291320
https://hab.aif.ru/sport/glavnyy_trener_hk_amur_prodolzhit_rabotu_v_sleduyushchem_sezone
https://todaykhv.ru/news/sport/71801/
https://metaratings.ru/news/martemyanov-prodlil-deistvuyushee-trudovoe-soglashenie-s-khk-amur-329711/
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победы для нас. Потом были принципиальные матчи с "Сибирью". К сожалению, 
вторая игра получилась не такой, как мы хотели. Готовились к игре с 
"Авангардом". Не сказать, что мы проиграли Омску в одну калитку. "Авангарду" 
надо отдать должное - они прошли дальневосточный выезд с восемью очками, 
это дорогого стоит. При этом матчи по счету получились близкими. Может быть, 
где-то нам не повезло. Может, где-то состояние сказывается - две игры за два 
дня тяжело проводить. 
 - Вы недавно говорили, что "Амур" находится не на своем месте. На каком-то 
конкретном месте видите команду?  
 - Конкретно не могу сказать. Заглядываем в таблицу - мы от восьмого места 
отстаем на три-пять очков, а затем седьмое от третьего на те же три-пять очков. 
Проходит игровой день - все меняется. Какого-то конкретного места нет, но я 
считаю, что "Амур" должен быть выше. Если говорить откровенно, были игры, 
которые мы должны были выигрывать, но то концентрации, то еще чего-то не 
хватало - где-то не могли забить, где-то не повезло. По своим ощущениям вижу 
и знаю, что мы можем быть намного выше. 
 - Что может стать преимуществом "Амура" относительно конкурентов на 
финальном отрезке регулярки?  
 - Мы, в принципе, играем хорошо - много бросаем, голы забиваем. Бывают 
хорошие отрезки, когда забиваем по четыре-пять голов за матч. Нужно просто 
верить в себя, быть немного расторопнее перед воротами, забивать "грязные" 
голы. Одно из наших преимуществ - мы можем, просто немножко не верим в 
себя. 
 - "Амур" ни разу не побеждал в трех матчах подряд в этом сезоне. Проблема в 
психологии?  
 - Наверное, да. Хорошие команды должны выдавать серии. Где-то не хватает 
концентрации, где-то календарь тяжеленький - играешь фактически через день. 
Где-то слабину себе даешь. Конкретную причину назвать не могу, мы хотим 
победить в каждой игре. Но что-то не получается, и нужно находить в себе силы 
перебарывать это. Выходили на вторую игру с "Сибирью" с мыслью, что нужно 
уже и серию выдать. 
 - Перед началом сезона об "Амуре" говорили как о команде, которая железно 
должна попадать в плей-офф. Нет сейчас в связи с этим какого-то груза от 
невыполненных ожиданий?  
 - Судить будем уже в конце сезона. Сейчас все рядом, можем еще достаточное 
количество очков набрать. Будем стараться набрать как можно больше. Мы там, 
где есть. Вроде кажется, что мы уже где-то на границе, а в таблицу смотришь - 
все то же самое. Но чемпионат становится намного интереснее - команды, 
которые, по идее, должны обыгрывать своих соперников, часто проигрывают, все 
происходит наоборот. Повторюсь, считаю, что мы должны быть выше, а судить 
будем в конце февраля. 
 - Чувствуется ли давление со стороны руководства региона?  
 - Давление не ощущается, ощущается поддержка. Это большой плюс. В 
Хабаровске есть постоянная поддержка болельщиков, руководства края. Все 
ходят, все смотрят. 
 - Вы впервые работаете - в меньшей степени, конечно - с Андреем 
Мартемьяновым. Что можете сказать о нем?  
 - Хороший мужик, классный дядька (смеется). Мне тяжело судить - моя задача 
шайбу ловить. Тактика и все остальное - больше к игрокам. Скажу так - мне 
комфортно с этим тренером. Мне нравится его стиль, нравится его отношение к 
ребятам в раздевалке. Он никогда не переходит на личности, никого не 
оскорбляет. В таких условиях доверяешь тренеру, с ним приятно работать. 



 

 

 - После матча с "Авангардом" он сказал, что больше не будет уделять внимание 
большинству "Амура". Это разовое проявление эмоций или такие порывы у него 
бывают чаще?  
 - Думаю, это разовое проявление. Понятно, что всегда есть над чем работать. 
Сейчас в этом компоненте у пацанов немного не получается. Бывает такое, что 
команды к концу сезона начинают выдавать невероятные серии в большинстве 
и решают большие задачи в плей-офф только за счет игры в неравных составах. 
- В "Амуре" довольно молодой тренер вратарей - Алексей Жигарев. Как 
работается с ним?  
 - Только положительные слова могу сказать. С Алексеем Александровичем 
приятно работать. Мы работаем и на льду, и в зале. Работа всегда строится 
отдельно, у нас свой вратарский зал. Все с умом, все по делу. 
 - У вас с ним совсем небольшая разница в возрасте. Как строятся ваши рабочие 
отношения?  
 - Я привык соблюдать субординацию, поэтому для меня вопрос возраста не 
стоит. Когда я пришел в клуб летом, он объяснил мне какие-то новые моменты. 
Понятно, что я как игрок должен выполнять требования тренера, но он немножко 
перевернул мое понимание во вратарском деле. Мы смотрели много видео, и я 
сам подмечал, что в каких-то моментах сыграть тем образом, который он 
показывает, будет правильно, и это с ног на голову перевернуло мое 
представление, как нужно сыграть - как углы срезать, как подкатываться, где 
ставить клюшку. Оказывается, все намного проще и спокойнее. Он сыграл 
огромную роль в улучшении моих показателей. 
 - Такие выходы, как в игре с "Авангардом", тоже его рекомендация?  
 - Нет, абсолютно. Здесь так получалось, что я в любом случае должен был 
играть клюшкой. Хотел сделать как лучше, а получилось как всегда. Такие 
моменты бывают, к сожалению. Как бы я ни хотел от них избавиться, они 
происходят, потому что клюшкой я играю много и люблю это делать, помогать 
парням. В той ситуации немного "подзаклинило". К сожалению, этот гол оказался 
решающим. 
 - У Флери такую агрессивную игру на выходах подсмотрели?  
 - Если честно, давно не видел его. За НХЛ сейчас мало слежу, не успеваю. Знаю 
только, что он на второе место по количеству побед вышел, это невероятно. 
 - Как переносите такие ошибки?  
 - Не первый раз уже, к сожалению. Когда делаешь хороший сейв, ты же не 
ходишь и не радуешься весь день, не говоришь: "Смотрите, как классно шайбу 
поймал!" Почему после ошибок нужно ходить и гнобить себя? Да, я ошибся, я это 
знаю и признаю. Сделал выводы, двигаюсь дальше. В любом случае нужно 
ловить следующий бросок. Ошибки всегда бывают. К сожалению, именно эта 
привела к голу. А если бы была точно такая же ошибка, но игрок не попал бы по 
воротам? Считалось бы, что я так сильно ошибся? Другое бы отношение было к 
этому. Было очень много моментов, когда я ошибался за воротами, у соперника 
был 100-процентный момент, но игрок то в штангу попадет, то в шнурок, то 
защитник подчистит. После игры уже никто не говорит о том, что вратарь ошибся 
за воротами. Ошибся, бывает. Здесь такая грань, где нужно понимать - да, 
ошибся, но ничего не поделать. Двигаемся дальше. 
 - До второй игры с "Авангардом" вы провели 19 матчей подряд. Насколько такие 
серии тяжелее проводить с возрастом? Вы еще и после травмы в сезон входили.  
 - На самом деле, в этом сезоне я стал физически легче переносить игры. Опять 
же, это большая заслуга нашего тренера вратарей, мы много работаем в зале. 
Он видит состояние вратарей, как мы себя чувствуем. Знает, какой зал нам дать. 
Если до игры пара дней, это одна программа, если день - другая. В этом плане 



 

 

19 игр пролетели вот так (щелкает пальцами), я даже не почувствовал 
физической усталости. Морально, психологически - да, устаешь. Но стараешься 
об этом не думать, просто выходишь и играешь. 
- Травма, полученная перед сезоном, как-то дает о себе знать?  
 - Времени много прошло, все зажило. Травма не беспокоит. Я травмировался на 
предсезонке, 6 августа, и уже в середине месяца прооперировался. Все быстро 
организовали. Восстановление заняло не так много, как я думал. Сейчас нет 
никаких проблем. 
"В "Автомобилисте" сказали: "Без вариантов" 
 - Показалось, что ваше расставание с "Автомобилистом" было не очень 
красивым. Как на самом деле?  
 - Это хоккей. Мы - товар, который переходит из команды в команду. Руководство 
посчитало, что "Автомобилисту" нужно идти таким путем. Они подписали Жеку 
Аликина, у них Галыч [Владимир Галкин] прогрессирует с каждым годом. Держать 
нас втроем бессмысленно. Это был логичный ход, поэтому никаких обид нет. 
 - Говорили, что на вас повесили поражение в шестом матче плей-офф с 
"Металлургом".  
 - Да, это не самая лучшая моя игра. Николай Николаевич Заварухин не говорил 
конкретно, что проиграли из-за меня. Сказал, что не хватило именно игры 
Маттссона. Юхан действительно выдавал феноменальные матчи с "Магниткой". 
Я смотрел на него и понимал, что он ведет команду к победе - настолько 
спокойно и размеренно он играл. Когда он получил травму, я готовился к тому, 
что могу выйти, но, наверное, не был готов. Шестой матч не получился. Могли 
выигрывать в седьмом, но хоккейный бог был явно не на нашей стороне. 
 - Вы говорили, что конкуренция это хорошо, но в последнем сезоне в 
Екатеринбурге не слишком ли много ее было?  
 - Конкуренция это хорошо в любом случае. Однако бывают моменты, когда ты 
конкурируешь с одним вратарем, но когда вас трое... На тренировках не 
получается нормально распределить время, плюс у самих тренеров дилемма - я 
играю неплохо, а там Галыч пять игр не играл, нужно дать ему время. Он играет, 
и играет неплохо, но там уже и я начинаю засиживаться, а еще Маттссон есть. 
Это была одна из причин, почему я не остался в "Автомобилисте". Новый тренер 
вратарей пришел, увидел ситуацию и сказал: "Без вариантов". Два вратаря 
основных. если есть третий, то это молодой пацан должен быть. Тем более мне 
уже 32 было на тот момент, Алике [Евгению Аликину] 30 почти. И Галыч - парень 
молодой, но явно не тренировочный вратарь. Три вратаря - тяжело. И в плане 
тренировок, и в плане игрового времени - тренеры сами понимают, что надо 
давать больше времени, но не получается. 
- Почему в качестве нового клуба выбрали "Амур"?  
 - Пообщались с агентом, посмотрели на тренерский штаб, на ребят, которые тут 
собирались. Полкоманды уже знал лично. Посоветовался с супругой. Подписал 
контракт на второй день переговоров. 
 - Фактор семьи сильное влияние оказал?  
 - Понятно, что семь часов разницы с Москвой - это тяжело. Супруга родила в 
ноябре, она все это время была в Москве. Мы постоянно были на связи, я в 
любой возможный момент приезжал. Но это очень тяжело, 100%. Как только 
доктора дали добро, семья собрала вещи и приехала ко мне. Сейчас они в 
Хабаровске, все нормально. 
 - Много надежд возлагали на Александра Хохлачева, но он пока не дает такой 
объем, которого от него ждали. Он еще не привык к "Амуру"?  
 - Мне кажется, Саня привык ко всему, это классный игрок. Ему просто нужно 
клюшку в мусорку кинуть, что-то такое сделать. Моментов реально куча, но 



 

 

просто не идет. Думаю, и тренерский штаб, и руководство знают и верят, что 
Саня может намного больше, чем сейчас. Это придет. Бывает, что просто не 
прет, и я сам это вижу. Стою в воротах, у них моментов куча, а там то в штангу 
попадет, то до ворот не дойдет. Сашу все прекрасно знают, он набирал много 
очков в предыдущих сезонах, так что это вопрос времени. 
"Стараюсь не разговаривать с судьями. Они любят поболтать" 
 - В 2011 году вы выиграли МЧМ с Артемием Панариным, который сейчас 
переписывает историю "Рейнджерс". Насколько его успехи впечатляют?  
 - Уже тогда было видно, что парень с руками. Это был огромный толчок для него, 
да и для многих ребят. Когда он выиграл КХЛ и я узнал, что он едет в НХЛ, уже 
тогда предполагал, что он будет суперзвездой. Его руки и мышление просто 
феноменальные. Это Зал славы 100%. 
 - В матче с "Авангардом" произошел скандальный момент с судьей матча 
Денисом Наумовым и главным тренером омичей Михаилом Кравцом...  
 - Я вообще не видел момент, не понял, что там произошло. 
 - Судья сказал "рот закрой". Что-то подобное бывало у вас в карьере?  
 - Я поиграл с Бобом Хартли, который судьям вообще ничего не прощал 
(смеется). Он на английском выговаривал, судей не любил никогда. Но такого не 
было. Думаю, это эмоции. Думаю, ничего такого в этом нет, они потом все 
обсудили. Просто несколько удалений подряд было у "Авангарда", вот тренер и 
был не очень доволен. Это эмоции, это хоккей, это игра. 
 - Как у вас общение с судьями строится?  
 - Стараюсь с ними вообще не разговаривать. Во-первых, не хочу отвлекаться, а 
во-вторых - это тоже люди. Они тоже ошибаются. Это их работа, за которую они 
получают деньги. Они хотят делать ее хорошо. Выходить и делать всякую ерунду 
им смысла нет. Судья всегда прав. Если судья не прав - судья всегда прав. Ни 
разу в жизни не видел, чтобы судьи меняли свои решения. Свистнули - все. 
Сейчас ввели изменения, что судьи могут просматривать спорные моменты, и 
это правильно, потому что слишком много удалений, которых на самом деле не 
было, а они решали исход матча. Особенно пятиминутные, когда кто-то кого-то 
ударил клюшкой по лицу, а потом оказывалось, что игрок сам себя ударил или 
же это его партнер. 
Например, недавно мы играли с "Авангардом". Был момент, когда все подумали, 
что была игра высоко поднятой клюшкой, а оказалось, что шайба в лицо попала. 
К судьям после игры могу подъехать, чтобы какие-то вопросы задать, а во время 
- бессмысленно. Хотя они любят поболтать. Иногда даже меня пытаются на 
разговор вывести, но я стараюсь избежать этого. Бывает, мы только 
меньшинство отыграли, а ко мне подъезжают - "Ну что, как дела?". Я отдышаться 
не могу, говорю: "Нормально все, спасибо" (улыбается). Конечно, они любят 
поболтать. Особенно те, кто в Хабаровск прилетает - голова кругом, семь часов 
разница, тяжело. 
 - У вас подходит к концу соглашение с "Амуром". Уже задумываетесь о 
будущем?  
 - Понятно, что уже и семья, и возраст, и все остальное. Но пока идет сезон, 
стараюсь об этом не думать, потому что ни к чему хорошему решение 
контрактных вопросов посреди чемпионата не приводило. 
 - В последние годы не задерживаетесь в одной команде надолго. Так любите 
путешествовать?  
 - Да нет, какое там (смеется). Наоборот, хочется вещи не возить с собой, это 
кошмар. На самом деле, это стечение обстоятельств. В Казани не получилось, в 
"Автомобилисте" Галыч и Аликин - там без вариантов. Посмотрим, пока играю. 
Сезон закончится - будем думать.  



 

 

https://www.championat.com/hockey/article-5417638-intervyu-s-vrataryom-amura-
igorem-bobkovym-ob-uhode-iz-avtomobilista-panarine-hohlachyove-oshibkah.html 

Похожие сообщения (3): 

• Чемпионат.com, Москва, 1 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 1 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Хабибулин - о возможном появлении на льду: "Есть небольшая паника. Не 
хочется выходить и подводить команду" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 1 
февраля 2024) 
Тренер вратарей и голкипер нижегородского "Торпедо" Николай Хабибулин в 

эфире "Матч ТВ" признался, что немного нервничает из‑за возможного 

появления на льду в официальном матче. 
В декабре "Торпедо" заключило с Хабибулиным контракт до конца сезона. 13 
января вратарю исполнился 51 год. 
 - Мне кажется, Игорь Николаевич [Ларионов, главный тренер "Торпедо"] сначала 

сказал в плане шутки, чтобы я попробовал выйти на лед хотя бы на какое‑то 

время. А потом эта шутка обросла, становилось все серьезнее. И перед 
окончанием заявки сказали: "Все, заявляем тебя!" То есть теперь выбора у меня 

нет. Но теперь есть два Николая: один - тренер, другой - игрок. Можно по‑
разному разговаривать. Ребята в команде смеются немного, подкалывают, все 
ждут, когда я на лед выйду. 

Начал вспоминать, как я раньше готовился к тренировкам и играм. Где‑то 

подчистил диету, где‑то лишний раз куда‑то не иду, потому что надо 

потренироваться. Это все в плюс, даже если это будет один отрезок игрового 
времени, период или сколько получится. Да даже если совсем не выйду, все 
равно это мотивирует набрать хорошую форму и просто чувствовать себя более 
здоровым человеком. 
Естественно, есть небольшая паника, потому что опять придется входить в 
форму, выходить на лед. Немножко страшновато, потому что давно не играл. Не 
хочется выходить и подводить команду. 
Пока что рад, пока еще не вышел на лед! - сказал Хабибулин в специальном 
репортаже "Второе дыхание" на "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2011573_Habibulin__o_vozmozhnom_poj
avlenii_na_ldu_Jest_nebolshaja_panika_Ne_khochetsa_vyhodit_i_podvodit_komand
u 

К заголовкам сообщений 

Авторитарный тренер остается в "Адмирале" еще на два года. И это после 
провального сезона (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 1 февраля 
2024) 
Леонид Тамбиев нигде не работал больше трех лет. Право ли руководство 
дальневосточного клуба? 
Провальный сезон не повлиял на будущее Леонида Тамбиева в "Адмирале". 
Приморский клуб продлил контракт с тренером еще на два года. Немного 
удивительно узнавать о новом соглашении сейчас, когда "моряки" плывут мимо 
плей-офф. В то же время Тамбиев - самый успешный тренер в клубной истории. 
В сезоне-2022/23 латвиец вывел команду во второй раунд, сенсационно 
отправив в отпуск считающийся фаворитом "Салават Юлаев". На второй год 
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методы Тамбиева дали сбой: "Адмирал" занимает 11-е место на "Востоке" и 
сохраняет только математические шансы на плей-офф.  
К методам тренера можно относиться по-разному. Тамбиев - авторитарный 
специалист старой школы, который не дает игрокам много вольностей. Чего уж 
там: их в "Адмирале" практически нет. Команда даже 1 января занималась с 
баллонами. Тренер - приверженец строгих порядков и дисциплины во всем. Это 
касается не только игрового рисунка, но и бытовых моментов. Нередко говорят, 
что от такого подхода хоккеисты устают. В случае с Тамбиевым это 
действительно так. Дольше трех сезонов, помимо молодежного уровня с 
рижским "Динамо", специалист не задерживался ни в одном клубе, как бы 
успешно ни складывались отдельные отрезки. А хоккей в исполнении приморцев 
не назовешь привлекательным.  
Неоднозначным решение "Адмирала" видится еще и потому, что прошлой весной 
"моряки" продлили Тамбиева только на год. Нелогично, что после успешного 
сезона тренер заслужил однолетнее соглашение, а после провального - на два 
года. Прошлым летом Тамбиевым интересовались другие клубы, и продолжение 
сотрудничества считалось явной победой "Адмирала". Вот только почти все, что 
тренер создал в сезоне-2022/23, развалилось в нынешнем чемпионате. С уходом 
Никиты Серебрякова оборона дала течь, и сейчас "Адмирал" входит в число 
самых пропускающих команд КХЛ. Равноценно заменить покинувших клуб в 
межсезонье лидеров "моряки" не смогли. Свою должность в конце октября даже 
потерял спортивный директор Вадим Аверкин.  
Свободных тренеров в лиге не так много. Этим, среди прочих факторов, можно 
объяснить, почему владивостокский клуб держится за Тамбиева, который уже 
приносил результат и понимает, в каких условиях живет команда. Далеко не 
каждый специалист согласится работать на Дальнем Востоке. Такой график 
сказывается на здоровье. Тамбиев знает "приморские особенности" и готов 
вести "Адмирал" до 2026 года. Вот только летом "морякам" однозначно придется 
пересобирать команду. Старый костяк явно выхолощен после работы с тренером 
- достаточно посмотреть, сколько игроков покинуло "Адмирал" даже по ходу 
нынешнего чемпионата, и вспомнить, что форвард Дмитрий Бучельников и 
вратарь Сергей Иванов летом вернутся из аренды в СКА. 
Менеджеров клуба ждет насыщенное межсезонье. Заманить хоккеистов на 
Дальний Восток, не располагая большим бюджетом, - вдвойне тяжело. Для 
"Адмирала" стиль Тамбиева может сыграть как в плюс, так и в минус. Не все 
хоккеисты согласятся работать с деспотичным тренером, в то же время для 
многих игроков, особенно из ВХЛ, контракт в "Адмирале" - шанс закрепиться в 
КХЛ. На этом и может сыграть Тамбиев. Он умеет доставать из игроков максимум 
и хорошо показал себя в статусе кризисного тренера. Только в длительный союз 
с "Адмиралом" после неудачного нынешнего сезона нет большой веры. Как 
тренер-марафонец Тамбиев себя нигде не проявил.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/admiral-prodlil-kontrakt-s-glavnym-
trenerom-leonidom-tambievym-na-dva-goda-podrobnosti-2174471/ 

К заголовкам сообщений 

Кожевников раскритиковал работу латвийского тренера "Адмирала" 
Тамбиева (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 1 февраля 2024) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников раскритиковал работу 
тренера Леонида Тамбиева, продлившего контракт с владивостокским 
"Адмиралом". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/admiral-prodlil-kontrakt-s-glavnym-trenerom-leonidom-tambievym-na-dva-goda-podrobnosti-2174471/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/admiral-prodlil-kontrakt-s-glavnym-trenerom-leonidom-tambievym-na-dva-goda-podrobnosti-2174471/


 

 

"Если "Адмиралу" нравится убогая игра, то пускай. Ничего страшного в этом нет. 
Ну, для клуба, конечно, есть. Посмотрим, что будет дальше. Нравится им, значит 
нравится. Мне работа Тамбиева не по душе", - сказал Кожевников. 
31 января "Адмирал" продлил контракт с 53-летним латвийским специалистом 
до конца сезона-2025/26. 

https://allhockey.ru/news/show/505703-
Kozhevnikov_raskritikoval_rabotu_latvijskogo_trenera_Admirala_Tambieva 

К заголовкам сообщений 

Терещенко оценил продление контрактов Тамбиева с "Адмиралом" и 
Мартемьянова с "Амуром" (Чемпионат.com, Москва, 1 февраля 2024) 
Трехкратный чемпион мира по хоккею Алексей Терещенко оценил продление 
контрактов главных тренеров Леонида Тамбиева с "Адмиралом" и Андрея 
Мартемьянова с "Амуром". 
"Это хорошо, что какая-то стабильность в направлении, в котором и та, и другая 
команда будут развиваться. Но, опять же, посмотрим на результаты. 
Значит, видит руководство клубов, как они должны развиваться. Это хорошо, что 
не бросает руководство из крайности в крайность. А там уже будут смотреть, 
правильно это или неправильно, может, что-то добавят или убавят", - сказал 
Терещенко в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Владимиром Лаевским. 

https://www.championat.com/hockey/news-5418012-tereschenko-ocenil-prodlenie-
kontraktov-tambieva-s-admiralom-i-martemyanova-s-amurom.html 

Похожие сообщения (2): 

• News.sportbox.ru, Москва, 1 февраля 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 1 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Вратарь хоккейного ЦСКА Федотов оценил свою форму (ТАСС, Москва, 1 
февраля 2024) 
Вратарь московского хоккейного клуба ЦСКА Иван Федотов чувствует себя 
комфортно в матчах Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). Об этом 
он рассказал ТАСС.  
31 января ЦСКА победил дома нижегородское "Торпедо" со счетом 3:2 и 
обеспечил себе выход в плей-офф КХЛ.  
"Я понимаю, что многих интересует моя форма, ее оценивают болельщики и 
критики, - сказал Федотов. - Не мне об этом судить, но лично я себя чувствую 
комфортно, хотя, конечно, я переживаю за результат, за наши взаимодействия, 
рисунок игры. От нашей команды ждут только побед, и я надеюсь, что мы сможем 
сделать прыжок вверх".  
"То, что мы вышли в плей-офф, нас никак не расслабит, потому что он у нас 
начался в декабре, для нас каждый матч, как плей-офф. Нам нужно 
отталкиваться от своих действий, идти от игры к игре и подводить себя к 
решающим играм", - добавил собеседник агентства.  
ЦСКА занимает шестое место в турнирной таблице Западной конференции, 
набрав 65 очков в 57 матчах. В следующем матче столичный клуб 2 февраля 
примет петербургский СКА.  
4 августа 2023 года Международная федерация хоккея (IIHF) встала на сторону 
клуба Национальной хоккейной лиги (НХЛ) "Филадельфия" в споре с ЦСКА 
относительно прав на Федотова - американский клуб перенес срок действия его 
контракта с сезона-2022/23 на сезон-2023/24 из-за службы хоккеиста в армии. 
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Международная федерация наложила на ЦСКА годичный запрет на 
международные трансферы, а Федотов с 1 сентября был дисквалифицирован до 
конца 2023 года, так как не вернулся в расположение клуба НХЛ. 
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) разрешила ЦСКА заявлять Федотова на 
матчи чемпионата после того, как Генпрокуратура донесла до лиги и Федерации 
хоккея России (ФХР) свою позицию о незаконности решения IIHF в плане прав 
спортсмена на труд.  

https://tass.ru/sport/19873085 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 1 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Георгий Иванов: "Локомотив" заслуживает выиграть регулярку КХЛ" 
(Sport24.ru, Москва, 1 февраля 2024) 
Нападающий "Локомотива" Георгий Иванов оценил амбиции ярославской 
команды в регулярном чемпионате КХЛ и плей-офф.  
 - Для "Локомотива" важно выиграть Кубок Континента или занять первое место 
на Западе?  
 - Конечно, быть первым приятно. Это новый вызов для самих себя. Хочется 
доказать себе, что мы можем быть лидерами конференции, можем удержать 
первое место надолго. Из сезона в сезон мы всегда рядом с первым местом, 
поэтому хочется закончить регулярку именно на нем. Но все-таки регулярный 
чемпионат не настолько важен, как плей-офф. Самая важная игра - в четвертом 
раунде. Как правильно недавно сказал Игорь Никитин - важно закончить плей-
офф победой.  
 - Нет суеверия, что обладатель Кубка Континента потом почти всегда не 
выигрывает Кубок Гагарина?  
 - Это просто суеверие. Нужно проще к этому относиться. Мы заслуживаем 
выиграть регулярку, должны перенести опыт регулярки на плей-офф. Кроме того, 
первое место даст преимущество своей площадки. Приятно играть решающие 
матчи в "Арене 2000" при поддержке болельщиков.  
 - В этом году вы поставили личный рекорд по голам и очкам за одну регулярку. 
Это важно?  
 - Для каждого спортсмена это важно. Но, в первую очередь, хочется выигрывать 
в каждой игре, чтобы команда побеждала. Ты делаешь все для этого, а очки - 
уже второстепенно. При этом хочется стремиться к графику очко за игру, - 
цитирует Иванова пресс-служба КХЛ.  
Кто победит в матче лидеров Востока? 

https://sport24.ru/hockey/news-617086-georgiy-ivanov-lokomotiv-zasluzhivayet-
vyigrat-regulyarku-kkhl 

Похожие сообщения (3): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 1 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг рассказал, кто конкурент для СКА в КХЛ (Чемпионат.com, 
Москва, 1 февраля 2024) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг рассказал, что петербургский клуб 
конкурирует не только с хоккейными командами, но берет для своего развития 
все лучшее в разных видах спорта. 

https://tass.ru/sport/19873085
https://allhockey.ru/news/show/505692-Vratar_CSKA_Fedotov_ocenil_svoju_formu
https://sport24.ru/hockey/news-617086-georgiy-ivanov-lokomotiv-zasluzhivayet-vyigrat-regulyarku-kkhl
https://sport24.ru/hockey/news-617086-georgiy-ivanov-lokomotiv-zasluzhivayet-vyigrat-regulyarku-kkhl
https://www.khl.ru/news/2024/02/01/527065.html


 

 

"Кто конкурент для СКА в КХЛ? Мы не смотрим, кто наш конкурент. Мы же с 
каждой командой играем, у нас все конкуренты. Это и хорошо. Мы смотрим на 
картину в целом. Берем все из разных видов спорта. Тут и футбол, и Формула-1, 
и MMA. Конкуренция и постоянное развитие. Когда каждый делает свое дело на 
отлично, мы получаем результаты. Это коллективный, командный вид спорта. 
Успеха можно добиться только коллективно, один в поле не воин, это всем 
понятно, так будет всегда", - сказал Ротенберг в интервью YouTube-каналу 
"Суперлига".  

https://www.championat.com/hockey/news-5417910-roman-rotenberg-rasskazal-kto-
konkurent-dlya-ska-v-khl.html 

К заголовкам сообщений 

"Собаки лают, караван идет". Роман Ротенберг рассказал, как справляется 
с критикой (Чемпионат.com, Москва, 1 февраля 2024) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг рассказал, как справляется с критикой 
своей работы, и заявил, что в интернете существует много проплаченных статей. 
"Как справляюсь с критикой? Я вообще не обращаю внимания. Это же 
технологии, современный мир. Раньше можно было выйти во двор, с ребятами 
поговорить по-настоящему, а сейчас это все происходит в интернете. 
Оплачиваются статьи, оплачиваются боты в комментариях, информационные 
технологии. Сейчас все в интернете. Собаки лают, караван идет, доказываем 
своим делом, результатом, развиваем хоккей. Думаю, что люди, которые это 
пишут, даже не понимают, что такое развитие хоккея. По-моему, это вообще не 
люди, боты", - сказал Ротенберг в интервью YouTube-каналу "Суперлига".  

https://www.championat.com/hockey/news-5417906-sobaki-layut-karavan-idyot-
roman-rotenberg-rasskazal-kak-spravlyaetsya-s-kritikoj.html 

Похожие сообщения (3): 

• Советский спорт, Москва, 1 февраля 2024 

• Sports.ru, Москва, 1 февраля 2024 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 1 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Экс-игрок СКА: Никишину рано ехать в НХЛ, мы тоже хотим смотреть на 
хороших хоккеистов (Чемпионат.com, Москва, 1 февраля 2024) 
Бывший игрок СКА, заслуженный тренер России Юрий Гайлик оценил игру 
защитника армейского клуба Александра Никишина. 
"Он играет результативно, агрессивно, в обороне успевает. Знаете, был такой 
шведский защитник Берье Сальминг, тоже опасный у чужих ворот. Ему же сейчас 
сколько - 22 года? Хороший возраст. Это еще "селезенка". Могу пожелать только 
хорошей карьеры. 
Ему пора уезжать в НХЛ? Ни в коем случае. Ребята должны отработать здесь 
хотя бы до 25 лет. Мы тоже хотим смотреть на хороших хоккеистов". 

https://www.championat.com/hockey/news-5418186-eks-igrok-ska-nikishinu-rano-
ehat-v-nhl-my-tozhe-hotim-smotret-na-horoshih-hokkeistov.html 

К заголовкам сообщений 

ЦСКА натужно вышел в плей-офф, где фаворитом считаться не будет 
(Московский Комсомолец. Спорт (sportmk.ru), Москва, 1 февраля 2024) 

https://www.championat.com/hockey/news-5417910-roman-rotenberg-rasskazal-kto-konkurent-dlya-ska-v-khl.html
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Коллектив Сергея Федорова, одержав непростую победу над "Торпедо" (3:2), 
стал девятым участником плей-офф, но фаворитом предстоящего Кубка 
Гагарина действующих чемпионов страны мало кто считает. Столичный 
"Спартак", став первым клубом КХЛ забросившим 200 шайб в регулярке, уступил 
дома "Локомотиву" (1:2). Челябинский "Трактор" по буллитам (2:1) выиграл 
сражение в уральском дерби "Брат-2" у "Автомобилиста". "МК-Спорт" 
рассказывает подробности.  
Девятым участником предстоящего этой весной плей-офф Континентальной 
хоккейной лиги, после тяжелейшей победы на своей площадке над "Торпедо" со 
счетом 3:2, стал московский ЦСКА. В том, что коллектив Сергея Федорова 
добудет путевку в весеннюю часть турнира, мало кто сомневался и до начала 
чемпионата и уже по его ходу. Однако сейчас найдется мало людей, кто считает 
действующего обладателя Кубка Гагарина одним из фаворитов нового 
розыгрыша этого почетного трофея. 
Причин столь невыразительной игры армейского клуба в этом регулярном сезоне 
несколько: здесь и усталость от тяжелейшей победы в прошлом сезоне, у 
команды было меньше всех остальных клубов времени на подготовку - они 
последними вышли из отпуска; и не выразительная игра лидеров красно-синих, 
которые, возможно, уже пресытились победами и утратили "чувство" голода; и 
постоянно преследующие коллектив по ходу этой регулярки травмы и болезни 
ведущих игроков. 
И, конечно, нашумевшее "дело Федотова" за которым последовала нервозность 
в надежной и крепкой по предыдущим сезонам обороне армейцев, которая так 
до сих пор и не может положиться на действия своих вратарей - Ивана Федотова 
и молодого Дмитрия Гамзина. В их игре нет стабильности и той крепкой опоры и 
надежного тыла, на которую со стопроцентной уверенностью можно будет 
рассчитывать в таких важных матчах, как игры на вылет, где цена любой ошибки 
может дорого стоить команде.  

https://www.sportmk.ru/sports/2024/02/01/cska-natuzhno-vyshel-v-pleyoff-gde-
favoritom-schitatsya-ne-budet.html 

К заголовкам сообщений 

Гендиректор "Салавата" Баширов: было бы хорошо начать плей-офф 
дома, не против сыграть с "Ак Барсом" (Meta Ratings (metaratings.ru), 
Москва, 1 февраля 2024) 
Генеральный директор "Салавата Юлаева" Ринат Баширов назвал цель 
уфимцев на концовку регулярного чемпионата, а также оценил вероятность 
выхода на "Ак Барс" в четвертьфинале плей-офф Восточной конференции.  
"Конечно, было бы хорошо начать плей-офф дома. Команда старается подойти 
подготовленной к самым важным матчам сезона. Победы в регулярном 
чемпионате делают нас сильнее. При этом важно правильно распределить силы 
команды. Сейчас будет, наверное, самый напряженный этап регулярного 
чемпионата. После поездки на Дальний Восток у нас сложные домашние игры. 
Надеюсь, мы справимся.  
Сыграть первый раунд с Казанью? Мы не против, хотя такой вариант 
маловероятен. "Ак Барс" - опытная команда, там собран сильный состав. Сейчас 
Казань точно не на своем месте в турнирной таблице. Уверен, завершающую 
часть чемпиона они проведут результативно. Мы тоже постараемся порадовать 
наших болельщиков", - заявил Баширов Metaratings.ru. 

https://www.sportmk.ru/sports/2024/02/01/cska-natuzhno-vyshel-v-pleyoff-gde-favoritom-schitatsya-ne-budet.html
https://www.sportmk.ru/sports/2024/02/01/cska-natuzhno-vyshel-v-pleyoff-gde-favoritom-schitatsya-ne-budet.html


 

 

После 57 матчей в регулярном чемпионате КХЛ "Салават Юлаев" набрал 77 
очков и занимает третье место в турнирной таблице Восточной конференции. "Ак 
Барс" с 70 баллами располагается на седьмой строчке. 
Раунд плей-офф КХЛ в нынешнем сезоне пройдет с 29 февраля по 29 апреля 
2024 года. 

https://metaratings.ru/news/gendirektor-salavata-bashirov-bylo-by-khorosho-nachat-
plei-off-doma-ne-protiv-sygrat-s-ak-barsom-329705/ 

Похожие сообщения (4): 

• Sports.ru, Москва, 1 февраля 2024 

• News.sportbox.ru, Москва, 1 февраля 2024 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 1 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Тренер "Салавата" Козлов ответил, считает ли лакросс-гол Алалыкина 
пижонством (Чемпионат.com, Москва, 1 февраля 2024) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Виктор Козлов после победного матча с 
"Ладой" (5:2) оценил лакросс-гол Данилы Алалыкина. 
"Реакция на лакросс-гол Данила Алалыкина? Лала быстро сориентировался, 
хорошо исполнил, было неожиданно как для защитников, так и для вратаря. 
Каждый гол придавал эмоции, все шайбы хорошие. Пижонство? Да нет, почему. 
Если ты умеешь, то почему бы не сделать. Я, допустим, не мог делать, даже не 
старался. Если сейчас новое поколение может такое делать, то почему нет", - 
цитирует Козлова пресс-служба уфимского клуба. 

https://www.championat.com/hockey/news-5418486-trener-salavata-kozlov-otvetil-
schitaet-li-lakross-gol-alalykina-pizhonstvom.html 

К заголовкам сообщений 

Молодой форвард "Салавата" Алалыкин забил лакросс-гол и посвятил 
его Амирову (Sport24.ru, Москва, 1 февраля 2024) 
Нападающий "Салавата Юлаева" Данил Алалыкин отметился заброшенной 
шайбой в матче КХЛ против "Лады".  
22-летний форвард забил гол в стиле лакросса из-за ворот.  
Свой гол Алалыкин посвятил бывшему одноклубнику Родиону Амирову, который 
скончался прошлым летом в 21-летнем возрасте после борьбы с раком мозга.  

https://sport24.ru/hockey/news-617099-molodoy-forvard-salavata-alalykin-zabil-
lakross-gol-i-posvyatil-yego-amirovu 

К заголовкам сообщений 

Чудо-гол в российском хоккее. Раньше так могли только в НХЛ 
(News.sportbox.ru, Москва, 1 февраля 2024) 
Данил в издевательской манере переиграл вратаря "Лады". 
Несколько лет назад голы в стиле лакросс стали любимым трюком мастеровитых 
нападающих Национальной хоккейной лиги. То, что раньше казалось 
пижонством, стараниями Андрея Свечникова и его коллег со временем стало 
эффективным способом забивать из трудных ситуаций. 
Мастера Континентальной хоккейной лиги тоже достаточно быстро освоили 
подобное взятие ворот и уже практически поставили дело на поток. 
Очередной хоккейный шедевр увидели болельщики на "Уфа-Арене". 
Зря распыляли внимание 
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В конце января пресс-служба КХЛ опубликовала топ-10 голов недели. Лучшей 
была признана шайба нападающего "Трактора" Максима Шабанова, который 
забил в стиле лакросс. В сентябре в похожей манере отметился игрок 
московского "Динамо" Егор Петухов. В четверг, 1 февраля, порадовать уфимскую 
публику шедевром решил хоккеист "Салавата Юлаева" Данил Алалыкин. 
В рамках регулярного чемпионата КХЛ "Салават" принимал соперника по 
Восточной конференции тольяттинскую "Ладу". В первом периоде команды 
обменялись голами: на шайбу Сергея Шумакова хозяева ответили точным 
броском в исполнении Даниила Огирчука. В начале второго периода уфимцы 
повели в счете - Джошуа Ливо реализовал большинство. А менее чем через две 
минуты команда Виктора Козлова упрочила преимущество. 
Данил Башкиров поделился передачей с Евгением Бирюковым, тот почти сразу 
же вернул шайбу партнеру. Тогда нападающий решил задействовать в атаке 
Данила Алалыкина, находящегося за воротами "Лады". 22-летний игрок не стал 
особо мудрить и соорудил лакросс-гол, обескуражив и вратаря тольяттинцев 
Александра Трушкова, и всех остальных обороняющихся оппонентов.  
Разгадать замысел Алалыкина теоретически было возможно: он сработал не в 
одно движение. Данил демонстративно переложил поудобней шайбу, а уже 
затем издевательски внес ее в ближний верхний угол ворот. Вот только голкипер 
в этот момент совершенно не смотрел на происходящее сзади. Да и остальные 
хоккеисты "Лады" зря распыляли внимание на других соперников, а потому 
вовремя не среагировали. Пора бы уже привыкнуть к тому, что уже и для КХЛ 
лакросс-голы превращаются в обыденность. 

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2011712_Chudo_gol_
v_rossijskom_khokkeje_Ranshe_tak_mogli_tolko_v_NKhL 

К заголовкам сообщений 

Исполнил редкий гол в стиле погибшего друга. Красивый жест хоккеиста 
довел трибуны до слез (Советский спорт, Москва, 2 февраля 2024) 
Рядовой матч КХЛ попал в центр внимания благодаря красивому жесту.  
В очередном матче регулярки КХЛ "Салават Юлаев" принимал дома "Ладу". 
Даже несмотря на то, что между собой встречались одни из лидеров Восточной 
конференции, интрига виделась довольно местечковой. Но всего лишь одно 
событие заставило зрителей буквально заплакать. В начале второго периода при 
счете 2:1 в пользу уфимцев, игравших на своей домашней арене, Данил 
Алалыкин, получив шайбу за чужими воротами, сделал пару обманных 
движений, потом неожиданно вылез на ближний угол и положил лакросс в 
девятку.  
Празднуя гол, форвард перекрестился и показал рукой наверх. Многие 
болельщики на трибунах поняли этот жест сразу, и на их глаза навернулись 
слезы. Для остальных хоккеист пояснил смысл жеста в послематчевом 
интервью.  
Празднование было посвящено Родиону Амирову? Да, это гол в стиле Амирова, 
он так уже забивал. Очень рад, что получилось забить. Знал, что он мне поможет, 
- приводит слова нападающего клубная пресс-служба "Салавата".  
Действительно, Амиров любил забрасывать такие шайбы. Ребята вместе росли 
и выступали в Уфе за команду 2001 года рождения. Вместе же попали из нее 
сначала в молодежный, а затем и во взрослый хоккей. Трагедия, случившаяся с 
Родионом летом 2023 года, стала для Алалыкина во многом личной. Парни были 
хорошими друзьями, и в интервью Данил признавался, что потерял брата.  

https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI2011712_Chudo_gol_v_rossijskom_khokkeje_Ranshe_tak_mogli_tolko_v_NKhL
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Можно сказать, что эта шайба стала во многом переломной. Счет стал 3:1 в 
пользу хозяев, которые своего уже не упустили, хотя начало матча складывалось 
не в их пользу. Подопечные Олега Браташа даже первыми вышли вперед, но не 
выдержали атакующего натиска "Салавата". В плей-офф уфимцы точно сыграют, 
теперь им важно иметь там преимущество своей площадки.  
У каждой команды могут быть свои стимулы для победы. Где-то есть списанный 
отовсюду тренер, у которого вдруг, что называется, поперло. Где-то собралась 
банда таких же хоккеистов, в которых уже никто не верил. Кому-то задачи 
обозначили еще до старта, и у них просто нет права на ошибку. Но в "Салавате" 
сейчас есть самый чистый и правильный стимул, хотя поводом стала огромная 
трагедия для всего российского и международного хоккея. Пока в этой команде 
играют люди, пересекавшиеся с Амировым на льду, они всегда невольно будут 
вспоминать его каждый раз, выходя на площадку. Было бы символично и очень 
красиво увидеть триумф уфимцев, посвященный своему воспитаннику. Который 
мог сейчас рубиться вместе с ними плечом к плечу, но судьба распорядилась 
иначе.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/ispolnil-redkiy-gol-v-stile-pogibshego-druga-
krasiviy-zhest-khokkeista-dovyol-tribuny-do-slyoz 

К заголовкам сообщений 

Василевский: отдал бурек Алалыкину. Такой гол он забил! Не каждый 
день увидишь (Чемпионат.com, Москва, 2 февраля 2024) 
Защитник "Салавата Юлаева" Алексей Василевский после победного матча с 
"Ладой" (5:2) оценил лакросс-гол партнера по команде нападающего Данилы 
Алалыкина. 
"Усталость чувствовалась в первом периоде, но во втором мы немного 
разыгрались, забили голы, повели в счете и спокойно доиграли этот матч. 
Забил красивую шайбу? На неудобную руку ее принял, когда уже развернулся, 
то увидел, что можно в дальний верхний угол бросать - удачно попал ( улыбается 
). 
Насколько почетно быть обладателем бурека? Классно, да! Но сегодня я отдал 
его Алалыкину. Такой гол он забил! Не каждый день увидишь, хотя последняя 
неделя богата на лакроссы. 
Впереди игры с лидерами? Хорошие соперники, хорошая проверка перед плей-
офф. Завтра выходной, нужно отдохнуть. Будем выходить с полными силами и 
желанием, ожидаем полные трибуны, болельщики погонят нас вперед. Мы 
должны быть заряжены только на победу!" 

https://www.championat.com/hockey/news-5418878-vasilevskij-otdal-burek-alalykinu-
takoj-gol-on-zabil-ne-kazhdyj-den-uvidish.html 

К заголовкам сообщений 

Все неправильные аккорды "Барыса", или рельсы "в некуда" Скабелки. 
Интервью с Ансаром Шайхмедденовым (Sports.ru/tribuna, Москва, 1 
февраля 2024) 
Что удивительного в нынешнем сезоне Континентальной хоккейной лиги для 
астанинской команды? Ничего! Шанс попадания "Барыса" в плей-офф, не смотря 
на все математические возможности рассеивается с каждой игрой. Команда 
Олега Болякина продолжает терять очки, и с большей вероятностью, учитывая 
оставшийся график, снова завершит сезон уже в феврале. 
Рельсы, на которые поставил Андрей Скабелка "Барыс" в начале сезона ведет 
команду на последние позиции в турнирной таблице восточной конференции. 

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/ispolnil-redkiy-gol-v-stile-pogibshego-druga-krasiviy-zhest-khokkeista-dovyol-tribuny-do-slyoz
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/ispolnil-redkiy-gol-v-stile-pogibshego-druga-krasiviy-zhest-khokkeista-dovyol-tribuny-do-slyoz
https://www.championat.com/hockey/news-5418878-vasilevskij-otdal-burek-alalykinu-takoj-gol-on-zabil-ne-kazhdyj-den-uvidish.html
https://www.championat.com/hockey/news-5418878-vasilevskij-otdal-burek-alalykinu-takoj-gol-on-zabil-ne-kazhdyj-den-uvidish.html


 

 

Сменивший его Галым Мамбеталиев, проповедующий игру с большим 
привлечением местных ребят, тоже оказался не долго у руля. После чего в 
декабре шефство над командой взял Олег Болякин. Приход которого вызвал 
немало вопросов, поскольку он является еще и главным менеджером команды 
по совместительству. Сколько бы руководство команды не пыталось 
перепрошить программу, но первоначальные "настройки" начала сезона задало 
тон на основную часть нынешнего регулярного чемпионата. Чуда не случилось. 
Изначально потенциально сильная команда с отличным легионерским составом 
"плетется" в конце того самого локомотива. Не хватает физики, не хватает 
мастерства, игра на износ в три звена - то, что никак не способствует 
положительной динамике игры команды. 
Из 12 игр "Барыса" в 2024 году сине-белые уступили в 10 встречах. Выигранные 
матчи на данный момент зафиксированы в играх на выезде с ярославским 
"Локомативом" и в домашней игре против уфимского "Салавата Юлаева". В 
обоих случаях астанинцы смогли превзойти соперника в послематчевых 
буллитах. Один этот факт говорит, что победы для "Барыса" остаются 
сверхсложной задачей. Прошлая выездная серия из двух игр В Петербурге и 
Тольятти вовсе оказались безголевой. В домашней серии, в которой сыграно два 
матча с казанским "Акбарсом" и омским "Авангардом", по голам тоже не густо. 
Есть что-то системное в поражениях астанинцев, поскольку эти встречи 
завершаются с одинаковым счетом, 1:3 в двух играх подряд. 
Ансар Шайхмедденнов ответил на вопросы после домашней игры с 
"Автомобилистом": 
- Прежде всего хотелось бы услышать ваши комментарии по сегодняшней игре.  
- Была довольна вязкая игра. Знали, что соперник хорошо контролирует шайбу. 
Старались встречать их, много оборонялись. Свои моменты реализовали. Могли 
еще больше. Равная игра была. 
- Что необычного предложила команда соперника, к чему вы не были готовы?  
- В принципе были готовы. Разбирали соперника, тренерский штаб готовил нас. 
Немного, может быть, уступали в движении. Особенно острых моментов 
противник не создавал, мы хорошо оборонялись. 
- Пару раз играли с численным преимуществом, но реализовать не удалось. 
Почему?  
- На этот вопрос я не знаю ответ. Наверное, нужно побольше бросать, больше 
целится по воротам соперника. 
- Какие компоненты, по вашему мнению, нужно улучшать команде, чтобы 
добиться успеха в следующих матчах?  
- Прежде всего выполнение задачи на игру, все 60 минут не терять 
концентрацию. Бывает пару смен, и соперника наказывает за ошибки. 
- Вы долгое время отсутствовали, вернулись недавно. Сегодня вы вышли в 
первом звене. Сложно ли было возвращаться в игру?  
- Тяжеловато было только в первой игре. Я, как бы, готовился месяц. Как только 
назначили новый тренерский штаб, мне сказали готовиться к предстоящим 
играм, что мне дадут шанс. А там все от меня будет зависеть. Очень хотел на 
лед, соскучился по игре. 
- У "Барыса" новый тренерский штаб, по ходу этого сезона у нас уже третий. 
Тяжело ли адаптироваться под новые требования?  
- Это наша работа. Если ты не умеешь адаптироваться, не сможешь и играть. 
Когда я вернулся к тренировкам, тренерский штаб мне дал ясно понять, чтобы я 
изучал команды, смотрел игры. В принципе, я играл в этой системе, в первые 
сезоны свои. Старая система, агрессивный хоккей. Мне нравится. 
- Сложно ли команда переживает моменты, когда происходит смена тренеров?  



 

 

- Честно, за всю команду не могу ответить. У нас в принципе сезон тяжелый. 
Много проигрываем, не всегда счет по игре. Частенько не хватает одной шайбы 
или еще что-то. Но мы команда, вместе оказались в этой ситуации, вместе 
выйдем из нее. Постараемся. 
- Вы уже упомянули, что счет по игре. Команда играет не стабильно, то есть есть 
громкие победы, а после следуют поражения. Что насчет этого думаете?  
- Конкретного ответа у меня нет. Я молодой игрок. У меня, дай Бог, все впереди. 
Я тоже адаптируюсь к этому. Честно, не знаю ответ. Просто, бывает, ты себя 
хорошо чувствуешь, и игра идет, все залетает. Даже полумоменты залетают. А 
бывают дни, когда в пустые ворота не попадаешь, как сегодня. Он (Понтус Оберг) 
бы, например, 10 из 10 случаев попал бы, а сегодня шайба не пошла. Это игра, 
бывает такое. 
- И еще вопрос. Почему 88-ой номер?  
- Я в детстве играл сначала под 7-мым номером, потом 77-ой. Седьмое число, 
как бы для казахов считается сакральным. Когда сюда приехал в 13 лет номер 
был занят. И я решил выбрать две восьмерки. Еще Патрик Кейн играл с этим 
номером. 
Как оказалось, у игроков команды, пускай и у молодых ребят, нет объяснения 
тому, почему же проседает команда. Как отмечает сам Болякин после каждой 
игры, парни очень стараются, бьются до последнего. Но на результатах матчей 
отражаются именно недоработки. Где-то не успели за соперником, недоглядели; 
ошиблись с пасом; удалились, играя в атаке; пропустили, играя в большинстве; 
не реализовали 100%-ный момент; заигрались в атаке, и забыли про защиту. 
Иногда даже кажется, что парни заранее решили отдать игру сопернику, 
подбирая все классические ошибки проигравших, словно неумелые музыканты, 
никогда не игравшие в оркестре. "Барыс" не ищет для себя легких путей, 
усложняя задачу пропуска в плей-офф с каждым новым поражением. Сложная 
ситуация складывается и с числом травмированных, практически в каждой игре 
выпадает кто-то из ключевых игроков команды. Так, например, Энтони Камара 
отлучился по семейным обстоятельствам, а Алекс Грант сделал операцию на 
руку в Швейцарии. Все непросто и очень неоднозначно. Лазарет пополняется от 
игры к игре, а лавка смены астанинской команды не такая уж длинная, как мы 
знаем. 
До конца регулярного чемпионата остается совсем немного, а процесс "Барыса" 
с набиранием очков протекает как никогда сложно. 12-ая, замыкающая, строчка 
восточной конференции принадлежит астанчанам. После 57-ми игр подопечные 
Болякина забросили 123 шайбы и пропустили 174. В основное время в этом 
сезоне команда выигрывала в матче с челябинским "Трактором" 30-го декабря. 
Надеемся ли мы на плей-офф? Скорее всего, нет. Но остаемся верными 
команде, и продолжим поддерживать ее в непростое время.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/special_view/3219211.html 

К заголовкам сообщений 

Интервью с Владимиром Брюквиным - о чемпионстве в ЦСКА, игре в 
"Авангарде", сезоне "Нефтехимика" и голе "Динамо" (Чемпионат.com, 
Москва, 2 февраля 2024) 
Один из лучших бомбардиров "Нефтехимика" - о борьбе за плей-офф, 
благодарности Хартли и том, как не хотел обижать болельщиков "Динамо". 
Одной из главных интриг концовки регулярного чемпионата КХЛ является 
разборка за восьмую путевку в плей-офф от Восточной конференции. На одно 
вакантное место претендуют три клуба, и на данный момент споре с "Амуром" и 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/special_view/3219211.html


 

 

"Сибирью" лидирует "Нефтехимик". Хотя начало сезона для команды Олега 
Леонтьева категорически не сложилось, и после первого месяца чемпионата 
было довольно сложно представить, что "волки" вернутся в кубковую гонку. 
Одним из лидеров нижнекамской команды является обладатель Кубка Гагарина 
- 2023 в составе ЦСКА нападающий Владимир Брюквин. 29-летний форвард 
пополнил "Нефтехимик" в межсезонье и сейчас с 27 (9+18) очками является 
четвертым бомбардиром команды. Этот сезон уже лучший в карьере форварда 
с точки зрения индивидуальной статистики. 
В эксклюзивном интервью "Чемпионату" Брюквин объяснил, за счет чего "волки" 
начали побеждать, поделился воспоминаниями от работы с Бобом Хартли в 
"Авангарде", рассказал об атмосфере в раздевалке чемпионского ЦСКА, а также 
ответил на вопрос, почему в прошлом сезоне не праздновал гол в ворота родного 
клуба - московского "Динамо". 
- Как оцениваете текущий отрезок сезона для своей команды?  
 - Сейчас идет очень важная часть чемпионата для нас, так что все игры 
непростые. 
 - Сейчас "Нефтехимик" забрался в зону плей-офф, но наверняка сделал бы это 
и еще раньше, если бы чуть больше набрал очков во встречах с топ-клубами, 
когда часто проигрывали в одну-две шайбы, как недавно "Ак Барсу" и 
"Локомотиву". Чего не хватало в равных встречах?  
 - Обидным образом упустили матч с "Трактором", когда вели в счете, но 
ошиблись и упустили преимущество (речь о матче, который состоялся 9 января 
и завершился победой "Трактора" 5:3. - Прим. "Чемпионата"). С "Ак Барсом" тоже 
не хватило одного "мусорного" гола, а сами пропустили в меньшинстве. 
Да и с "Локомотивом" у нас было много моментов, может, надо было нацеленнее 
идти на ворота и больше бросать. Чем больше бросаешь, тем больше шансов 
забить. Вообще же, всегда бьемся на протяжении всего матча и часто ведем по 
ходу встречи. Но нужно уметь действовать по счету и быть хладнокровными. 
- В целом динамика выступлений "Нефтехимика" впечатляет: после провального 
старта чемпионата вернулись в борьбу за плей-офф, и теперь все находится в 
ваших руках. Что шло не так в начале сезона и что смогли выправить в ходе 
регулярки?  
 - Начали побеждать, и пришла уверенность. Когда выигрываешь, у тебя все 
хорошо, когда проигрываешь - все плохо. Думаю, что в целом появились 
слаженность и "химия" в сочетаниях, да и много технических моментов 
отработали. 
 - На данный момент вы занимаете второе место в КХЛ по очкам на домашнем 
льду и последнее место по очкам на выезде. Откуда такой дисбаланс?  
 - Дома нас поддерживают наши болельщики и близкие. Плюс у нас лед, к 
которому тяжело привыкнуть. А на выезде, как мне кажется, отдаем инициативу, 
хотя надо каждый матч играть первым номером. 
 - На матчи прямых конкурентов по гонке за плей-офф обращаете внимание?  
 - Да, конечно. Следим, смотрим. 
"Не хотел радоваться при болельщиках "Динамо". Клуб - родной дом для меня" 
 - Две недели назад в Москве в сложнейшем матче вырвали победу у вашего 
родного клуба "Динамо". С какими ощущениями выходили на знакомый лед?  
 - К этой арене у меня всегда самые теплые чувства. "Динамо" меня вырастило 
и является родным домом для меня. 
 - История с уходом из команды еще остается обидным моментом?  
 - Про это не вспоминаю. 



 

 

 - Запомнился момент из прошлого сезона, когда вы забили за ЦСКА в ворота 
"Динамо" и улыбались на скамейке, но на льду не проявили ни капли радости. 
Что это были за эмоции?  
 - Не хотелось радоваться при болельщиках "Динамо". Только на лавке позволил 
себе улыбнуться. 
- "Нефтехимик" обыграл "Динамо", не допустив ни одного удаления за весь матч. 
Как вам удалось провести встречу настолько дисциплинированно и в том числе 
справиться с Никитой Гусевым?  
 - Мы понимали, что нужно лишить их этого козыря. Там хорошие мастера, 
которые могут разобраться. Против Никиты нужно играть плотнее и давать ему 
меньше пространства. 
"Когда забил в свои ворота, очень много проигрывали - было не до шуток" 
 - Прошлым летом вы подписали контракт лишь в начале августа: переживали, 
что впервые в карьере можете начать сезон в статусе свободного агента?  
 - Да, довольно неприятное ощущение было. 
 - Насколько сложно было индивидуально поддерживать форму, находясь вне 
расположения команды?  
 - Много тренировался и на льду, и в зале. Но когда проходишь сборы, это совсем 
другое. 
 - "Нелегко покидать родной город" - это ваша фраза в межсезонье сразу после 
перехода в "Нефтехимик". Насколько быстро адаптировались после переезда?  
 - Очень быстро адаптировался. Отличный коллектив, дружелюбный персонал и 
комфортная база. 
- Жене с маленьким ребенком не скучно?  
 - Они довольно часто летают в Москву, пока я на выезде. Так что скучно им не 
бывает. 
 - В самом начале этого сезона вы попали в необычную историю, поразив свои 
ворота в матче с "Авангардом": в команде не подшучивали после этого?  
 - Мы тогда очень много проигрывали, было не до шуток. 
- В какой-то момент вам удалось полноценно вкатиться в сезон и набранные на 
данный момент 27 очков - уже ваш персональный рекорд в КХЛ. Насколько сами 
довольны таким выступлением?  
 - Всегда хочется большего, поэтому продолжаю работать и буду пытаться 
улучшить свой результат. 
 - Бóльшую часть матчей вы проводите в стабильном сочетании с Жукеновым и 
Соколовым. Быстро нашли взаимопонимание?  
 - Да, быстро. Ребята очень техничные, уверенные. Приятно играть с ними. 
Дмитрий Жукенов, Дмитрий Соколов, Владимир Брюквин 
Фото: Юрий Кузьмин, photo.khl.ru 
 - В последнее время ваша тройка стабильно отмечается результативными 
действиями, но куда делся ваш фирменный бросок? Ведь вы не забивали с 
середины ноября, и только недавно удалось прервать эту серию.  
 - Заметил за собой, что очень часто стараюсь найти пас. Нужно быть 
нацеленнее на ворота. Думаю, что все переживают в такие моменты. Главное - 
быстрее из них выйти. 
 - Перед Новым годом вы впервые подрались в матче КХЛ. Что там произошло?  
 - Обычный хоккейный момент, эмоции. До этого, действительно, драться 
приходилось только в Северной Америке. 
"Хартли очень многому меня научил. Не так много у него играл, но благодарен 
ему" 
 - Как оцениваете развитие карьеры после ухода из "Динамо"?  
 - Были как взлеты, так и падения. 



 

 

 - Вы немного поработали с Бобом Хартли. Что удалось вынести из работы со 
специалистом, о котором в лиге уходят легенды?  
 - Хоть, может, и не так много у него поиграл, но он меня очень многому научил, 
особенно при игре в обороне. Я ему благодарен. 
- После работы с Хартли, Крикуновым и Федоровым - тремя совершенно 
разными специалистами - теперь можно смело говорить, что в хоккее прошли 
все?  
 - Не все, но уже многое повидал (улыбается). 
 - На кого по своей манере больше похож Олег Леонтьев?  
 - Ни на кого. У него собственный стиль. 
"Совершенно точно - в раздевалке ЦСКА присутствует чемпионский дух" 
 - К себе остались какие-то претензии, что не получилось в должной мере 
раскрыться в "Авангарде"? Или там больше сказался фактор невезения, ведь 
опять не обошлось без травм?  
 - Обидно, что не было возможности до конца показать уровень, на который 
способен. К сожалению, и травмы сказались. 
 - Как восприняли обмен в ЦСКА? Сразу подумали, что это отличный шанс 
наконец выиграть Кубок Гагарина?  
 - Был рад обмену и, конечно же, подумал об этом. 
 - Когда впервые оказались в раздевалке ЦСКА, удалось ощутить тот самый 
пресловутый чемпионский дух, о котором так много говорят?  
 - Совершенно точно, что этот дух там присутствует. Все ребята большие 
мастера, в них чувствовалась уверенность в себе и в победе. 
 - Была надежда закрепиться в топ-звеньях армейцев или осознавали, что 
команда уже сбитая и туда пробиться будет практически невозможно?  
 - Конечно, мне хотелось играть в топ-6, но было важно приносить пользу и на 
других позициях. 
- Сложно было привыкнуть к роли игрока нижних звеньев?  
 - В Омске играл в третьем-четвертом звеньях, поэтому привыкать не пришлось. 
Свою работу я знал. 
 - Столько раз в ходе прошлого плей-офф вы уступали по ходу серий: ни разу не 
потеряли уверенность, что все равно станете чемпионами?  
 - Нет, глядя на ребят в раздевалке и на то, как они себя вели, я ни разу не 
сомневался. 
 - Удивлены тем, как в нынешнем сезоне ЦСКА колбасит на протяжении всего 
регулярного чемпионата?  
 - Конечно, удивлен. Но у них много травм было по ходу сезона. Уверен, что они 
стабилизируются. 
 - Остается мечта выиграть Кубок Гагарина уже в качестве ведущего игрока или 
в любом случае одна из главных задач на карьеру уже осуществлена?  
 - Просто хочется еще один Кубок, а в какой роли - мы это увидим.  

https://www.championat.com/hockey/article-5417954-intervyu-s-vladimirom-
bryukvinym-o-chempionstve-v-cska-igre-v-avangarde-sezone-neftehimika-i-gole-
dinamo.html 
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"Нам матчах "Металлурга" и "Трактора" мне всегда спокойно": арбитр из 
Челябинска раскрыл секрет судейства в КХЛ (Комсомольская правда 
(chel.kp.ru), Челябинск, 2 февраля 2024) 
Хоккейный арбитр из Челябинска поделился историей становления судьей в КХЛ 
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Антон Понамаренко работает на матчах КХЛ уже почти 10 лет. 
Около четырехсот отработанных матчей, несколько сменянных городов за 
неделю и постоянные тренировки над собой. Уроженец Южного Урала Антон 
Понамаренко уже девятый сезон является линейным арбитром в 
Континентальной хоккейной лиге. В интервью корреспонденту "КП-Челябинск" 
рефери рассказал о своем становлении, любимых матчах и гениальности 
"Трактора", а также поделился планами на жизнь после завершения карьеры. 
"После завершения карьеры игрока думал с друзьями открыть свою автомойку"  
 - Как вы стали арбитром?  
 - Арбитром стал довольно поздно по профессиональным меркам. До 21-го года 
играл в хоккей, потом закончил, начал искать другое дело по душе. Магнитогорск 
(Антон Понамаренко родом из южноуральской глубинки. - Прим. ред. ) город у 
нас небольшой: одна ледовая арена, все друг друга знают. Председатель 
судейской коллегии Александр Сергеевич Шемякин предложил мне попробовать 
свои силы в судействе. У меня довольно быстро все начало получаться, и уже 
через год я поехал на сборы для подготовки арбитров Высшей хоккейной лиги 
(ныне Всероссийской. - Прим. ред.). 
 - Почему выбрали именно эту профессию?  
 - Признаюсь, после завершения карьеры игрока было немало планов 
реализации себя в будущем. Думал с друзьями открыть свою автомойку, чтобы 
иметь что-то вроде своего бизнеса. Но так, как я с семи лет занимался хоккеем, 
то быстро соскучился по всему этому. Несмотря на то, что дорога в 
профессиональный спорт для меня была закрыта, внутри оставалось желание 
находиться на льду и быть частью игры. Поэтому самым подходящим для меня 
вариантом было попробовать себя в роли хоккейного арбитра. 
 - Вы жили в Челябинске, но потом переехали в Сочи. С чем было связано такое 
решение?  
 - Мы прожили в столице Южного Урала около двух с половиной-трех лет, потом 
переехал из-за семейных обстоятельств. На тот момент я уже два сезона 
работал в Континентальной хоккейной лиге, судил игры ВХЛ, поэтому 
увеличилось число поездок в разные города, изменился круг общения. Внутри 
постепенно что-то перевернулось и родной Магнитогорск, как и ближайший 
Челябинск будто бы изжили себя - захотелось чего-то большего. Помню, как по 
окончании сезона 2017/2018 сел в машину, закинул в нее все вещи и поехал в 
Сочи. Забавно, что в начале той регулярки впервые в жизни побывал в Адлере: 
приезжал на два матча. Тогда город на черноморском побережье меня очень 
восхитил, и я поставил цель туда вернуться. План стал реальностью, поэтому 
попробовал там прижиться. Сейчас понимаю, что сделал правильный выбор. Да 
и вообще, это решение будто было судьбоносным и много, что мне дало. Так что, 
пусть на меня не обижаются земляки, но желание обратно вернуться у меня нет. 
Приезжаю на Южный Урал по работе и, чтобы повидать своих близких и родных 
людей. 
- У хоккеистов игровой номер на майке носит свою историю. Почему вы выбрали 
цифру 88?  
 - Она была "закреплена" за судьей Виктором Бириным, но, когда я попал в КХЛ, 
он перешел в главные судьи, и номер освободился. Так как я 1988-го года 
рождения и в целом это число мне всегда симпатизировало, решил взять именно 
его. 
 - С какими сложностями при работе вы обычно сталкиваетесь?  
 - За 10 лет профессионального судейства трудностей уже не возникает. 
Единственное, что могу выделить - это разницу часовых поясов. Когда во 
Владивостоке находишься, время идет к ночи, а спать не хочется, потому что в 



 

 

Сочи еще день в самом разгаре. Но это дело привычки, постепенно организм сам 
адаптируется к таким перестройкам. Это просто небольшие издержки 
профессии, не более того. 
 - Какой график у хоккейного арбитра?  
 - Непредсказуемый. Назначение мы узнаем на 20 дней вперед, поэтому 
долгосрочных планов на сезон не делаем. Сегодня ты можешь быть в 
Челябинске, завтра в Хабаровске, послезавтра во Владивостоке, а дальше в 
Новосибирск, Москву, Сочи. В общем, активно путешествуем по городам России, 
в которых базируются клубы КХЛ. С одной стороны, интересно, но с другой - 
такой динамичный график подойдет не всем. 
 - Перед каждым матчем судейская бригада также выходит на раскатку. Есть ли 
у вас какие-то дополнительные тренировки?  
 - За час до встречи мы выходим на лед, где у каждого арбитра своя программа 
разминки, чтобы комфортно войти в игру, быть размятым и находиться в ресурсе. 
До этого можем сходить в спортзал, покрутить велик или вообще погонять в 
хоккей. Для нас, как и для игроков, быть в хорошей физической форме - это как 
постфактум. Если хочешь работать на высоком уровне и выдерживать все 
нагрузки, то нужно обязательно следить за собой. 
 - Как принимаются решения о распределении матчей между судьями КХЛ?  
 - Этим занимается департамент судейства Лиги. Они делают распределение. 
После увиденного графика, составляешь заявки на билеты, планируешь свою 
работу и поездки. Что касается плей-офф, то там назначение происходит чуть 
иначе, так как все зависит от команд, которые проходят дальше. Так, можешь 
отработать матч, а потом вечером получить сообщение, что завтра вылетаешь 
уже в другой город. Финальная стадия чемпионата непредсказуема, чем и 
интересна. 
"Мне нравятся такие хоккейные баталии, которые захватывают, как фильм"  
Антон Понамаренко признался, что ему приятно работать на матчах 
южноуральских команд. 
- Есть ли команды, на чьих матчах вам вдвойне приятно находиться?  
 - Не могу выделить какой-то определенный клуб. Скажу, что меня радует хоккей 
нижегородского "Торпедо": у них открытая, быстрая и техничная игра. Также 
московский "Спартак" в этом сезоне приятно удивляет. Но, в целом, у нас сейчас 
настолько конкурентоспособные клубы, что каждый матч оставляет после себя 
приятные эмоции. Команды, находящиеся на разных полюсах турнирной 
таблицы, могут играть на равных и выдавать самый непредсказуемый результат. 
Мне нравятся такие хоккейные баталии, которые захватывают, как фильм. 
Зритель, находящийся в интриге, получает яркую и непредсказуемую развязку - 
такое я люблю. Плюсом, в последние сезоны увеличилось количество различных 
дерби, что также делает хоккей еще более зрелищным и интересным. 
Помимо этого, мне всегда приятно работать на матчах уральских команд: к таким 
играм я отношусь с особым, таким родным трепетом. Поэтому на встречах 
"Металлурга" и "Трактора" ощущаю домашнюю атмосферу, на них мне всегда 
спокойно. 
 - Вы живете в Сочи, но при этом не так часто работаете на матчах местного 
клуба. Почему?  
 - У нас система выстроена таким образом, что каждый арбитр - нейтрален. 
Зачастую матчи судят иногородние специалисты. Бывают, конечно, моменты 
один-два раза за сезон, когда я работаю дома. Но это исключительные моменты, 
в большинстве своем мы находимся в разных городах. Наверно, это необходимо 
для повышения объективности и честности судейства. 



 

 

 - Вы работаете как в регулярке, так и в плей-офф. В какой части чемпионата 
матчи наиболее богаты на удаления?  
 - Все сугубо индивидуально и зависит от того, как складывается матч. Бывает, в 
регулярке встречи богаты на удаления, а в плей-офф у этой же команды все тихо. 
Иногда происходит наоборот. Все понимают, что в решающей стадии сезона 
цена удалений возрастает. Случается, конечно, что команды бьются наравне, не 
обходится и без эмоций, поэтому происходят обоюдные штрафы. 
 - Какие правила чаще всего нарушают игроки?  
 - Сложно сказать. Наверно, лига ведет какую-то статистику и по количеству 
удалений и по причинам. Мы же готовы к любому развитию событий и оцениваем 
действия хоккеистов, исходя из правил. 
 - По ходу сезона хоккейный клуб "Трактор" организовал акцию - за каждую 
минуту удаление в приют для животных отправляется 10 кг корма. На ваш взгляд 
такая креативность уменьшит или, наоборот, увеличит количество штрафов у 
"черно-белых"?  
 - Если честно, я даже не знал про нее, но сейчас хочу сказать, что это гениально! 
Не понаслышке знаю, что такое собачий приют: мы с сыном часто навещаем 
животных в питомнике в Сочи. Приехать, выгулять "хвостиков" и привезти им еду 
- это такое несложное добро для людей, а для братьев наших меньших большое 
счастье в глазах. Очень круто, что "Трактор" организовал такую акцию. Это 
хороший пример для остальных клубов и всей лиги в целом. Что касается 
штрафов, то думаю, они не зависят от стремления или воздержания игроков от 
кормежки собачек. Но такая креативная акция наверняка снижает моральное 
давление от удаления, потому что хоккеист вроде бы и подвел команду, но с 
другой стороны сделал доброе дело. 
- Не было мыслей пойти на повышение и попробовать себя в роли главного 
арбитра?  
 - Да конечно такие стремления присутствовали. У меня была цель достичь 
определенных высот в роли линейного арбитра. Так, в прошлом году, спустя 
семь лет нахождения в КХЛ, я отработал финал Кубка Гагарина. Это такие, 
непередаваемые эмоции, ради которых стоило преодолевать трудности и 
двигаться вперед. Что касается главного арбитра, то система выстроена таким 
образом, что путь по этой ветке нужно начинать с самых низов, то есть с 
молодежной хоккейной лиги. Будучи реалистом, понимаю, что даже в нашей 
профессии есть свои возрастные рамки. Признаюсь, что у меня когда-то был 
выбор остановиться на полпути линейного и начать идти по стопам главного, 
либо продолжить двигаться в выбранном направлении, добиться здесь 
определенных высот. Какое решение принял, можете видеть сами. Да и я уже 
внутри отпустил эту мысль, чтобы перейти на место главного арбитра. 
 - Чем любите заниматься в свободное время?  
 - Его, если честно, вообще не так много. С одной стороны, это хорошо, с другой 
- конечно иногда хочется, чтобы его было больше. Когда оно есть, я провожу его 
со своими близкими и родными людьми, по которым очень скучаю, находясь в 
командировках. Наполняюсь этим теплом, эмоциями и общением, чтобы дальше 
ехать работать еще более заряженным. 
 - Уже задумываетесь над тем, что будете делать после завершения карьеры?  
 - Так как путь линейного арбитра короче, чем главного - у нас лимит 40 лет, то, 
я уже не просто задумываюсь, а начинаю двигаться в сторону реализации 
планов. Не буду заглядывать слишком вперед, но по окончанию карьеры судьи 
хотелось бы начать зарабатывать не "ногами", а головой. Продолжать 
развиваться в хоккее, но уже в другой роли.  

https://www.chel.kp.ru/daily/27561/4886024/ 
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Администрация Красногорска и академия СКА подписали соглашение о 
сотрудничестве (ТАСС, Москва, 1 февраля 2024) 
Глава городского округа Красногорск Дмитрий Волков и главный тренер 
хоккейного клуба СКА, генеральный директор академии СКА Роман Ротенберг 
подписали соглашение о сотрудничестве и взаимодействии в целях развития, 
пропаганды и популяризации физической культуры и спорта на территории 
городского округа. Об этом сообщает корреспондент ТАСС с места событий.  
Сотрудничество предусматривает создание мультиспортивного сегмента, 
включающего в себя хоккей с мячом, футбол, фигурное катание, волейбол, 
лыжи, плавание, баскетбол, гимнастику. Проект связан с внедрением передовых 
спортивных технологий в различных детских секциях по аналогии с 
Национальной программой подготовки хоккеистов "Красная машина".  
Программа "Красная машина" разработана Федерацией хоккея России и принята 
Министерством спорта РФ в качестве федерального стандарта подготовки 
игроков, она является комплексом инновационных разработок и эффективных 
методик спортивной подготовки юных хоккеистов всех возрастных групп (от 5 до 
17 лет). Программа позволит всем российским хоккеистам заниматься по единой 
системе спортивного образования. Презентация всех разделов программы 
состоялась в середине ноября 2019 года.  

https://tass.ru/sport/19879935 

К заголовкам сообщений 

Состоялось подписание соглашения между администрацией городского 
округа Красногорск и "Академией СКА" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 1 февраля 2024) 
1 февраля в Красногорске глава городского округа Дмитрий Волков и 
генеральный директор АНО "Академия СКА", главный тренер ХК СКА Роман 
Ротенберг подписали соглашение о сотрудничестве и взаимодействии в целях 
развития, пропаганды и популяризации физической культуры и спорта на 
территории городского округа Красногорск. 
"В Красногорске замечательная инфраструктура. Дай бог такую в каждом городе. 
Будем развивать здесь все виды спорта. Это настоящий хоккейный центр. В мире 
их количество можно посчитать на пальцах. Уверен, что мы подготовим ребят, 
которые будут обыгрывать Канаду", - сказал Ротенберг.  
В Красногорске есть команда системы ХК СКА "Академия СКА-Юниор", которая 
выступает в чемпионате МХЛ. Также в городском округе открылась хоккейная 
школа "Красная машина Юниор".  

https://www.sport-express.ru/hockey/juniors/news/sostoyalos-podpisanie-
soglasheniya-mezhdu-administraciey-gorodskogo-okruga-krasnogorsk-i-akademiey-
ska-2174546/ 

К заголовкам сообщений 

"Клуб загибается без денег, а мы продолжаем идти к Кубку Харламова и 
ощущаем себя, будто в КХЛ". Артем Батрак о чемпионстве с МХК 

https://tass.ru/sport/19879935
https://www.sport-express.ru/hockey/juniors/news/sostoyalos-podpisanie-soglasheniya-mezhdu-administraciey-gorodskogo-okruga-krasnogorsk-i-akademiey-ska-2174546/
https://www.sport-express.ru/hockey/juniors/news/sostoyalos-podpisanie-soglasheniya-mezhdu-administraciey-gorodskogo-okruga-krasnogorsk-i-akademiey-ska-2174546/
https://www.sport-express.ru/hockey/juniors/news/sostoyalos-podpisanie-soglasheniya-mezhdu-administraciey-gorodskogo-okruga-krasnogorsk-i-akademiey-ska-2174546/


 

 

"Спартак" в 2014 году (Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 1 
февраля 2024) 
MHL.KHL.RU продолжает историческую рубрику, посвященную 15-летию Лиги. В 
новом выпуске хоккейный эксперт и комментатор КХЛ ТВ и МАТЧ ТВ Артем 
Батрак вспоминает, как стал обладателем Кубка Харламова с молодежной 
командой красно-белых.  
Сезоны 2012/2013 и 2013/2014 остаются самыми яркими для молодежки 
московского "Спартака" Два года подряд команда доходила до финала. В первый 
- завоевала серебряные медали, уступив "Омским Ястребам" (3-4 в серии). А во 
второй забрала главный трофей Лиги, вырвав у "Красной Армии" победу (4-3 в 
серии).  
Артем Батрак от и до прошел школу "Спартака", их связкой с Александром 
Хохлачевым и Антоном Злобиным восхищались как одной из самых 
результативных в детско-юношеском хоккее. В 17 лет товарищи по звену решили 
попробовать себя за океаном, а Батрак перешел в молодежку клуба и провел за 
нее все четыре сезона, захватив чемпионский 2013/2014.  
"Сразу попал в первое звено"  
- Ваш старт в молодежке "Спартака". Как влились в команду?  
 - Я ожидал чего-то тяжелого и даже удивился, что все оказалось достаточно 
просто. Главным тренером был Дмитрий Владимирович Гоголев. Мне удалось 
зарекомендовать себя на предсезонке и, повезло, сразу попал в первое звено к 
более опытным Филиппу Толузакову и Саше Гоголеву. Они были довольны тем, 
что я способный и закрывал часть черновой работы. Оба много тренировались и 
были погружены в свой хоккей, у Саши вообще вся семья хоккейная. Не могу 
сказать, что парни, - особенно Филипп, который на четыре года старше меня, - 
подсказывали или учили чему-то. Скорее, наоборот, спрашивали, как с уже 
знающего, по всей строгости. Хорошая и комфортная была тройка. Жаль, что 
продержалась всего два-три месяца. Под Новый год сломал руку и полностью 
выпал из состава до следующего сезона. А мог бы набрать много очков.  
- Дмитрий Гоголев - известный в прошлом игрок. Какой хоккей он ставил команде 
и почему, как вы сказали, "все оказалось достаточно просто"?  
 - Гоголев был из тех, кому нравилось делать что-то интересное на льду. В силу 
того, что он игровичок, ему легче понималось, почему все жаждут играть в атаке 
и хотят делать мало черновой работы. Он требовал, но не перегружал. Была 
просто замечательная предсезонка в Сокольниках. Не сложная, в удовольствие. 
Мы не жили на базе, ездили из дома на арену. С утра зал, лед, потом обед. После 
выдавали раскладушки, кто-то ложился прямо в раздевалке, кто-то на улице на 
территории комплекса. Потом еще одна тренировка, которая всегда была легче, 
чем утренняя.  
- Как это отражалось на результатах?  
 - Сложно сказать, на пользу это было команде или нет. Но после Нового года 
Гоголева сменил Олег Владимирович Браташ, который перешел из "Крыльев 
Совета". Весь тренировочный процесс полностью изменился. Не помню, чтобы 
тогда это тоже принесло результат - в плей-офф команда все равно не попала.  
"В сезоне 2011/2012 был заложен фундамент чемпионской команды" 
- Что именно изменилось с приходом Олега Браташа?  
 - Во-первых, нам можно было напрочь забыть про сборы в "домашней" 
обстановке, они стали выездными. Перед сезоном 2011/2012 ездили в Гомель в 
Беларусь. Второе - началось невероятно много работы с тактикой, рутинной и 
утомительной. Я ее на сто процентов ощутил как раз с нового сезона, когда 
вышел после травмы. В начале каждой тренировки больше 20 раскатов. Я не 
знаю ни одной команды, у которой столько. В них были смоделированы 



 

 

всевозможные ситуации, каждую из которых отрабатывали досконально. 
Например, все 20 могли начинаться с того, что шайбу подбирает защитник - 
десять раз левый, десять раз правый. А вот дальше разные варианты: 
отрабатываем, куда может поехать крайний нападающий, а куда в зависимости 
от этого центральный, или куда сначала центральный, а потом крайний.  
- Лично вы, судя по всему, были не в восторге?  
 - Поначалу это было очень тяжело! До Браташа были интересные тренировки, 
эти я такими не считал. Но нужно признать: они были крайне полезными. Думаю, 
именно в сезоне 2011/2012 был заложен фундамент чемпионской команды. 
Тогда и в плей-офф сыграли - в четвертьфинале с "Алмазом". Хоть в серии 
уступили, но не проигрывали крупно ни в одном матче, давали отпор, пробовали 
свои силы, вплотную шли.  
- Изучали тактику других команд по видео?  
 - Наверное, только уже на решающих стадиях плей-офф. А так Браташ особо не 
зацикливался на других. Не было команд, которые мы были обязаны обыграть 
принципиально. На каждого настраивал одинаково сильно, накануне 
отрабатывали еще более тяжелые тактические задания. Поэтому работу с видео 
он особо не внедрял, но привнес другое: Олег Владимирович никогда не тратил 
время на объяснение упражнений на льду. Он делал это заранее, за 40 минут до 
тренировки, в раздевалке. Сейчас многие про это говорят, а у нас это было еще 
тогда. Так что первый час-полтора мы точно знали, что будем делать, а дальше 
он уже объяснял на планшетке.  
"Тренер на скамейке во время матча никогда не находился. Никто не объяснял, 
почему"  
- 2012/2013 - "серебряный" сезон для "Спартака". Вы чаще попадаете в состав, 
больше забиваете: 46 очков в 76 играх. Что этому поспособствовало?  
 - Нужно понимать, что летом 2012 года Браташ ушел и вернулся только перед 
чемпионским сезоном. Весь год исполняющим обязанности главного тренера 
был его ассистент Владимир Вячеславович Тюриков. При этом функции главного 
исполнял все равно не он, а Александр Сергеевич Вирясов. Интересная система 
была: Вирясов вел тренировочный процесс, но на скамейке во время матча с 
нами никогда не находился. Нам никто не объяснял, почему так. Значит, надо 
было. Эти тренеры сумели полностью сохранить тактический рисунок Браташа, 
раскаты. При этом они немного расслабили тренировочный процесс, сделали его 
интереснее. За себя скажу: в тот сезон ощущал себя лучше. И команда по 
сравнению с предыдущими шла намного лучше: на второй строчке закончили 
выступление в Западной конференции, дошли до финала.  
- В финале с "Омскими Ястребами" вы вели в серии 3-2 и могли забрать ее в 
Омске, но следующий матч крупно проиграли 1:6. Не настроились?  
 - Настроя у нас как раз хватало. После того, как проиграли два матча в Омске, 
было ощущение, что дома зацепим только одну игру. Не очень было понятно, как 
выигрывать. Потом в Москве выигрываем первую, вторую, третью и уже ведем. 
Это нас заряжает, мы готовы лететь в Омск и забирать кубок! Но возникли две 
неприятности, которые повлияли на нас: нехватка вратарей и... шторм в Омске.  
- С чем была связана нехватка вратарей?  
 - Под конец плей-офф двое получили травмы. Третьего, Игоря Шестеркина, 
забрали в сборную. Играл один Саша Трушков, самый молодой из них, ему тогда 
было 17 лет. Опыта немного, поэтому в этом плане было страшновато. 
Тренерский штаб понимал, что на решающие матчи нам нужен еще один 
вратарь. И в Омск из Сочи прилетел Игорь, а вот форма у него не долетела. Он 
вышел на шестой матч в чужих щитках, ловушке и шлеме. Первая же шайба 
залетела нам от стекла. Такая, которая вообще не должна была заходить.  



 

 

- А шторм в Омске?  
 - Никто не рассчитывал, что после игр в Москве будет необходимость снова 
лететь на выезд. Мы летали обычными рейсами, а во время плей-офф всегда 
сложно взять билеты, заранее их никто не покупал. И когда все поняли, что мы 
не можем улететь, очень активно подключилась Лига и помогла организовать 
трансфер. Нас посадили в маленький самолет, кроме "Спартака" и сотрудников 
Лиги в нем никого не было. Но это только начало истории. Уже на подлете к 
Омску нас начал догонять шторм, очень сильно трясло. Кружили над городом, не 
с первого раза смогли сесть. Мне кажется, у многих из-за этого даже развилась 
аэрофобия. Под этим впечатлением мы вышли на игру и получили 1:6. 
Нормально сыграли только седьмой матч. Проиграть решающую встречу в 
овертайме - это не стремно. Тем более там был момент, когда за три секунды до 
сирены наша шайба чуть не решила исход, но попала в штангу. Так бы и 
овертайма не было.  
"Спартак" уступил "Омским Ястребам" в серии 3-4 (на выезде 0:2, 2:6; дома 4:2; 
4:2; 1:0; на выезде 1:6, 2:3 ОТ).  
- Сразу к следующему сезону и чемпионству. Какая "Красная Армия" была в 
финале?  
 - Очень сильная! Индивидуально там состав был сильнее, чем у нас: Кузьменко, 
Карнаухов, Прохоркин, Шаров, Светлаков. Это все ребята, которые потом 
заиграли на уровне КХЛ, у нас таких было гораздо меньше. Прохоркин на 
седьмой матч серии приехал вообще из национальной сборной в свои 20 лет, это 
уровень! Их техничность давала о себе знать: во втором матче нас разгромили 
7:0, а в других шли вплотную, два раза были овертаймы. Могу сказать, мы 
оказались лучше по тактике и в плане эмоций.  
"Спартак" одержал победу над "Красной Армией" в серии 4-3 (на выезде 4:1, 0:7; 
дома 1:3; 4:3 ОТ; на выезде 2:0; дома 1:2 ОТ; на выезде 3:2).  
"Болельщики в нас очень верили, помогали, покупали нам клюшки" 
- О каких эмоциях речь?  
 - У главной команды "Спартака" тогда был самый провальный сезон, 20 
поражений подряд. Финансирования нет, зарплат нет. Клуб загибается без денег, 
а мы все еще играем, продолжаем идти к Кубку Харламова и ощущаем себя, 
будто в КХЛ. Что-то невероятное творилось в Сокольниках тогда. Ты выходишь 
на лед, а атмосфера как на матчах главной команды! Каждый раз полный 
стадион, болельщики в нас очень верили. Даже помогали, покупали нам клюшки. 
После матча всегда несколько человек приходило в раздевалку, поздравляли 
нас. В дополнительной мотивации мы не нуждались, она и так была!  
- Чемпионская раздевалка.  
 - Выиграли на арене ЦСКА и не уходили оттуда еще часа два после матча. Долго 
были на льду с кубком. Я был заявлен на матч 13-м нападающим, ни разу не 
вышел, поэтому замерз на скамейке, так еще и потом снова успел замерзнуть 
(смеется). В раздевалке шампанское, журналисты, у всех берут интервью. 
Необычные ощущения. Еще было неоднозначное чувство: хотелось отмечать, 
ведь по возрасту уже все можно. Но при этом будто бы чуть-чуть все равно 
нельзя, потому что вы молодежная команда (смеется). Поэтому просто пели, 
танцевали, смеялись. Кто-то переодевался, уходил в автобус, понимал, что там 
ничего интересного не происходит и возвращался обратно. В общем, 
наслаждались атмосферой и моментом.  
"Артем Воронин подсказывал правильно даже там, где ничего не знал сам" 
- Кубок Харламова "Спартак" завоевал под руководством Олега Браташа. В том 
чемпионате вы играли не так много. Сезон 2011/2012 при Браташе тоже 
получился не ярким. Это как-то взаимосвязано?  



 

 

 - Возможно. Я был несколько расстроен, что мы опять вернулись к тому же, что 
мне не нравилось изначально. Я и в том, и другом сезоне этого не скрывал. Но 
то, что мне скучно на тренировках, никак не должно было влиять на мою игру. У 
Олега Владимировича была одна замечательная черта - он честный. Если ты 
играешь плохо, значит, извини, ты не играешь. Он все равно давал мне 
возможности. Да, мог убрать из состава, а потом снова ставил. Не могу 
пожаловаться, что не было шансов. Скорее, в какой-то момент я начал терять 
интерес к самому процессу. Перестал забивать и набирать очки, пропало 
настроение, все друг за друга цеплялось, в итоге вообще ушел из хоккея.  
 А если говорить про сезон 2011/2012, то я еще с рукой мучился, плохо 
разрабатывалась кисть, слабо бросал. Понятно, не в первом звене уже играл. 
Браташ тогда начал нарабатывать другие сочетания, костяк команды с 2011 до 
2014 года остался почти неизменным: лидерами были Паша Медведев, Вова 
Пешехонов, Аркаша Кучерков, Женя Крутиков, Арсений Хацей, еще несколько 
ребят. Само собой, Артем Воронин, которого на важные матчи возвращали из 
КХЛ.  
- Артем Воронин, который уже вовсю играл в КХЛ, как личность проявлялся в 
молодежной команде?  
 - Он замечательная личность! Личностные качества у него такие, что, даже не 
находясь с нами постоянно, он приходил и становился одним из главных людей 
в раздевалке. Воронин как раз тот человек, кто мог всем все на свете подсказать. 
И в хоккее, и в быту, и в жизни. Мне кажется, он подсказывал правильно даже 
там, где ничего не знал сам (смеется).  
- Все сезоны в тренерский штаб команды входил Владимир Тюриков, которого 
вы уже упоминали. Какой он тренер?  
 - Спокойный, рассудительный, в чем-то строгий. Не понимал, как можно не 
хотеть делать черновую работу на льду. Поэтому с Гоголевым они были немного 
разные, а вот с Браташом работали в одном направлении. Владимир 
Вячеславович - легенда "Спартака". В детстве с друзьями мы смотрели на него 
с трибун, а потом он стал нашим тренером, это приятно!  
"Чешская команда - это отдельная история" 
- Что больше всего вам запомнилось за четыре сезона в МХЛ?  
 - Большое впечатление всегда производила поездка в Европу - тогда в МХЛ 
играло несколько команд оттуда. Ездили в Будапешт (команда "Патриот" − 
прим.), Зальцбург ("Ред Булл"), Карловы Вары ("Энергия"). Очень красивые 
города, со старинными зданиями, мостами. Как-то жили в отеле с аквапарком. 
Правда, так в него и не сходили. Чешская команда "Энергия" - это отдельная 
история. И в сезоне 2012/2013, и в 2013/2014 встречались с ними в 1/8 финала. 
Нужно учитывать, что чехи играют красиво, но колко. С их стороны всегда было 
много провокаций, на которые мы велись. И среди болельщиков так же, вплоть 
до того, что в ход шли средние пальцы. Еще вспомнил, как в "серебряном" сезоне 
в плей-офф забил пять голов. И все пять - "Мамонтам Югры" в полуфинале. Еще 
четыре раза был ассистентом. Это стало моим лучшим показателем 
результативности среди всех плей-офф (смеется).  
- Были ли у "Спартака" традиции, которые не меняли все время, пока вы были 
там?  
 - Мы всегда выходили из раздевалки на лед под одну и ту же песню: Survivor - 
Eye of the Tiger. За музыку, кстати, в основном отвечал Сеня Хацей, который стал 
лучшим игроком победного плей-офф.  
- Ваше экспертное мнение: почему МХК "Спартак" с тех пор не удалось добраться 
до финала?  



 

 

 - По последним сезонам я не совсем в теме. Но активно следил за командой в 
2015-2018 годах, когда работал в клубе и комментировал их матчи. Тогда 
команда подраспалась: наверное, если бы у клуба были деньги, остались 
лидеры и тренерский штаб, то мог бы получиться еще один хороший сезон. Все-
таки был задел на это, два года подряд выходить в финал - это мощно. Сейчас 
Лига совершенно другая. Если всех лидеров, которые играют в командах клуба 
КХЛ и ВХЛ и подходят по возрасту, собрать в МХЛ на все матчи сезона - то какие 
тогда будут результаты? Но всех просто не спустят. А тогда мы играли всеми 
сильнейшими. Сейчас все сильнейшие, которые могут играть в молодежке, 
подключаются только со стадии полуфинала. Поэтому у результатов МХЛ очень 
переменчивый характер.  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1050124/ 

К заголовкам сообщений 

"Белые Медведи" - второй участник плей-офф от Восточной конференции 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 1 февраля 2024) 
Челябинцы победили "Ирбис", также им помогло поражение "Стальных Лисов".  
Стал известен второй участник плей-офф сезона 2023/2024 от "Золотого" 
дивизиона Восточной конференции. Им стали "Белые Медведи", которые в 
овертайме обыграли "Ирбис" (5:4). Выходу челябинцев в весеннюю стадию 
поспособствовало и поражение "Стальных Лисов" "Чайке".  
Команда Марата Аскарова набрала 62 очка в 44 матчах. Победа в Казани 
позволила "Медведям" обойти "Омских Ястребов", подняться на второе место и 
быстрее омичей забронировать путевку в розыгрыш Кубка Харламова.  
"Белые Медведи" - трехкратный бронзовый призер МХЛ. Челябинцы доходили 
до полуфинала в сезонах 2014/2015, 2014/2015 и 2017/2018. В сезоне 2022/2023 
они выбыли на стадии 1/8 финала, в упорной борьбе уступив "Мамонтам Югры" 
(2-3).  
В "Золотом" дивизионе Восточной конференции осталось три прямые путевки в 
плей-офф. Помимо "Мамонтов Югры" и "Белых Медведей" в первой пятерке 
находятся "Омские Ястребы", "Чайка" и "Ирбис".  

https://mhl.khl.ru/news/20026/1050139/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
В женском хоккее до окончания сезона осталось немного, но пока в ЖХЛ 
пауза продолжительностью месяц (Санкт-Петербургские ведомости 
(spbvedomosti.ru), Санкт-Петербург, 1 февраля 2024) 
В мужском хоккее сейчас горячая пора. Регулярные чемпионаты КХЛ, ВХЛ и МХЛ 
выходят на финишную прямую.  
"Динамо-Нева", единственный представитель Петербурга в ЖХЛ, год назад была 

близка к чемпионству, но в пятом матче финала уступила все‑таки золото 

уфимской "Агидели". Теперь же команда третья в регулярном чемпионате, а 
лидирует действующий чемпион.  
Летом "Динамо-Нева" пусть несильно, но состав изменила. И если в сезон она 
вкатывалась непросто, то перед паузой, очевидно, набрала прекрасные 
кондиции. В январе у петербурженок ни одного поражения: шесть из шести с 

какой‑то невероятной разницей заброшенных и пропущенных шайб 45 - 7. 

https://mhl.khl.ru/news/20080/1050124/
https://mhl.khl.ru/news/20026/1050139/


 

 

Правда, такая статистика стала возможной во многом благодаря матчам 
(регламент чемпионата таков, что команды проводят между собой по три игры 
подряд) в Екатеринбурге сразу после новогодних праздников с многолетним 
аутсайдером лиги "Сборной командой Свердловской области" (сокращенно - 
СКСО) - 12:2, 9:1, 9:0.  
В первый день душу отвела форвард Оксана Братищева, оформившая сразу два 
покера: четыре шайбы и четыре результативные передачи. По пять очков у Анны 
Шохиной и Фанузы Кадировой. Во втором случае по пять очков набрали уже 
четыре игрока "Динамо-Невы" - к Шохиной и Кадировой добавились Кристина 
Глухарева и Лиана Ганеева. В третьей игре 7 (2+5) очков набрала та же 
Кадирова, у которой за три матча в общей сложности накопилось 17 баллов. 
"Приятно, конечно, когда с таким отрывом ведешь - начинаешь рисовать 
комбинации, лишние пасы отдавать, - говорит Фануза. - Но гораздо более 
показательны противостояния другого уровня - напряженные, с овертаймами, 
качелями, с грузом ответственности. Вот когда в феврале встретимся с 
"Агиделью" и "Торпедо", тогда и проверим себя".  

Бомбардирское вдохновение Кадировой, вероятно, не случайно. 25‑летняя 

форвард впервые на профессиональном уровне играла против своей 19‑летней 

сестры Айзили. Девчонки родом из Татарстана, где умудрились увлечься этой не 
самой девчачьей игрой. Фануза хоккеистка бывалая - проводит на 
профессиональном уровне десятый сезон. Она участник пяти чемпионатов мира, 
двух Олимпиад, лучший бомбардир прошлогодней "Динамо-Невы" и одна из 
главных лиц ЖХЛ. Айзиля же - дебютант ЖХЛ.  
Разумеется, встреча сестер на льду не оставила равнодушной родню. "В 
Екатеринбург приехала наша мама и не знала, за какую команду болеть, - 

смеялась Фануза затем. - Так‑то она за "Динамо-Неву", а тут была 

беспристрастна - только за своих девочек переживала. Я старалась не думать, 
что играю против сестры, но все равно глазами ее искала, переживала за 
Айзелю. А она уже после игр рассказала мне, сколько я ее пятерке шайб 
забросила - все подсчитала".  
Нынешний перерыв в чемпионате ЖХЛ не первый, но самый продолжительный 
и связан с предстоящей Всероссийской зимней спартакиадой, которая в феврале 
пройдет в Челябинской области. Хоккеистки ЖХЛ в ее рамках сыграют за 
сборные своих регионов. В планах у хоккеисток был еще и юношеский турнир в 
Казахстане, где женская сборная России должна была сыграть против юношей 

16 - 18 лет, однако из‑за сейсмологической ситуации в республике соревнования 

отменили.  
Регулярный чемпионат ЖХЛ возобновится в двадцатых числах февраля, когда 
"Динамо-Нева" проведет домашние матчи с "Торпедо". Нижегородский клуб - 
новичок ЖХЛ, однако в таблице уступает лишь действующему чемпиону 
"Агидели", а из трех предыдущих встреч с "Динамо-Невой" в сентябре волжане 
выиграли две. Завершать регулярку ЖХЛ петербургской команде предстоит 
серией встреч с чемпионом, так что удержаться на третьей строчке "морячкам" 
будет непросто. Красноярская "Бирюса", идущая четвертой, отстает на шесть 
очков, а календарь на финише у нее заметно проще. В кубковый этап проходят, 
впрочем, все восемь участников, и очевидное преимущество добывает разве что 
лидер, который помимо трофея, отныне полагающегося за выигрыш регулярки 
ЖХЛ, в соперники по первому раунду получит екатеринбургскую СКСО.  
"Сейчас мы демонстрируем совсем другую игру, нежели в начале сезона, - 
говорит ветеран "Динамо-Невы" форвард Александра Вафина. - По моим 
ощущениям мы приближаемся к пику нашей формы. Пока еще есть моменты, 
требующие доработки, но это даже лучше. За время паузы проведем 



 

 

плодотворную подготовку, чтобы в оставшихся матчах регулярки и плей-офф 
показать свою лучшую игру". Тренируется "Динамо-Нева" в "Юбилейном", где 
девушки проводят занятия на льду и в зале.  
В плей-офф петербурженкам будет что доказывать. Трижды по его итогам они 
финишировали третьими, дважды, в том числе прошлой весной, становились 
вторыми. Непокоренной остается лишь одна ступень подиума - высшая. 
Добраться до нее в текущем сезоне, правда, еще сложнее. Во-первых, плей-офф 
в этот раз начнется с четвертьфинала, в то время как раньше стартовал с 
полуфиналов. Во-вторых, серии будут проводиться до трех побед (раньше 
хватало двух), а финальная - до четырех (было до трех). Получается, что путь 
чемпиона в плей-офф составит десять побед.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/v-zhenskom-khokkee-do-okonchaniya-sezona-
ostalos-nemnogo-no-poka-v-zhkhl-pauza-prodolzhitelnostyu-me/ 

К заголовкам сообщений 

16-летний вратарь "7.62" Анна Кильдишева: "Просто с небес свалилось: 
"Хочу быть вратарем"" (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 1 
февраля 2024) 
Героем нового выпуска "Алло, ЖХЛ" стала дебютант Лиги, голкипер "7.62" Анна 
Кильдишева. Хоккеистка провела девять матчей в ЖХЛ и в двух из них отразила 
более 40 бросков (43 и 45). Будучи вторым вратарем команды, она выходила в 
играх только на замену. Но в начале января основной голкипер "7.62" Юлия 
Волкова получила повреждение, и вся ответственность легла на Анну. Семь 
последних встреч воскресенской команды она отыграла полностью, отразив 
суммарно 215 бросков. В своем первом в жизни видеоинтервью Кильдишева 
рассказала, с чего начался ее хоккейный путь и почему между хоккеем и 
большим теннисом выбрала первое.  
 - Расскажите, как пришли в хоккей?  
 - Это было в далеком 2017 году. Я занималась теннисом. И в какой-то момент 
что-то щелкнуло в голове. И я решила, что больше не хочу им заниматься. Пойду 
в хоккей. Буду вратарем. Родителям ничего просто больше не оставалось, они 
предлагали плавание, еще куда-то. Но я точно решила, быть голкипером.  
 - А что так сильно зацепило? Пробовали ли Вы хоккей до этого?  
 - Нет, просто вот так захотела.  
 - А смотрели какие-то матчи по телевизору?  
 - Да, конечно. Играла часто на приставке в НХЛ с братом.  
 - А почему выбрали именно позицию голкипера?  
 - Без понятия. Просто с небес свалилось: "Хочу быть вратарем".  
 - В какой момент поняли, что хотите связать с этим жизнь?  
 - Попробовала пару тренировок, поняла, что мне нравится. Поймала себя на 
мысли, что хочу добиться чего-то в этом виде спорта, а не просто "поиграться" и 
бросить. Как будто нашла себя в этот момент.  
 - Кто первый сказал: "У тебя здорово получается, кажется, хоккей - это твое?"  
 - Похожие слова были впервые от моего первого тренера Бурдуковой Татьяны 
Юрьевны. Родители часто говорили: "Ты же девочка. Может не надо? 
Потренировалась и хватит". Такое я помню. Но в итоге тренер сказала, что если 
я буду стараться, то все смогу.  
 - А как сейчас родители относятся?  
 - Отлично, поддерживают всегда. Со стороны объективно оценивают, где 
хорошо сыграла, где плохо.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/v-zhenskom-khokkee-do-okonchaniya-sezona-ostalos-nemnogo-no-poka-v-zhkhl-pauza-prodolzhitelnostyu-me/
https://spbvedomosti.ru/news/sport/v-zhenskom-khokkee-do-okonchaniya-sezona-ostalos-nemnogo-no-poka-v-zhkhl-pauza-prodolzhitelnostyu-me/


 

 

 - Было ли когда-то тяжело совмещать школу и хоккей? Как это вообще 
происходит?  
 - Раньше совмещала. Приходилось после школы ехать в метро и параллельно 
делать уроки. Домашние задания после тренировки в ночь. Тогда было тяжело. 
Сейчас проще, потому что попала в такую команду. Перешла на заочное 
обучение, и теперь есть время для занятий с репетиторами, подготовки к 
экзаменам. Теперь проще, чем было.  
 - Девочка в хоккее все еще непривычно звучит. Как реагировали друзья на такой 
выбор?  
 - Они удивились. Спрашивали: "Ты уверена?". Я сказала, что да. Но чуток они 
офигели, мягко говоря.  
 - Как попали уже в профессиональную хоккейную команду?  
 - В октябре этого сезона. Предложили. Я долго думала, потом приняла решение, 
что нужно двигаться дальше. Нужно вовремя понять, что необходимо уходить из 
молодежной команды, которая играет на Первенстве России. И нужно вовремя 
уйти. Было тяжело понять, сейчас это сделать или чуть-чуть подождать.  
 - Насколько тяжело было адаптироваться?  
 - Не особенно трудно, поскольку у нас команда молодая, много сверстников, 
которые поддерживают и помогают. Многих я и так знала, у нас хорошие 
взаимоотношения.  
 - Есть ли какие-то кумиры в хоккее? На кого хотелось бы быть похожими?  
 - Марк-Андре Флери. Он играл в тот момент в НХЛ за "Вегас Голден Найтс".  
 - Какие командные и личные цели на сезон?  
 - Основная - показать себя, продемонстрировать, на что способен, проявить 
себя. Это и командная, и моя личная цель.  
 - Есть ли свободное время между учебой и хоккеем? Как его проводите?  
 - Конечно, нахожу. Смотрю фильмы, сериалы, просто отдыхаю. Фильм недавно 
смотрела "Моя жена киллер" - неплохой, довольно смешной. "Вася не в себе", 
"Хоккейные папы" - тоже интересный. Это из последнего, что смотрела.  
 - Глобально: какая главная мечта в хоккее?  
 - Я суеверный человек, а это все-таки мечта. Сейчас скажу и все, не сбудется. 
Это секретик (улыбается).  

https://whl.khl.ru/news/20038/1047102/ 

К заголовкам сообщений 

 

Федерация хоккея России 
 

Роман Ротенберг выступил за сохранение лимита в три легионера в КХЛ 
(ТАСС, Москва, 1 февраля 2024) 
Первый вице-президент Федерации хоккея России (ФХР), главный тренер 
петербургского СКА Роман Ротенберг высказал мнение, что Континентальная 
хоккейная лига (КХЛ) должна сохранить лимит в три иностранных игрока. Об этом 
он рассказал ТАСС.  
Ранее в пресс-службе КХЛ сообщили ТАСС, что 15 из 20 российских клубов, 
входящих в состав лиги, проголосовали за увеличение лимита на легионеров с 
трех до пяти. В сезоне-2023/24 в заявке команды на матч может быть максимум 
три легионера, за исключением представителей стран Евразийского 
экономического союза, в который входят в том числе Белоруссия и Казахстан.  
"В моем понимании это слабость менеджеров клубов КХЛ, которые голосуют за 
пять легионеров. Нужно уметь работать со своими игроками, развивать их. 
Например, в Красногорске идеальная инфраструктура, играют дети, молодежка, 

https://whl.khl.ru/news/20038/1047102/


 

 

которые потом выступают в КХЛ. Если какой-то второсортный иностранец 
забирает их место, это неправильно, поскольку потом наши ребята уедут в 
Северную Америку. Нельзя этого допускать", - сказал Ротенберг.  
"Надо развивать своих игроков, есть пример "Торпедо", которое отлично играет 
и где лидеры - наши ребята. Три - это баланс для всех, для развития молодых 
игроков, и можно приглашать сильных иностранцев, которые поднимут уровень 
нашего чемпионата. А в целом всех уже из АХЛ (Американской хоккейной лиги - 
прим. ТАСС) выгребли, сильнейших иностранцев. Для уровня лиги важно иметь 
троих иностранцев, чтобы молодые играли и чтобы наши менеджеры 
вкладывали и развивали своих игроков, а не покупали из-за рубежа", - добавил 
он.  
Ротенберг рассказал, как проходит процесс принятия решения по изменению или 
сохранению лимита на легионеров. "ФХР полностью поддерживает лимит в три 
легионера. Лига должна обратиться в ФХР с предложением [по изменению 
лимита], а ФХР отвечает на это письмом. Это бюрократическая процедура", - 
отметил главный тренер СКА.  

https://tass.ru/sport/19880403 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг обвинил ИИХФ в политизированности решения по 
возвращению Израиля (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 1 
февраля 2024) 
Главный тренер СКА и сборной "России 25" Роман Ротенберг в комментарии для 
"СЭ" высказался о допуске сборной Израиля на международную арену.  
"ИИХФ спонсируется американскими компаниями. Соотвественно они и диктуют 
всю повестку ИИХФ. ИИХФ сами ничего не решают. Это все политизировано. Что 
касается нас, наши юристы работают. Когда закончится СВО, думаю, все будет 
хорошо, и мы вернемся обратно на м еждународную арену. Какие были эмоции, 
когда узнал, что Израиль разбанили? Честно, было ожидаемо. В МОК происходит 
то же самое. Американские компании спонсируют МОК и диктуют им свое 
мнение. Ничего нового в этом нет", - сказал Ротенберг "СЭ".  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/rotenberg-obvinil-iihf-v-
politizirovannosti-resheniya-po-vozvrascheniyu-izrailya-2174576/ 

К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг рассказал, почему стал доверенным лицом Путина 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 1 февраля 2024) 
Главный тренер СКА и сборной "России 25" Роман Ротенберг в комментарии для 
"СЭ" объяснил, почему решил стать доверенным лицом президента России 
Владимира Путина. 
"Владимир Владимирович - наш лидер. Я его полностью поддерживаю. Дай бог 
ему здоровья. Дай бог, чтобы все задуманное реализовалось. Я голосую за него!" 
- сказал Ротенберг "СЭ". 
28 января президент России Владимир Путин и президент Белоруссии 
Александр Лукашенко осмотрели многофункциональный спортивно-концертный 
комплекс "СКА Арена" в Санкт-Петербурге.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/roman-rotenberg-rasskazal-pochemu-
stal-doverennym-licom-putina-2174568/ 

К заголовкам сообщений 
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"В США медом не намазано". Ротенберг - об удержании молодых 
хоккеистов в России (Чемпионат.com, Москва, 1 февраля 2024) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг рассказал о том, как агенты обманывают 
российских молодых хоккеистов и заманивают их продолжить карьеру за 
океаном. 
"Какие стратегии я применяю, чтобы удержать в России самых ярких игроков? 
Они понимают, что в США медом не намазано, там ничего такого нет. У меня 
многие знакомые летали, там обманывают агенты. Это бизнес, за каждого игрока 
агенты получают определенную сумму. Они летают по регионам, у них есть свои 
сообщники, которые деньги раздают родителям. Есть малоимущие семьи, 
приезжает человек, дает миллион рублей, поездку в отпуск, давайте заберем 
вашего сына в Америку. Там он эти деньги себе возвращает даже с прибылью. 
Это просто бизнес для агентов. 
А дети должны понимать, что должны сами принимать все решения. А родители 
должны понимать, что все не так, как говорят эти агенты, что на сегодняшний 
день в России есть много сильных хоккейных школ, ничем не хуже школ в США, 
Финляндии, Швеции. Им надо развиваться в России. Когда человек становится 
уровня Капризова, например, тогда он может играть в первом звене "Миннесоты", 
тогда это решение будет правильным", - сказал Ротенберг в интервью YouTube-
каналу "Суперлига".  

https://www.championat.com/hockey/news-5418008-v-ssha-myodom-ne-namazano-
rotenberg-ob-uderzhanii-molodyh-hokkeistov-v-rossii.html 

К заголовкам сообщений 

Ротенберг объяснил, в чем принципиальная разница российского и 
американского хоккея (Чемпионат.com, Москва, 1 февраля 2024) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг объяснил, в чем принципиальная разница 
российского и американского хоккея. 
"В чем принципиальная разница российского и американского хоккея? 
Американский - это больше бизнес. В плане игры никакой разницы. Это раскрутка 
идет через медиа, огромные контракты телевизионные, огромные дворцы, 
хороший продукт. И со всего мира приезжают лучшие игроки. В это же время у 
нас достаточно ресурсов в России, чтобы больше ребят привлекать в хоккейные 
школы, строить катки. Тогда мы можем выйти на их уровень. 
Условно взять мальчишек сейчас из разных городов, начать их тренировать, а 
когда им будет 18-20 лет, они будут играть лучше, чем Макдэвид, Кросби и все 
остальные ребята", - сказал Ротенберг в интервью YouTube-каналу "Суперлига".  

https://www.championat.com/hockey/news-5417916-rotenberg-obyasnil-v-chyom-
principialnaya-raznica-rossijskogo-i-amerikanskogo-hokkeya.html 

К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг прокомментировал запрет Латвии спортсменам страны 
соревноваться с россиянами (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 1 февраля 
2024) 
Главный тренер петербургского СКА и сборной "Россия 25" Роман Ротенберг 
заявил "Матч ТВ", что, в отличии от латвийцев, российские хоккеисты готовы 
сыграть с любым соперником. 
В четверг сейм Латвии принял поправки в закон о спорте, согласно которым 
латвийцам запрещено соревноваться с россиянами и белорусами в игровых 
видах спорта вне зависимости от наличия или отсутствия у этих спортсменов 
нейтрального статуса. 
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 - Как вы относитесь к закону, который приняли в Латвии - местным командам 
запретили играть с россиянами?  
 - А вот мы готовы играть со всеми. Для этого мы и развиваем инфраструктуру. 
Наша цель, чтобы дети росли с хоккеем в сердце и выходили на уровень 
мастеров. Мы готовы выходить на международную арену, обыгрывая там хоть 
латышей, хоть канадцев. У нас нет комплексов или предрассудков, чтобы 
сыграть против любого соперника, - сказал Ротенберг "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2011695_Roman_Rotenberg_prokommen
tiroval_zapret_Latvii_sportsmenam_strany_sorevnovatsa_s_rossijanami 

К заголовкам сообщений 

 
Сборная России по хоккею 

 
Ротенберг: канадцы понимают, что без России они не будут развиваться 
(Чемпионат.com, Москва, 1 февраля 2024) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг заявил, что Канадская федерация хоккея 
заинтересована в возвращении сборной России на международную арену. 
"Скучают ли по нам канадцы? Конечно, они понимают, что без России они не 
будут развиваться. Нет конкуренции - нет прогресса. Будет деградация, их 
хоккеисты будут играть все хуже и хуже. Они это прекрасно понимают. Со 
спортивной точки зрения, политику не обсуждают, они понимают, что очень 
важно вернуть сборную России как можно скорее, вернуть эту конкуренцию, 
которая десятилетиями является эталоном всего мирового хоккея. Поэтому 
здесь они однозначно по нам скучают и однозначно понимают, что для них плохо, 
что России нет на международной арене", - сказал Ротенберг в интервью 
YouTube-каналу "Суперлига".  

https://www.championat.com/hockey/news-5417948-rotenberg-kanadcy-ponimayut-
chto-bez-rossii-oni-ne-budut-razvivatsya.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 1 февраля 2024 

К заголовкам сообщений 

Молодежная сборная России по хоккею 
 
Ротенберг: мечта - чтобы наши детишки с крупным счетом обыграли 
Канаду (Чемпионат.com, Москва, 1 февраля 2024) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг рассказал, что для него значит успех. 
Специалист отметил, что мечтает о крупной победе российских молодежной и 
юниорских сборных над сборными Канады после возвращения на 
международную арену. 
"Что для меня успех? Каждый день нужно доказывать заново все, это и есть 
успех. То, что было вчера, победа или поражение, уже не имеет значения. Что 
прошло, то прошло. Мечта - чтобы наши детишки, которые готовятся, когда мы 
вернемся на международный уровень, с крупным счетом обыграли Канаду. Это 
мы и делаем", - сказал Ротенберг в интервью YouTube-каналу "Суперлига". 

https://www.championat.com/hockey/news-5417968-rotenberg-mechta-chtoby-nashi-
detishki-s-krupnym-schyotom-obygrali-kanadu.html 

К заголовкам сообщений 
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Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Первое очко Мухамадуллина в НХЛ! В большинстве от души бросил по 
воротам, а партнер добил шайбу (Спорт. Бизнес Online (sport.business-
gazeta.ru), Казань, 1 февраля 2024) 
Показал себя в калифорнийском дерби. 
Сегодня "Сан-Хосе" уступил "Анахайму" в гостевом матче регулярного 
чемпионата НХЛ (2:3 ОТ). Эта встреча стала третьей в лиге для российского 
защитника Шакира Мухамадуллина и первой результативной - он отметился 
голевой передачей. 
Из двух принципиальных соперников по штату Калифорния первым 
Мухамадуллину предстояло встретиться с "Анахаймом". Второй матч за два дня 
начался для "Сан-Хосе" не лучшим образом - с пропущенной шайбы от Исака 
Лундестрема уже на 3-й минуте. Однако "акулы" ответили уже в середине 
периода. И ключевую роль в этом эпизоде сыграл уфимский воспитанник. 
Как уже было не раз в период игры за "Салават Юлаев", Шакир отличился в 
неравных составах. Игрок вышел во второй бригаде большинства и 
расположился на синей линии. Он перепасовался с Майком Хоффманом после 
чего нанес мощный бросок по воротам. Вратарь отбил шайбу, но Энтони Дюклер 
оказался первым на подборе и нанес повторный бросок, с которым Джон Гибсон 
уже не справился. 
Соперник сравнял счет за минуту с небольшим до конца основного времени, но 
Шакир вышел на овертайм, в котором его команда уступила. Всего сегодня 
Мухамадуллин нанес два броска, провел два силовых приема и покинул лед с 
показателем полезности -1. Также он во втором матче подряд был наказан 
малым штрафом за подножку. Уфимец выходит на лед в первой паре защитников 
вместе с чехом Яном Руттой. 
Интересно, что уже в третьем матче подряд забросил шайбу еще один защитник 
"Сан-Хосе" Марк Эдуард-Власик. Ветеран клуба, дебютировавший еще в 
далеком сезоне 2006/07, забросил свою пятую шайбу в чемпионате. Для 
понимания, столько же шайб он забил за предыдущие три сезона.  
"Сан-Хосе" все еще очень далек от зоны плей-офф. Отставание составляет 21 
очко. "Сан-Хосе" занимает 15-е место в Западной конференции. "Анахайм" на 
одну позицию выше. 

https://sport.business-gazeta.ru/article/291318 

К заголовкам сообщений 

Овечкина переоценили в Америке, Василевский - лучший, Кучерова 
затмили канадские гении. Итоги анонимного опроса НХЛ (Sport24.ru, 
Москва, 1 февраля 2024) 
Так считают лучшие игроки мира. 
Опросы - один из самых любимых форматов спортивных материалов. Издание 
The Athletic за первую половину регулярного чемпионата подготовило большой 
текст с результатами анонимного опроса игроков НХЛ . Было опрошено порядка 
200 хоккеистов. Им задавались следующие вопросы:  
 - Кто лучший игрок?  
 - Кто лучший вратарь?  
 - Кто самый недооцененный игрок?  
 - Кто самый переоцененный игрок?  
 - Какому игроку больше всего хочется вмазать?  

https://sport.business-gazeta.ru/article/291318


 

 

 - Лучший и худший город для выезда.  
 - Лучший свитер в НХЛ.  
 - Кто лучший судья?  
 - Кто худший судья?  
Результаты некоторых опросов получились довольно предсказуемыми. С 
большим отрывом лучшим игроком лиги был признан Коннор Макдэвид. За него 
проголосовало больше половины - 69%. В тройку лучших предсказуемо попал 
Никита Кучеров (7,18%), который в этом сезоне борется за лидерство в 
бомбардирской гонке и "Харт Трофи". Голосовали также еще за двоих россиян: 
Кирилл Капризов получил 1,1%, а Артемий Панарин - 0,55%.  
С большим преимуществом первым в номинации лучший вратарь по версии 
игроков стал Андрей Василевский - за него проголосовало 44,26%. И это при том, 
что голкипер "Тампы" не может занести себе в актив это и предыдущий сезон. В 
списке лучших также есть Илья Сорокин (7,65%) и Игорь Шестеркин (6,56%). 
Удивительно, почему не нашлось место Сергею Бобровскому. В последние два 
года он выглядит не хуже, чем когда брал "Везину".  
В ответе на вопрос, кто самый недооцененный игрок лиги, нет единства. 22% 
назвали игрока, который в итоге не вошел в список, потому что набрал слишком 
низкий процент. Больше всего голосов (12,5%) собрал Александр Барков. Что 
довольно странно, ведь капитан "Флориды" уже два года получает по $10 млн, 
по этому показателю он входит в топ-15 игроков НХЛ. Куда еще больше? 
Впрочем, хоккеисты могли отталкиваться не от суммы контракта, а от медийной 
составляющей и общественного признания. Барков действительно уступает 
первым звездам лиги по этим показателям.  
Самого переоцененного игрока тоже выбрали с трудом. 12,87% отдали голос за 
Тревора Зеграса. "Вокруг него много шума из-за крутых голов, которые он 
забивал. Мне кажется, что этого не должно быть по отношению к обычному 
игроку. Он был на обложке игры НХЛ. Ажиотаж был большим", - 
прокомментировал свой выбор один из хоккеистов. Интересно, что 4,95% 
назвали Александра Овечкина переоцененным игроком.  
Неожиданный результат был в опросе "Какому игроку больше всего хочется 
вмазать?". Как правило, в подобных вопросах большинство игроков называют 
Брэда Маршана. Но тут форвард "Бостона", который прославился лизанием 
соперников, уступил лидерство Нику Казинсу. Нападающий "Флориды" получил 
28,57% голосов. Неслучайно, в хоккейном мире его иногда называют крысой. В 
список также попал один россиянин - Никита Задоров (1,36%),  
Победители в номинациях лучший и худший город для выездов не удивили. Лас-
Вегас - любимое место хоккеистов, за него проголосовало 25,14%. На втором 
месте еще один город, который никогда не спит, Нью-Йорк (22,95%). Худший 
город - Виннипег (41,24%). Морозы по -40 не любят нигде в мире, даже канадцы 
и русские, которыми их не удивишь. Хоккеисты признали лучшим хоккейным 
свитером (нельзя было голосовать за свою команду) - джерси "Чикаго". За него 
проголосовало 21,23%.  

https://sport24.ru/hockey/article-617037-ovechkina-pereotsenili-v-amerike-
vasilevskiy-luchshiy-kucherova-zatmili-kanadskiye-genii-itogi-anonimnogo-oprosa-
nkhl 

К заголовкам сообщений 

Плей-офф не достоин. Лидер НХЛ списал русского форварда прямо по 
ходу сезона (Советский спорт, Москва, 1 февраля 2024) 
Андрея Кузьменко обменяли в клуб из второго десятка турнирной таблицы.  
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В принципе, то, что произошло, напрашивалось по ходу текущей регулярки. 
Кузьменко проводит сезон слабо. После 43 игр в его активе всего 21 очко. Из них 
заброшенных шайб всего 8. Остальные 13 результативных баллов - голевые 
передачи. По сравнению с показателями прошлого сезона - капля в море. Почему 
же так резко сдал один из лучших российских форвардов последнего времени?  
Главной причиной видится усиление клуба под грядущий плей-офф. Да, до него 
еще без малого полсезона, но уже сейчас очевидно, что "Ванкувер" туда попадет. 
А учитывая позицию, которую клуб сейчас занимает в турнирной таблице, его 
руководство явно рассчитывает пройти как можно дальше. Дали за Кузьменко 
немало: двух защитников и право выбора на драфте-2024, причем в первом и 
четвертом раундах. Но есть один нюанс: россиянин в команде всего второй год, 
и делать выводы о его форме и потенциале, имея показатели только за этот 
период, как минимум глупо. Даже если показатели эти разнятся, как небо и 
земля. Значит, здесь есть что-то еще.  
Но какие скандальные истории или подводные камни могут быть связаны с 
Кузьменко? В последний раз его имя в качестве центральной персоны каких-либо 
кривотолков мелькало в прессе лишь во время подготовки сборной России к 
Олимпийским играм в Пекине. Алексей Жамнов вроде и хотел взять хоккеиста на 
турнир, но отказался от его услуг, несмотря на то, что тот был на пике своей 
формы и разрывал всю лигу. Правда, тогда еще не НХЛ. Говорят, у того решения 
были закулисные мотивы, но об этом можно только догадываться. Все это к тому, 
что ни поведение, ни какие-либо неумеренные финансовые аппетиты игрока или 
его агентов не могут быть причиной избавления от него.  
Контракт у россиянина был хороший - в январе 2023 года его переподписали на 
два года с зарплатой в 5,5 млн долларов. Причем, заключили почти не глядя. 
Хотя еще тогда было очевидно, что Кузьменко выделяется на фоне 
общекомандных проблем, но бывшего главного тренера это не волновало. В 
соглашении обращал на себя внимание пункт о запрете обмена хоккеиста аж в 
12 команд НХЛ, но, видимо, "Калгари" не входил в их число.  
Куда же обменяли Андрея? "Огоньки" теоретически тоже могут попасть в 
кубковую восьмерку. По потерянным очкам его отставание совсем смешное. 
После ухода Никиты Задорова из наших там остался только Ян Кузнецов. Но об 
этом смешно говорить, поскольку на его счету всего одна встреча в НХЛ. Есть 
еще белорусы Илья Соловьев, аж шесть раз выходивший на лед, и Егор 
Шарангович - а это уже серьезно. Тем не менее, банда для того, чтобы Кузьменко 
прийти в себя и попробовать перезапустить сезон, собралась неплохая. Кроме 
Шаранговича лидерами атаки являются Назем Кадри (16 заброшенных шайб) и 
Блэйк Коулман (20).  
Кстати, в обратном направлении осенью 2023 года отправился другой россиянин 
и признанный лидер "Калгари" - Никита Задоров. Возможно, уже тогда клуб 
серьезно задумался об усилении, тем более, что ситуация располагала к тому, 
что защитника надо было ковать, пока горячо. Что касается Ильи Михеева, то он 
выглядит чуть предпочтительнее Кузьменко (10+12 в 45 матчах).  
Мастерство у Андрея есть, это хорошо известно еще по его выступлениям в 
составе ЦСКА и СКА. За океаном он адаптировался достаточно быстро. 
Проблемы второго сезона типичны для многих новичков лиги. Гораздо труднее 
удержаться на вершине, чем взобраться на нее. Кузьменко получает отличный 
шанс снова доказать, что он может приносить немалую пользу. Но больше права 
на ошибку у него не будет.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/pley-off-ne-dostoin-lider-nkhl-spisal-
russkogo-forvarda-pryamo-po-khodu-sezona 
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К заголовкам сообщений 

Агент Кузьменко прокомментировал обмен россиянина в "Калгари" 
(Sport24.ru, Москва, 1 февраля 2024) 
Дэн Мильштейн, агент нападающего Андрея Кузьменко, прокомментировал 
обмен хоккеиста из "Ванкувера" в "Калгари".  
"Кэнакс" приобрели нападающего Элиаса Линдхольма в обмен на Кузьменко, 
Хантера Бжустевича, Джони Юрмо и драфт-активы.  
"Андрей общался с генеральным менеджером и главным тренером перед тем, 
как дать согласие на обмен. Он с нетерпением ждет возможности выйти на лед 
в составе "Флэймз".  
Андрей глубоко благодарен за поддержку от команды и фанатов за последние 
1,5 года. Спасибо вам за возможность проявить себя в НХЛ и называть Ванкувер 
домом", - написал Мильштейн в соцсетях.  

https://sport24.ru/hockey/news-617120-agent-kuzmenko-prokommentiroval-obmen-
rossiyanina-v-kalgari 

К заголовкам сообщений 

"С ним обращались как с дерьмом". Что говорят в Америке об уходе 
русского таланта Кузьменко из "Ванкувера" (Sport24.ru, Москва, 1 февраля 
2024) 
Никто не знает, кому выгоднее обмен между "Кэнакс" и "Калгари". 
Приключения нападающего Андрея Кузьменко в составе "Ванкувера" подошли к 
концу: россиянина, который в прошлом сезоне забил 39 голов, а в нынешнем 
впал в немилость к главному тренеру Рику Токкету, был обменян в "Калгари". 
Обмен произошел в последний игровой день перед перерывом на звездный уик-
энд, а в качестве компенсации "Ванкувер" получил центрфорварда Элиаса 
Линдхольма.  
Одна из сложностей сделки заключалась в том, что "Калгари" изначально входил 
в список из 12 команд, куда Кузьменко запрещал свой переход - такая 
возможность была предусмотрена его контрактом. Чтобы обмен состоялся, 
требовалось согласие самого Андрея, и оно, в итоге, было получено. По словам 
агента Кузьменко Дэна Мильштейна, эти обсуждения велись с воскресенья. 
Поговорив с генеральным менеджером и главным тренером "Флэймз", Кузьменко 
согласился отказаться от пункта о запрете обмена и стал игроком "Огоньков".  
Впрочем, "Ванкуверу" пришлось доплатить, чтобы "Калгари" согласился забрать 
россиянина и докинуть в качестве компенсации нескольких "проспектов". В число 
этих активов входят первый раунд драфта и два перспективных защитника, 
Хантер Бжустевич и Йони Юрмо.  
Бжустевич был выбран "Кэнакс" в третьем раунде драфта НХЛ 2023 года. У него 
был доминирующий сезон в Лиге Онтарио после драфта - он является лидером 
"Китченер Рейнджерс" с 69 очками в 47 матчах и занимает третье место по 
результативности в ОХЛ. Хотя Бжустевич развивается хорошо, скауты 
сомневаются, что привычки, которые приносят ему очки в ОХЛ, отразятся на 
карьере в НХЛ. Если у него все получится, он может войти в четверку лучших 
защитников "Флэймз". Если нет, то "Кэнакс" сделали хитрый ход, продав его по 
максимальной цене.  
Юрмо также был выбран в третьем раунде, но уже достаточно давно, в 2020 году. 
Это высокий защитник с интригующим набором навыков и хорошим катанием, но 
проблема в том, что его впечатляющий набор умений никогда не удавалось 
полноценно применить. В финской лиге в этом сезоне 21-летний Юрмо набрал 
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четыре очка в 35 матчах, и было крайне сомнительно, что у него было большое 
будущее в "Кэнакс".  
А вот что касается Линдхольма, то он может стать решающим фактором для 
"Ванкувера". Линдхольм был одним из лидеров "Флэймз", работая в качестве 
опоры для Джонни Годро и Мэттью Ткачука, забив рекордные в карьере 42 гола 
и набрав 82 очка в сезоне 2021/22. Однако его игра сильно потускнела в 
отсутствие этих двух звезд. На данный момент на его счету всего 9 голов и 32 
очка в 49 играх, и в первом звене "Калгари" он практически не появлялся.  
А что же Кузьменко?  
Андрею прошло не нашлось достойного места в игровой системе Рика Токкета. 
Кузьменко в этом сезоне испытывал большие трудности, и по сравнению с 
прошлогодним результатом падение оказалось просто разительным. Он забил 
всего 8 голов в 43 матчах, несмотря на то, что большую часть сезона играл с 
Петтерссоном и в первом большинстве. Его попытки адаптировать свой стиль на 
более "вертикальный" и менее "кружевной" привели к тому, что тренер "Кэнакс" 
часто сажал его на скамейку запасных или даже оставлял в запасе.  
"Прежде всего, я хочу поблагодарить Кузи за все, что он сделал для "Ванкувер 
Кэнакс". Андрей усердно работал над улучшением своей игры и пытался 
приспособиться к профессиональной жизни в Северной Америке", - сказал 
генеральный менеджер Олвин в официальном заявлении "Кэнакс".  
Кузьменко имеет достаточно крупный контракт в $5,5 млн и подписан на 
следующий сезон. Линдхольм получает $4,85 млн и после 1 июля может стать 
неограниченно свободным агентом. Поскольку ни одна из команд не сохранила 
зарплату обменянного игрока, этот обмен освобождает значительное место для 
"Кэнакс" в платежной ведомости клуба в следующем сезоне, что важно, 
учитывая, что "Ванкуверу" придется повторно подписать Элиаса Петерссона и 
Филипа Хронека.  
Реакция североамериканского сообщества на обмен Кузьменко - Линдхольм 
была неоднозначной. Для начала - мнение нескольких болельщиков:  
"Мне очень жаль, что Кузьменко уходит. Выбор Токкета. Я уверен, что он 
обращался с ним как с дерьмом. Надеюсь, тренер в Калгари будет относиться к 
Кузу лучше".  
"Я вижу множество фанатов "Флэймз", празднующих то, что они получили. Я не 
думал, что все так хорошо, как считают люди. Юрмо никогда не рассматривался 
для игры в "Ванкувере". Бжустевича надо ждать несколько лет. Кузьменко 
талантлив. Но он побывал в собачьей будке Токкета. Я бы подождал и 
посмотрел, что произойдет".  
"Вы видели игру Кузьменко? Я надеюсь, что у него все получится в "Калгари", но 
в этом году он не мог обойтись без попадания в пресс-ложу (там во время матчей 
находятся игроки, не попавшие в состав - прим. Sport24).  
А вот и позиции экспертов:  
" Цена за Линдхольма оказалась значительна, и ее не стоит приуменьшать, даже 
если "Ванкувер" больше заплатил количеством, чем качеством. Это не 
переплата и не воровство. Это примерная рыночная цена за одного из очень 
немногих качественных центров для двух первых звеньев, которые будут 
доступны на рынке в этот период", - отметил Томас Дранс из The Athletic.  
"Цена не такая уж и высокая. Линдхольм - высокоэффективный двусторонний 
центральный форвард. Кузьменко не забивал с Рождества, хотя играл с 
Петтерсоном, а его зарплата - $5,5 млн. Разве плохо: приобрели лучшего игрока 
и освободили место под потолком зарплат, ведь оклад Линдхольма меньше, чем 
у русского", - радуется Патрик Джонстон из Vancouver Province, но он не 



 

 

упомянул, что через несколько месяцев Линдхольма можно было бы заполучить 
бесплатно.  
"Кузьменко - интригующий талант, но его обмен, во многом, может быть связан 
именно с зарплатой. Год назад лишь 19 парней в НХЛ забили голов больше, чем 
он. Нынче он несколько раз попадал в запас. В любом случае, "Калгари" обменял 
один из своих торговых активов, а Кузьменко доказал, что может забивать. Надо 
просто найти правильный подход", - отметил Уэс Гилбертсон из Calgary Sun.  
"Андрей хочет чувствовать себя нужным команде. Он атакующий парень, он 
хочет оказываться в ситуациях, когда может забивать. Он любит игру в 
большинстве. Если мы сможем заставить его играть эффективно, то он будет 
чувствовать себя хорошо. У него есть набор навыков, которых в нашей команде 
до этого просто не было", - сказал генеральный менеджер "Флэймз" Крейг 
Конрой.  
Его команда, идущая на 12-м месте в конференции, осталась без первого центра. 
Без сомнений, Кузьменко в "Калгари" будет очень непросто, но шанс начать все 
с чистого листа можно только приветствовать. Потенциальные обмены Криса 
Танева и Ноа Ханифина должны продолжить перестройку "Огоньков", и в новом 
составе "Калгари" Андрей может занять достойное место.  

https://sport24.ru/hockey/article-616991-s-nim-obrashchalis-kak-s-dermom-chto-
govoryat-v-amerike-ob-ukhode-russkogo-talanta-kuzmenko-iz-vankuvera 

К заголовкам сообщений 

Андрея Кузьменко подвинули по Канаде (Коммерсантъ, Москва, 2 
февраля 2024) 
"Ванкувер" обменял российского форварда в "Калгари" 
Российский форвард клуба НХЛ "Ванкувер Кэнакс" Андрей Кузьменко стал 
участником очень заметной сделки. "Ванкувер", который лидирует в регулярном 
чемпионате, обменял Кузьменко на шведского нападающего "Калгари Флеймс" 
Элиаса Линдхольма. Это решение год назад выглядело бы странным, учитывая, 
как ярко Кузьменко проводил прошлый, дебютный для него сезон в лиге. Однако 
в текущем он пережил неожиданный спад. 
Об обмене между "Ванкувер Кэнакс" и "Калгари Флеймс" стало известно перед 
открытием All-Star Weekend в Торонто - длящегося несколько дней важного 
события в календаре НХЛ, центральной составляющей которого является 
собственно Матч всех звезд. И Элиас Линдхольм, очень известный шведский 
форвард, должен был стать в нем единственным представителем "Калгари". 
Однако фактически представлять теперь он будет ванкуверский клуб, который и 
так делегировал на мероприятие гигантскую по меркам последнего бригаду из 
пяти хоккеистов - вратаря Тэтчера Демко, защитника Куинна Хьюза и 
нападающих Элиаса Петтерссона, Брока Бесера и Джей Ти Миллера. 
Чтобы получить Линдхольма, "Ванкуверу" пришлось пожертвовать солидную 
компенсацию. Главным ее элементом был российский форвард Андрей 
Кузьменко. А в дополнение к нему "Калгари" достались два молодых защитника, 
пока еще не выступающие в НХЛ, Хантер Бжустевич и Йони Юрмо, плюс право 
на два выбора ванкуверцев на очередном драфте, в том числе в первом раунде. 
На самом деле год назад эта сделка смотрелась бы странной. Дело в том, что в 
прошлом сезоне Андрей Кузьменко представлялся блестящей находкой для 
"Ванкувера". Тот чемпионат был дебютным для форварда в НХЛ, который 
отправился в Северную Америку из петербургского СКА уже будучи зрелым 26-
летним хоккеистом. Однако он практически сразу не просто закрепился в основе 
"Ванкувера", а превратился в одного из ключевых его элементов. Статистика 
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Кузьменко по итогам регулярного первенства соответствовала уровню элитного 
форварда - 39 заброшенных шайб, 74 очка. 
Более того, создавалось впечатление, что руководители "Ванкувера" твердо 
рассчитывают на него в будущем. Во всяком случае, об этом говорил контракт, 
подписанный им летом, - двухлетний, на общую сумму $11 млн. $5,5 млн в год - 
большая сумма для игрока с минимальным опытом выступлений в НХЛ. 
Но в сезоне следующем все неожиданно изменилось. "Ванкувер", который 
весной 2023 года не попал в play-off, вдруг прибавил. Причем настолько резко, 
что размер его делегации на All-Star Game никого не удивляет. "Ванкувер" 
лидирует в Западной конференции, а в сводной таблице регулярного первенства 
делит верхнюю строчку с "Бостон Брюинс". 
При этом с Андреем Кузьменко приключилась прямо противоположная история. 
Его показатели поползли вниз и в данный момент смотрятся скромными - 8 голов 
и 13 передач в 43 сыгранных матчах. А Рик Токкет, занявший должность главного 
тренера "Ванкувера" в разгар его недавнего кризиса, явно разочаровался в 
Кузьменко. В некоторых матчах он переводил его из ведущих звеньев в "нижние", 
а в некоторых - и вовсе оставлял вне заявки, несмотря на то что у хоккеиста со 
здоровьем все было в порядке. 
Принимая во внимание этот контекст, сделка смотрится вполне логичной. 
"Калгари", который переживает непростой период и, играя в том же 
Тихоокеанском дивизионе, что и "Ванкувер", отстает от него на 22 балла, 
находясь уже достаточно далеко от "зоны play-off", благодаря ей добыл активы 
под кадровую перестройку. "Ванкувер" - усиление под охоту за Кубком Стэнли. 
Элиас Линдхольм, в НХЛ играющий уже десять лет, считается чрезвычайно 
стабильным центрфорвардом. А ценности ему добавляет универсальность: 
швед всегда набирает довольно много очков (в этом чемпионате их у него 32 в 
49 играх), но одновременно хорош и в обороне. Например, он постоянно выходит 
на площадку, когда его команда остается в меньшинстве. А меньшинство входит 
в короткий список проблем сегодняшнего "Ванкувера". По эффективности при 
игре в численном меньшинстве он занимает лишь 15-е место в лиге, в том время 
как "Калгари" - четвертое. 
Интересно, что это уже второй в сезоне обмен, устроенный двумя канадскими 
клубами. Первый состоялся в ноябре, и в нем тоже был задействован российский 
игрок. Правда, он проследовал в обратном направлении. "Калгари" отдал 
"Ванкуверу" защитника Никиту Задорова за два выбора на драфте. Для Задорова 
сделка оказалась, судя по всему, полезной. В клубе, всерьез рассчитывающем 
побиться за Кубок Стэнли, он не выпадает из основы. 
Игра Андрея Кузьменко (№96) в нынешнем сезоне не устраивает руководство 
"Ванкувера", поэтому его решили обменять на Элиаса Линдхольма из "Калгари"  

https://www.kommersant.ru/doc/6480811 

К заголовкам сообщений 

В Америке бурно восхищаются русской звездой! Капризов переписывает 
историю клуба, где его все просто обожают (Sport24.ru, Москва, 1 февраля 
2024) 
Он - первый игрок "Миннесоты", кто трижды подряд вызван на Матч звезд. 
Забив 10 голов и отдав 11 передач в последних 14 матчах, российский 
бомбардир "Миннесоты" Кирилл Капризов готов продемонстрировать свое 
атакующее мастерство в эти выходные в Торонто. Раньше быть выбранным на 
Матч всех звезд означало привилегию, нынче же этот статус несколько утратил 
свое значение, как и сама Всезвездная затея.  

https://www.kommersant.ru/doc/6480811


 

 

Уже несколько лет игроков в свои сборные из общего количества приглашенных 
выбирают капитаны Матча звезд. Это проходило по принципу дворового драфта: 
"Ты будешь играть за меня". Тому, кто будет выбран последним НХЛ определяла 
утешительный приз - автомобиль, и в 2015 году Александр Овечкин, который 
тогда забил 50 голов даже боролся за право стать "Мистером 
Невостребованность".  
"Думаете, в этом году будет то же самое? Лично я не знаю", - сказал Кирилл 
Капризов, которому, при всех прочих равных, тяжело будет оставаться 
незамеченным до конца. Он еще перед началом сезона говорил о том, что готов 
к прорывному году, что ему надоело проигрывать и он готов показывать свой 
лучший хоккей. Но у "Миннесоты" был очень непростой старт, а потом на Кирилла 
свалились травмы.  
Но Капризов справился и получил приглашение на свой третий подряд Матч всех 
звезд, став первым в истории своего клуба игроком, кто удостоился подобной 
чести.  
"Травмы? Иногда такое случается. Всегда нелегко, когда ты возвращаешься, 
начинаешь играть лучше, лучше, а потом снова получаешь травму. К счастью, 
теперь все в порядке. Я не пытаюсь думать об этом", - сказал Кирилл.  
Год назад он пропустил около месяца перед стартом плей-офф. Вернуть свои 
лучшие кондиции Капризов просто не успел: в серии первого раунда против 
"Далласа" он смог забить лишь однажды.  
"Я готов зажигать огонь", - говорил Кирилл перед началом сезона, но жизнь 
внесла свои коррективы. Серия из семи поражений, отставка главного тренера 
Дина Эвасона, приход Джона Хайнса - все это не могло не сказаться на игре 
россиянина.  
Несмотря на то, что поражения перекрывали победы, Капризов стабильно 
набирал очки. Но "сесть на волну" результативности не получалось, Кирилл был 
не был таким динамичным, как в прошлом сезоне, когда он забил 40 голов. Не 
говоря о позапрошлом сезоне, когдаон установил рекорды клуба по голам (47), 
передачам (61) и очкам (108).  
Но постепенно Капризов прибавлял. Вместе с ним прибавляли и "Дикари".  
"Он - наша большая звезда. Представьте, какое давление на него оказывается 
со стороны. Я не знаю, как это можно выдержать. И еще больше он на себя давит 
сам", - сказал давний партнер Кирилла норвежец Матс Цуккарелло.  
Заметным успехом Капризова стала результативная серия из четырех игр с 19 
по 27 января, когда "Миннесотой" были одержаны две важнейших победы в 
овертаймах. Капризов оформил голевой дубль в ворота "Бостона", набрал три 
очка в матче с "Монреалем", но 30 декабря получил травму в игре с 
"Виннипегом". После удара Брендена Диллона в спину Кирилл пропустил 7 
матчей - его бомбардирский импульс был сорван. А "Дикари" одержали всего 
одну победу, пока он выздоравливал.  
"Кирилл - это свеча зажигания для всей команды. Это генератор атакующих 
шансов и голевых моментов. Когда этот парень есть в составе, это мотивирует 
всех остальных. Помогает с верой в свои силы. Так что тот отрезок без Капризова 
был действительно очень трудным, потому что у нас были матчи против очень 
сильных соперников", - сказал главный тренер "Уайлд" Джон Хайнс.  
После возвращения Кирилл лишь в двух матчах и восьми оставался без 
набранных очков.  
19 января он забил "Флориде", затем оформил свой третий хет-трик в НХЛ 
(четвертый, включая плей-офф) против "Каролины" 21 января. Забив пять голов 
и отдав три передачи в четырех матчах, Капризов был назван первой звездой 
недели НХЛ во второй раз в этом сезоне.  



 

 

"Кирилл невероятно талантлив. Но мне больше всего бросается в глаза его 
конкурентоспособность. Он всегда бьется за шайбу, оно старается сыграть на 
отскоках и добиваниях. Он получает второй шанс в большинстве случаев", - 
отметил Хайнс, который, кроме всего прочего, напомнил, что совсем недавно 
Капризов стал четвертым снайпером в истории "Уайлд".  

https://sport24.ru/hockey/article-617032-v-amerike-burno-voskhishchayutsya-
russkoy-zvezdoy-kaprizov-perepisyvayet-istoriyu-kluba-gde-yego-vse-prosto-
obozhayut 

К заголовкам сообщений 

Роман Ротенберг: "Овечкин побьет рекорд Гретцки, болеем за него всей 
страной и ждем"" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 1 февраля 2024) 
Главный тренер СКА Роман Ротенберг выразил уверенность в том, что капитан 
"Вашингтона" Александр Овечкин станет новым рекордсменом НХЛ по 
количеству заброшенных шайб. 
Всего в НХЛ россиянин забросил 831 шайбу, что делает его вторым снайпером 
за всю историю лиги. Впереди него расположился только Уэйн Гретцки (894). 
 - Александр Овечкин каждый год в Красногорске проводит свой детский турнир. 
Теперь тут располагается академия СКА.  
 - Мы с Сашей обсудим взаимодействие. Готовы работать открыто, и мы очень 
уважаем Овечкина. Болеем за него всей страной и ждем, что Александр побьет 
рекорд Уэйна Гретцки. Я в это верю. Уверен, на Овечкина придет много детей, 
которые воспитываются на его примере. И мы сами рады видеть Сашу каждый 
день. Надеемся, что у нас получится хорошая коллаборация, - передает слова 
Ротенберга корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI2011686_Roman_Rotenberg_Ovechkin_p
objet_rekord_Gretcki_bolejem_za_nego_vsej_stranoj_i_zhdom 

К заголовкам сообщений 

Кучерова первым выбрали на драфте Матча звезд НХЛ-2024 (Sport24.ru, 
Москва, 2 февраля 2024) 
В Торонто стартовал звездный уикенд-2024.  
Одним из событий стал драфт Матча звезд НХЛ. Первым номером драфта стал 
Никита Кучеров. Российский хоккеист сыграет за команду братьев Хьюзов.  
Матч звезд НХЛ-2024 пройдет с 1 по 3 февраля в Торонто.  

https://sport24.ru/hockey/news-617229-kucherova-pervym-vybrali-na-drafte-matcha-
zvezd-nkhl-2024 

К заголовкам сообщений 

Овечкин катается на верблюдах, Панарин ждет родов жены, а Кучеров 
поборется за $1 млн. Кто из россиян поедет на Матч всех звезд НХЛ? 
(Комсомольская правда (kp.ru), Москва, 2 февраля 2024) 
В Матче всех звезд НХЛ примут участие 5 россиян  
В ближайшие выходные в Северной Америке состоится ежегодный Матч всех 
звезд НХЛ. В списке участников - пять россиян, один из которых сразится за 1 
миллион долларов. А вот Артемий Панарин и Александр Овечкин на звездный 
уик-энд не приедут. Первый - потому что хочет быть рядом с беременной женой. 
Второй - потому что никто не звал. 
Звездный уик-энд пройдет со 2 по 4 февраля в Торонто на "Скоушабэнк-арене". 
2 февраля (02:00 - 04:30 по мск) состоится драфт, 3 февраля (03:00 - 06:00) - 
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конкурсы мастерства, а 4 февраля (23:00 - 02:00) - мини-турнир с участием 
четырех команд, представляющих четыре дивизиона. 
Если раньше команды формировались по принадлежности хоккеистов к своим 
дивизионам (Атлантический, Центральный, Тихоокеанский и Столичный), то в 
этом году все изменится: по ходу драфта капитаны, их ассистенты и 
приглашенные звезды из мира музыки и кино смогут забрать в свой состав 
любого из 44 представленных игроков. Таким образом, команды будут 
смешанными. 
Победитель мастер-шоу получит $1 млн. Среди претендентов - один русский 
Поменялся и формат мастер-шоу. Теперь в конкурсах будут участвовать всего 
12 хоккеистов, выбранных лигой и болельщиками. Каждый из них попробует свои 
силы в четырех из первых шести "номинаций" (точность броска, точность 
передачи, владение шайбой и броски по мишеням на скорость), после чего 
восьмерка лучших пройдет в конкурс №7 - выходы один на один с вратарем. А в 
решающем раунде (преодоление полосы препятствий) останется 6 
счастливчиков. 
Победит же тот, кто наберет большее количество очков. В качестве награды 
чемпиону достанется чек на 1 миллион долларов. Вполне возможно, что джекпот 
сорвет наш Никита Кучеров. Он - единственный представитель России на 
мастер-шоу и один из пяти приглашенных русских. 
Россияне на МВЗ-2024: кто участвует? 
Никита Кучеров, "Тампа-Бэй". Самый очевидный из кандидатов. На счету 
форварда - 85 (32+53) очка в 49 матчах "регулярки" и первое место в общем 
зачете бомбардиров. 
Кирилл Капризов, "Миннесота". Пытается протащить "дикарей" в зону плей-офф, 
лидирует в клубной гонке бомбардиров (45 баллов), набрал 11 очков (6 голов, 5 
ассистов) в последних 7 встречах. 
Игорь Шестеркин, "Рейнджерс". Вратарь отыграл в 32 из 49 матчей в "регулярке" 
и ни разу не сыграл на ноль. Зато на его счету - коэффициент надежности 2,86 и 
89,9% отраженных бросков. 
Сергей Бобровский, "Флорида". Если первую тройку русских выбрали 
представители лиги, то Боб попал на МВЗ после голосования болельщиков. Есть 
за что: в июне 2023-го голкипер затащил "пантер" в финал Кубка Стэнли, а сейчас 
отражает в среднем 91% бросков. 
Александр Георгиев, "Колорадо". Третий вратарь в списке и первый - по победам 
среди всех киперов НХЛ в нынешнем сезоне (27). В Торонто Александр 
отправится также благодаря решению болельщиков. 
Итого - 3 вратаря и 2 нападающих. Могло быть и больше, но Артемий Панарин 
сам отказался от участия. По уважительной причине. 
"Мы с женой ждем второго ребенка. Не могу дождаться этого момента" 
Хлебушек выдает феноменальный сезон. В ноябре он набрал очки в 15 матчах 
подряд и установил новые рекорды по продолжительности результативной 
серии как в "Рейнджерс", так и среди россиян в НХЛ. В декабре он отметился 
пятым и шестым хет-триками за океаном. А на февральскую паузу ушел с 
лучшими показателями в команде - 66 баллов в 49 играх. Ну и как такого буйвола 
проигнорировать? 
Однако еще 5 января Панарин заявил следующее: "К сожалению, я не смогу 
поехать на Матч звезд в этом году. Мы с женой ждем второго ребенка. Не могу 
дождаться этого момента. Спасибо за поддержку. Пожалуйста, голосуйте за моих 
партнеров по команде". 
Остается только поздравить Артемия и его жену Алису. И про тестя Олега Знарка 
не забываем: совсем скоро он снова станет дедушкой.  



 

 

Ови в ОАЭ и Малкин, который "как хороший хоккеист не закончился" 
Рубрику "ветераны в пролете" открывает Александр Овечкин. Капитана 
"Вашингтона", забившего всего 9 шайб за полсезона, просто не позвали в 
Торонто. Ови же воспользовался "окошком" в расписании и укатил в ОАЭ. Там 
он уже успел прокатиться на верблюдах вместе с женой и детьми, а также 
увиделся с Уэйном Руни. Об этом сообщил сам экс-футболист "МЮ", выложив 
фотографию в соцсети и подписав: "Приятно встретиться с хорошим другом". 
Не позвали на МВЗ и другого "старичка" - Евгения Малкина. Но вряд ли Джино 
это как-то задело. У 37-летнего лидера "Питтсбурга" сейчас совсем другие 
приоритеты: ""Я хочу, чтобы мы выигрывали, попали в плей-офф. Это моя работа 
- забивать, набирать очки. Я должен это делать. Нет оправданий. Знаю, что люди 
говорят, что сейчас я не очень хороший хоккеист. Может быть, они правы, если 
говорить о последнем месяце или чуть больше. Но как хороший игрок я не 
закончился. Я знаю, что это правда".  

https://www.kp.ru/sports/hokkej/kto-iz-rossiyan-poedet-na-match-vseh-zvezd-nhl/ 

К заголовкам сообщений 

Вадим Епанчинцев: "Югра" дает надежду на настоящее, "Мамонты" - на 
будущее" (Russia-hockey.ru, Москва, 2 февраля 2024) 
"Югра", разгромив накануне "Сокол" - 7:3, за восемь туров до окончания 
регулярного чемпионата ВХЛ гарантировала себе место в плей-офф. 
Подробности - от главного тренера команды, для Russia-Hockey.ru.  
ЛЮБОЙ ТРЕНЕР СКАЖЕТ - ХОТИМ ПРИБАВЛЯТЬ ВО ВСЕМ  
- Красиво вышли в плей-офф?  
- "Югра" - команда максималистов, для нас "красиво" - когда мы первые. Сейчас 
по потерянным очкам идем в тройке лидеров чемпионата, по ходу турнира 
прибавляем и в игре, и в таблице. Самое главное - хорошо провести оставшиеся 
восемь матчей чемпионата и в правильном состоянии начать плей-офф.  
- В чем хотите прибавить?  
- Во всем - так ответит на этот вопрос любой тренер. Есть много деталей, 
требующих доработки. Потенциал у команды очень серьезный, надо его 
реализовать.  
- Почему на старте "Югра" засиделась в середине турнирной таблицы?  
- Мы провели мощную селекцию, она шла и по ходу чемпионата. В такой 
ситуации новым игрокам необходимо время на адаптацию - к команде, к региону, 
к игровой системе.  
В последние недели видим, что эта адаптация завершается. Ребята 
сыгрываются, прибавляют, выходят на свой уровень. Это касается и тех 
мастеров, которые пришли прямо перед закрытием трансферного окна - 
например, Шиксатдарова и Максимова.  
ОМСК, МАГНИТОГОРК, ЧЕЛЯБИНСК - ПОЗАДИ ЮГРЫ  
- Молодежи Югры тяжело конкурировать с Железковым, Шиксатдаровым, 
Кицыным, Картаевым и другими именитыми мастерами по меркам ВХЛ?  
- За нашу молодежь точно не надо беспокоиться. "Мамонты Югры" - лидеры 
Золотого дивизиона МХЛ на Востоке, показывают очень качественный хоккей, 
уверенно опережают такие центры, как Омск, Магнитогорск, Челябинск.  
Мы с генеральным менеджером "Югры" Сергеем Гусевым, если позволяет 
график, посещаем матчи "Мамонтов". Видим целую плеяду молодежи, эти 
ребята при правильной работе станут фундаментом нашего клуба и всего 
российского хоккея. Если "Югра" дает нам надежду на настоящее, то "Мамонты" 
- на будущее.  

https://www.kp.ru/sports/hokkej/kto-iz-rossiyan-poedet-na-match-vseh-zvezd-nhl/


 

 

- Кого из молодых отметите?  
- Выделять молодежь - рискованно, сейчас для нее время работы, а не отзывов 
в прессе. Но вы посмотрите, как конкурирует во вратарской линии "Югры" 
молодой Заврагин, есть таланты и в других линиях основной команды.  
РАД ЗА ГРЕБЕНКИНА И ЛИХАЧЕВА, ПЕРЕЖИВАЮ ЗА ДУБАКИНА  
- В прошлом сезоне вы работали в "Амуре", следите за своими воспитанниками 
в КХЛ?  
- Очень рад за Гребенкина, в "Амуре" этот форвард завоевал приз лучшего 
новичка КХЛ, а в родной "Магнитке" продолжает свое восхождение. Также слежу 
за Лихачевым, он неплохо вернулся в домой в "Локомотив" и как минимум не 
потерялся. В "Авангарде" будет добавлять и выходить в первые звенья 
Николишин-младший.  
Переживаю за форварда "Сибири" Дубакина. У нас в Хабаровске он справлялся 
с лидерскими функциями в первом звене, но именно у него возвращение в 
родной клуб пока сложилось не идеально. Это очень талантливый форвард, все 
у него впереди, слова поддержки из Югры!  
- В целом удается следить за КХЛ?  
- В ВХЛ очень интенсивный и жесткий чемпионат - как и в КХЛ, свободного 
времени практически нет. Но где-то в дороге или в перерывах в чемпионате 
обязательно смотрю матчи КХЛ. "Спартак", "Северсталь", "Ак Барс", ЦСКА, 
московское "Динамо" - мои бывшие клубы в основном радуют. Не чужие для меня 
и "Амур" с "Нефтехимком" - их ждет яркая гонка за последней путевкой в плей-
офф.  
Но в любом случае сейчас все внимание - ВХЛ. Эта лига не менее плотная и 
ровная, чем КХЛ, нас ждет очень конкурентный Кубок Петрова, претендентов на 
трофей - много. Намечены максимальные задачи, будем их выполнять.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/epanchintsev_ugra_daet_nadezhdu_nastoyashee_mamo
nty_budushee_/ 

К заголовкам сообщений 
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